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La empresa admite la precariedad del servicio ^B LA TRIBUNA, presentada en sociedad

Valdepeñas podría 
quedarse sin autobuses 

urbanos por falta de | 
subvenciones

Valdepeñas podría que
darse en breve plazo de 
tiempo sin autobuses 
urbanos, tal y como ba 
anunciado el director 
gerente de la empresa 
que explota el servicio.

Actualmente sólo está en 
funcionamiento un autobús 
en toda la ciudad, cuando 
antes había cuatro. El direc
tor de la empresa, Manuel 
Luna Carrasco, admitió que 
el servicio que ahora se pres
ta a los ciudadanos es pési
mo, pero que no tienen dine
ro para renovar la flota.

Luna Carrasco atribuye la 
suspensión del servicio a la 
falta de subvenciones por 
parte del Ayuntamiento.

(Pág. 12)

Tres tendrían que ser 
los autobuses urbanos 
que deberían circular 
para que la empresa 
pudiera ofrecer un 
buen servicio, según 
Manuel Luna: dos en 
línea fija de rotación y 
otro que, a primera 
hora de la mañana, 
realizara el servicio 
para los estudiantes y 
personas que van al 
ambulatorio.

ta

En la noche del martes, a los treinta y tres días de aparecer en los quioscos, fue presentada, 
oficialmente, LA TRIBUNA de Ciudad Real, en un brillante acto presidido por el vice
presidente de la Junta de Comunidades, que representaba a José Bono, y que mostró 
su satisfacción por el nacimiento de un nuevo periódico, al que deseó éxitos y larga vida. 
En el acto, cerrado con una cena fría, se reunieron unas ciento cincuenta personas de 
la vida política, cultural, empresarial...etc., de la provincia, que fueron cumplimentadas por 
el presidente del Consejo de Administración de la empresa editora, consejeros y director 
del periódico. (Págs. 7, 8, 9 y 10)

y ademas

(Pág. 20)

(Edit, y págs. 18 y 19)

(Pág. 20)

Carlos Solchaga.
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f(Pág. 5)candas.

LAS MEJORES MARCAS
-HERMENEGILDO ZEGNA
-BURBERRYS
-PULLIGAN
-LACOSTE
-PEYTON
-CARAMELO
-TINOCHEDA

Ayer se reunió en Ciu
dad Real la Comisión de 
Seguimiento de las obras 
del Tren de Alta Velocidad 
(AVE), Tras el encuentro 
los responsables de Renfe 
y las autoridades munici
pales visitaron las obras 
del viaducto férreo que 
unirá Miguelturra y la 
capital, y las de la estación 
de Ciudad Real, que esta
rá finalizada en noviembre 
de 1991.

Renfe y el Ayuntamien
to de Miguelturra firma
ron un convenio para la 
nueva estación de mer-

El AVE es 
una realidad

C/ Ramón y Cajal, 12 Tlf: 22 75 35 - C.Real 
(Abrimos sábados tarde)

El GRAPO 
hace estallar 
dos bombas 
en oficinas del 
Estado en 
Barcelona

El Gobierno 
tipificará 
la tenencia ilícita 
y el consumo 
en público de 
drogas

Ginecología podría quedarse en el del Carmen

Se estudia la posibilidad 
de crear un único hospital 

para nuestra ciudad

Julio Anguita 
pide una entrevista 

a González 
para hablar 

de la crisis del 
Golfo

(Pág. 22)

China no apoyará 
en el Consejo de 

Seguridad una 
resolución que 

permita el uso de la 
fuerza
(Pág. 26)

El director provincial del 
INSALUD, Carlos Barra, 
declaró ayer en Ciudad real 
que su departamento se afian
za en la idea de establecer 
un único hospital en la capital 
con una capacidad de 600 
camas. El director provincial 
informó también de que la 
unidad de Ginecología de la 
Residencia de Alarcos, tras
ladada al Hospital del Car
men, puede quedarse allí 
definitivamente. (Pág. 6)

El informe de los 
arquitectos sobre el 
tema de los 
quirófanos indica 
que no existe riesgo 
en la estructura del 
edificio del Nuestra 
Señora de Alarcos

Solchaga aplaza 
la revisión del 
catastro

BONOLOTO 
Combinación en:
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Editorial ^^

Una historia mal contada

L
a revisión del valor catastral 
que tenía anunciada el país, 
por unas horas ha hecho tam

balearse, por primera vez en su his
toria, al gobierno González. Y eso 
que el ministro señor Solchaga, actuó 
de parachoques de manera casi des
piadada, en un acto de buena volun
tad para hacer que las cosas que eran 
negras aparecieran como blancas, o 
al revés. El terror a que de manera 
general están sometidos los contri
buyentes españoles, se ha visto incre
mentado con ese 300 por cien que 
en muchos casos suponía la ya his
tórica revisión, para que de esa forma, 
y al final, sobre el contraluz del pano
rama que domina el paisaje político 
de España, surgiera el salvador de 
los pobres y afligidos, y con un gesto 
de magnánima comprensión tendiera 
su benefactora mano para que a ella 
se asieran los que estando con el 
agua hasta el cuello, en sus maltre
chos pulmones ya no les quedaba 
resuello que llevarse a la boca.
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D
os a cero y Zamora de por
tero. Solchaga no gana para 
disgustos, ha emprendido su 

cruzada particular contra el guerrismo 
y en apenas quince días ha recibido 
dos goles como dos soles. Uno, en 
el congreso del partido; otro, por cul
pa del catastro.

Eso que decía Felipe González de 
que “se gobierna en Moncloa, no en 
Ferraz”, habrá que demostrarlo; por
que el catastro fue una decisión de 
gobierno, aprobada previamente en 
la comisión de subsecretarios que pre
side el señor Guerra, a la que dio 
su respaldo público el ministro del 
MOPÜ, Cosculluela, y que sin embar
go topó, no con la oposición al socia
lismo, sino con los guerristas que se 
subieron al carro del descontento 
popular y vieron que era un momento 
perfecto para meter una estocada al 
díscolo ministro de Economía.

El amigo Solchaga no contaba con

La historia de la revisión del valor 
catastral ha sido mal aprendida por
que quien la explicó no pretendía 
otra cosa. De otra forma no se entien
de que todo un vicepresidente del 
gobierno diga, que su puesta en esce
na estuvo hecha con inoportunidad, 
si se tenía en cuenta que en el calen
dario político nacional el próximo 
acto más importante es el que se 
refiere a las elecciones municipales 
del mes de mayo. Y pocas horas des
pués, el presidente, de manera albo
rozada confirmara el parón del pro
yecto, volcándolo sobre la responsa
bilidad de uno de sus ministros, que 
igualmente se apresuró a montar su 
número de cara a la galería, para 
hacer de señuelo en una cacería en 
la que convenía que fuera él el caza
do, en vez de la totalidad de un 
Gobierno que, lo quieran o no los 
socialistas, es el único responsable de 
cuantas acciones se desprenden del 
poder ejecutivo que se ejerce en 
España. Lo que posiblemente pueda

PILAR CERNUDA

El amigo Solchaga no 
contaba con Ferraz para su 
cruzada del catastro. 
Recibió un varapalo 
importante en la reunión 
que sostuvo con el grupo 
parlamentario, que maneja 
como los ángeles Eduardo 
Martín Toval, fiel donde los 
haya al vice de gobierno

Ferraz para su cruzada del catastro. 
Primero recibió un varapalo impor
tante en la reunión que sostuvo con 
el grupo parlamentario, que maneja 
como los ángeles Eduardo Martín 
Toval, fiel donde los haya al vice de 
gobierno. Luego, tuvo que soportar 
una encerrona en la sede central 

atribuírsele a Solchaga, es no haber 
sabido medir convenientemente las 
consecuencias. Pero tampoco era tan 
difícil hacerlo, si como se sabe, por 
culpa de la voracidad recaudatoria, 
muchos gobiernos de muchos países 
se hundieron en la miseria política, 
al series quitado el favor de los que 
un día, con sus votos los pusieron 
en el sillón de mando. De todas for
mas, lo que los españoles no tienen 
que perder de vista, es que la ame
naza de la revisión del valor catastral 
será una realidad cuando pasen las 
elecciones de mayo, pues el gobierno 
de Felipe González, por culpa del 
derroche económico que lo caracte
riza necesita ese respiro de aire fresco 
para no asfixiarse. Para entonces, es 
muy posible que el ministro Solchaga 
ya esté sobre otro pedestal, también 
con los pies de barro, pero en la 
soledad. Y José Bono, a la diestra 
del presidente, por méritos propios.

La Tribuna

socialista con alcaldes y miembros de 
la ejecutiva. Y fue después cuando ' 
decidió dar marcha atrás con el 
catastro.

Así que eso de que se gobierna 
en Moncloa pero no en Ferraz tendrá 
que demostrarlo Felipe González en 
otra ocasión, porque Solchaga ha reti
rado el catastro después de fiaber sido 
sometido al tercer grado por los 
“ferrazistas”, y haber tenido que 
soportar estóicamente que el vicepre
sidente de gobierno declarase que no 
consideraba oportuno el momento 
elegido para la revisión catastral.

En el PSOE, a los que se ponen 
gallitos les dicen que se anden con 
cuidado porque “te echamos al gru
po”. El grupo es el parlamentario, 
el que dirige Martín Toval. Que sabe 
como poner en su sitio a los que 
se desmarcan. Que le pregunten a 
Solchaga, si no.

Ü
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La crisis del Golfo

L
a Confederación de Cua
dros de España ha man
tenido públicamente, la 

tesis de que nuestro Gobierno 
se equivocaba al emplear una 
política económica basada, fun
damentalmente, en la conten
ción salarial, la restrictiva polí
tica monetaria, los elevados 
intereses y la precaria conten
ción de la inflación.

La crisis del Golfo Pérsico 
y el anuncio <ie un duro ajuste 
de nuestra política económica, 
tememos que vuelva a incidir 
en pasados errores, al no tener 
en cuenta que el verdadero ori
gen de la situación económica 
no se centra en la invasión de 
Kuwait -éste es tan sólo un fac
tor agravante- sino en la falta 
de tratamiento de los verda
deros factores negativos de la 
situación socioeconómica de 
nuestro país.

Viejos desajustes

De esta forma el desequi
librio externo, que estaba can
tado ante la penetración de 
fuertes importaciones, no se ha 
paliado con una paulatina 
potenciación de nuestras 
empresas y sus exportaciones. 
Esto origina que nuestro con
sumo sirva, paradógicamente, 
para la creación de trabajo en 
otros países europeos.

Tampoco la balanza de 
pagos y en concreto los ingre
sos por turismo y otros ser
vicios venían llevando un buena 
trayectoria, en 1990 han explo
tado deflnitivamente y su défl- 
cit va a ser importante.

La necesaria competitividad 
de las empresas españolas no 
se ha incrementado de forma 
sustancial en una época en la 
que la coyuntura ha sido muy 
favorable por los bajos precios 
del petróleo, y la buenas cose
chas agrícolas y el crecimiento 
de la economía mundial.

La situación económica española
CORVAL ABRAS

La transparencia de la libre competencia, la actualización de la 
comercialización y distribución de servicios, la dependencia energética 
del petróleo, en definitiva la transformación de factores productivas 
nunca acometida, existía palpablemente antes de la crisis. El Plan 
Energético Nacional y su revisión están ahí, sin clarificar todavía

Para ello era preciso incidir 
en reformas importantes en 
nuestros sectores productivos. 
Se ha llevado a cabo la recon
versión de determinados sec
tores, pero no la inversión com
plementaria generadora de 
puestos de trabajo fijos y no 
coyunturales.

Tampoco se ha efectuado 
una modernización de otras 
áreas industriales y de servi
cios. Ni siquiera las infraestruc
turas han quedado situadas en 
un satisfactorio estado aprove
chando unos Presupuestos 
Generales expansivos.

La transparencia de la libre 
competencia, la actualización 
de la comercialización y dis
tribución de servicios, la 
dependencia energética del 

qietróleo, en deflnitiva la trans
formación de factores produc
tivos nunca acometida, existía 
palpablemente antes de la cri
sis. El Plan Energético Nacio
nal y su revisión están ahí, sin 
clarificar todavía.

En conjunto, la crítica situa
ción de desequilibrio de nues
tra economía anuncia un agra
vamiento del paro de no modi- 
fícarse las medidas de política 
económica, porque una mode

ración salarial, una política 
monetaria restrictiva y unas 
importaciones de choque en 
caso de alza inflacioanria no 
pueden ser los únicos instru
mentos a utilizar.

Para crear nuevos puestos de 
trabajo es necesario el creci
miento de nuestras empresas 
y la creación de otras nuevas, 
mediante medidas de fomento 
de empleo y, sobre todo, mejo
rando la competitividad de los 
sectores productivos en precio 
y calidad.

Se trata de producir más y 
mejor.

La inversión, tanto material 
como en capital humano, se 
hace imprescindible ante la 
nueva realidad económica del 
Mercado Unico.

Por último, la necesaria con
certación social no ha produ
cido, ni parece que vaya a 
hacerlo, un marco adecuado 
para que el incremento de la 
presión flscal haya revertido en 
una significativa mejora en la 
prestación de servicios a los 
trabajadores.

La falta de una auténtica 
voluntad de las partes que han 
intervenido en la concertación 
se ha reflejado en que han pri

mado intereses que están dis
tantes del auténtico objetivo a 
conseguir.

Falta participación en esa 
concertación.

No están todos los que 
deben estar en cuanto a adop
tar alternativas y adquirir com
promisos.

Mirar hacia el futuro

Hay que conjugar el obje
tivo de disponer de un puesto 
de trabajo seguro y remune
rado de los empleados, con la 
obtención por parte del desem
pleado de una tarea e ingreos 
que le permitan vivir digna
mente, así como el acceder al 
empleo fijo.

Los empresarios no pueden 
mantenerse al margen de la 
situación, y la inversión, la 
innovación tecnológica, la 
investigación y la mejora del 
capital humano a través de la 
formación, son fundamentales 
para encarar el Mercado Uni
co.

Todo esto no ha surgido con 
Saddan Hussein y su invasión 
a Kuwait.

Son problemas endénicos de 
nuestra socioeconomía, cuya 

transformación no nos hemos 
planteado seriamente los espa
ñoles.

Unos, como el Gobierno, 
porque se ha dedicado a par
chear en vez de decidir. Otros, 
como los empresarios, porque 
han seguido abusando, en 
muchos casos, de medidas pro
teccionistas de defensa más 
que de futuro.

Otros estratos sociales, como 
los Cuadros, porque no se nos 
ha dejado ni decir ni hacer, 
ni plantear nada a través de 
los sindicatos de clase.

Lo cierto es que, entre todos, 
se ha perdido un tiempo de 
bonanza económica en la que 
se debían acometer reformas 
de fondo.

Y lo malo es que se nos 
anuncian nuevos parches, qm 
no van a coincidir con el obje 
tivo real de mejora de todo 
nuestro proceso productivo y 
en todo caso parecen guiamos 
a un laberinto conflictivo en 
el ámbito social.

Esperemos que, por una vez, 
prevalezcan las razones de 
futuro sobre las coyunturales.

Esto está en nuestras manos, 
aunque la actuación de los 
interlocutores sociales nos 
preocupa.

Y que el conflicto del Golfo, 
acabe superádose de forma 
negociada.

Esto ya queda más lejosde 
nuestras posibilidades.

Pero, en ningún caso, ha sido 
el origen de todo, como ahora 
se nos quiere hacer creer.

Y nuestras asignaturas pen
dientes no admiten nuevas dila
ciones ni parches. Hay que lle
gar a amplios acuerdos socioe
conómicos -sin excluir a nadieo 
el Mercado Unico Europeo se 
encargará de situamos allí don
de consigamos estar en 1993.

* Emilio Corral Aioras, 
secretario general de la con
federación de cuadros.

L
a “vía dolorosa”que el 
atribulado contribuyente * 
español está obligado a 

recorrer, por la voracidad insa
ciable del Gobierno socialista, 
ha de tener un freno. La inci
piente rebelión fiscal que empie
za a latir en el seno de amplios 
sectores de la sociedad española, 
por la contumaz dilapidación de 
los recursos públicos, ha de con
seguir la modificación de la polí
tica fiscal que impera, que 
fomenta la ineficacia, subvencio
na a los prosélitos, impone- el 
miedo silencioso a los discrepan
tes y es para muchos ciudadanos, 
contraria al mandato constitu
cional de repartir las cargas con 
equidad. Mientras que la clase 
política se autoconcede distin
ciones, beneficios y prebendas, 
que llegan a la categoría de 
“chollo” pretendiendo ocupar 
cargos en los Consejos de Admi
nistración de las empresas “con
troladas” como premio a su 
similitud ideológica o a su grado 
de fidelidad a la correspondiente 
corriente partidista, se aprueban 
valoraciones catastrales que 
suponen incrementos de hasta 
un 300% para asimilar el valor 
de los inmuebles a un teórico 
y discutido precio de mercado 
y se origina un desasosiego en 
la inmensa mayoría de los admi
nistrados, que por ser propie
tarios de una vivienda, no entran 
en la categoría de “descamisa- 
dos”y a los que sólo les queda, 
como solución más eficaz, ade-

La confiscación 
de la 

propiedad urbana
JOSE A. ANTEQUERA GINER

-. — 1, _____

Para aquellos ediles, que pensando en el 
carácter temporal de su mandato, hicieron 
suya la frase de “los que vengan detrás que 
arreen” la confiscación que supone este 
incremento del valor catastral, encubre su 
mala gestión

1

M

Í I

más de presentar el correspon
diente recurso, el de hacer deja
ción de sus deberes en materia 
tributaria.

Una vez más, el ciudadano 
que ha sido engatusado por la 
politiquilla y no ha sabido poner 
coto al pertinaz endeudamiento 
y despilfarro municipales, tendrá 
que hacer frente a los sucesivos 
déficit presupuestarios y a las 
^rampa^contraídas con el Banco 
de Crédito Local, con el Banco 
Hipotecario y con el resto de 
las entidades financieras. Para 

aquellos ediles que, pensando en 
el carácter temporal de su man
dato, hicieron suya la frase de 
“los que vengan detrás que 
arreen” la confiscación que 
supone este incremento del valor 
catastral, encubre su mala ges
tión y soluciona lo que podría 
ser causa de su desprestigio. El 
engaño que desde la propia 
Administración se hace al admi
nistrado, con campañas televi
sivas y declaraciones ministeria
les, intentando demostrar la jus
ticia de la medida y su escasa 

incidencia en las economías 
familiares, es espectacular. Se 
ocultan, con premeditación, los 
efectos en cadena que se pro
ducirían sobre el IRPF, el 
Impuesto sobre el Patrimonio, 
sobre el Incremento del Valor 
de los Terrenos y sobre el 
Impuesto sobre Sucesiones, pues 
a partir de ahora, España se con
vierte en uno de los países más 
caros para morir. Por dura que 
sea la exposición de este artí
culo, más dura es la realidad 
fiscal impuesta por Hacienda al 

hacer pasar la valoración inmo
biliaria total de España de 15 
billones de Ptas. en el año 1983 
a 42 billones en 1989 y 123 en 
1991. Solchaga tenía razón. Espa
ña se ha convertido en el pais 
de la especulación y el negocio, 
pero del Estado. Ahora con la 
nueva valoración ha conseguido 
que todos seamos “nominalmen
te ricos” , el ESTE no ha muer
to, el ESTE está en España.

* José Antonio Antequera 
Giner es auditor-censor jurado 
de Cuentas.
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E
l ministro Carlos Solcha
ga tuvo que anunciar 
ayer el aplazamiento de 

la revisión catastral que su 
ministerio había llevado a cabo, 
dejando sin efecto las notifl- 
caciones ya enviadas a los con
tribuyentes, y aplazando por un 
año la revisión adoptada.

En su comparecencia, poco 
airosa e inevitablemente evo
cadora de la que realizó Legui
na hace varios años al renunciar 
al famoso recargo del tres por 
ciento, el ministro reconoció 
que había cometido un error, 
descartó que la oposición socia
lista a la revisión catastral fuera 
la factura de su partido a sus 
posiciones críticas en el recien
te Congreso, y manifestó que 
ni siquiera le había pasado por 
la cabeza la idea de dimitir.

Alegó también Solchaga, 
para justificar tan crasa equi
vocación, que no era previsible 
la encendida reacción popular 
contra la revisión catastral. Y 
es difícil valorar si esta disculpa 
favorece o entierra al titular de 
Hacienda, por cuanto el pre
texto demuestra franca insen
sibilidad.

Porque resulta hiriente a los 
ojos la decisión de valorar 
inmuebles que constituyen 
vivienda habitual de una familia 
como si se tratara de espacios 
terciarios -de oficinassujeros a 
una fortísima especulación 
inmobiliaria. Parecería lógico 
que el valor mercantil de un 
inmueble tan sólo se le atri
buyese en el momento en que 
fuera a venderse, y no cuando, 
por ser residencia habitual, está 
fuera del mercado.

Pero al margen de esta deci-

Solchaga tropieza en el catastro
ANTONIO PAPELL

í

sión poco “social”, especial
mente inoportuna a escasos 
meses de una elecciones muni
cipales y autonómias, el asunto 
tiene otra trascendencia, que se 
relaciona con la posición de 
Solchaga en el partido al que 
pertenece, y con el sistema de 
relaciones ente partido socia
lista, grupo parlamentario y 
Gobierno.

Diga lo que diga Solchaga, 
es evidente que un importante 
sector del PSOE estaba desean
do que Solchaga tuviera un tro
piezo, que diera argumentos 
para su descalificación y desau
torización.

Solchaga, secundado por 
Borrell, se ha dado un estre
pitoso costalazo con el catastro, 
que lo deja en situación fran
camente precaria ante una 
eventual y probable crisis de 
Gobierno.

De otro lado, Solchaga ha 
dado al aparato de su partido, 
y al grupo parlamentario con
trolado por el guerrista -y todo- 
poderosoMartín Toval, argu
mentos no sólo para inmiscuir
se en la tarea del ejecutivo sino 
para poner en cuestión la rei
terada afirmación de González 
de que “se gobierna desde La 
Moncloa”. Las quince interven

ciones de otros tantos parla
mentarios, entre ellos Martín 
Toval, en contra de la revisión 
catastral en una reunión del 
grupo socialista con Solchaga 
parece indicar que la residencia 
del poder ejecutivo sale de vez 
en cuando del palacio presi
dencial.

Sea como sea, es elogiable 
que el Gobierno, presionado 
por su propio partido y por sus 
representantes populares, haya 
reconsiderado una decisión 
precipitada e impopular, que^se 
había tomado sin meditar con
venientemente su alcance y 
dimensiones. Porque aunque la

Carlos Solchaga, 
secundado por José 
Borrell, se ha dado 
un estrepitoso 
costalazo con el 
catastro, que lo deja 
en situación 
francamente 
precaria ante una 
eventual y probable 
crisis de gobierno 

revisión catastral parece nece
saria han faltado matices y se 
ha actuado con manifiesta 
inconsciencia.

En todo caso, no parece que 
haya sido el sentido social” del 
Gobierno el que haya detenido 
esta ma calculada reforma: más 
bien parece que la marcha atrás 
se ha dado por dos argumentos 
indirectos: la cercanía de las 
elecciones de mayo y el afán 
de dar a Solchaga una lección. 
Sea como sea, los ciudadanos 
hemos salido beneficiados en 
última instancia.

Voten primero paguen 
después

JAVIER GONZALEZ FERRARI

La reforma de la reforma

C
arlos Solchaga ha tenido 
que enmendarse la pla
na a si mismo y retra

sar en un año la revisión de 
los valores catatrales.

La tesis del sector guerrista 
del partido - el que ganó el 
último congreso federal, según 
palabras del propio Solchaga 
se ha impuesto, y el sector eco
nómico del gabinete ha sufrido 
su segunda derrota en menos 
de un mes. La tesis del grupo 
parlamentario del Psoe, así 
como de buena aprte de los 
alcaldes que se reunieron el 
pasado martes en la calle 
Ferraz de Madrid con el minis
tro.

Con Borrell y con el secre
tario de política institucional 
de la ejecutiva, Abel Caballero, 
no era otra que esperar a la 
celebración de las elecciones 
municipales y autonómicas de 
mayo antes de darle una nueva 
vuelta de tuerca a los contri
buyentes.

Esta nueva “victoria” de don 
Alfonso sobre don Carlos se 
ha apoyado en las protestas de 
los partidos de la oposición y 
en la de los propios ciudadanos 
que, de buenas a primeras, sin 
información previa de la Admi
nistración, se han encontrado 
con una revisión al alza rea
lizada de manera precipitada, 
poco meditada y aún menos 
estudiada en sus repercusiones. 
Solchaga, al anunciar su “trá

gala particular, ha vuelto a 
insistir en que la actualización 
de los valores catastrales no 
suponen un aumento de la pre
sión fiscal, pero él sabe mejor 
que nadie que no dice la ver
dad, o al menos que no la dice 
completa.

No sólo se trata de pagar 
el IBI -impuesto sobre bienes 
inmuebles- la antigua contribu
ción urbana, sino que los nue
vos valores influyen en la decla
ración de la renta al elevar la 
base imponible.

Este asunto, que ha sido 
modificado única y exclusiva- 
mente por razones electoralis
tas, de interés partidista del 
PSOE, ha removido aún más 
las aguas turbulentas de un 
gobierno que Felipe González 
mantiene con respiración asis
tida desde hace más de un año. 
Alfonso Guerra, crecido tras el 
XXXII congreso va a por 
todas, y Solchaga empieza a 
estar harto del todopoderoso 
hermano de Juan Guerra, un 
peso muerto político de gran 
valor como cabo furriel del par
tido, pero que actúa de lastre 
para el futuro del socialismo 
español.

Más temprano que tarde 
González tendrá que tomar el 
toro de la crisis por los cuernos 
si quiere restablecer la norma
lidad y la coherencia en el Con
sejo de Ministros.

L
a presión social y política 
contra la revisión del 
catastro ha surtido efec

tos. Por lo menos, efectos pro
visionales. Se aplaza un año la 
notificación de los nuevos valo
res. La explicación de Carlos 
Solchaga parece sincera: el 
ministerio se ha equivocado al 
prever cuál podría ser la reac
ción de la sociedad. En ocasión 
parecida, don Manuel Fraga 
acuñó una frase; ?E1 gobierno 
sólo acierta cuando rectifica”.

Pero, ¿ estamos ante una rec
tificación ? Todavía no. Según 
lo explicado por el ministro, 
sólo estamos ante un aplaza
miento. Las nuevas valoraciones 
catastrales le siguen pareciendo 
racionales, y lo que ha sido irra
cional es precisamente la reac
ción popular.

Esto es un mal indicio. Y 
no por lo que diga Solchaga, 
sino por lo que antes habían 
dicho otros dirigentes socialis
tas: lo peor del nuevo catastro 
no es su revisión, sino el 
momento elegido. Es decir, lo 
único malo que observan es que 
se haya hecho medio año antes 
de las elecciones. ¿Quiere decir- 
se que, una vez pasadas y las 
urnas locales y autonómicas, 
desaparece el inconveniente y 
puede repetirse la “jugada?

Esa es la gran duda que 
arrastraremos hasta la próxima 
comunicación de valores. Duda 
terrible, porque si ya no es muy 
grande la confianza institucio
nal, puede haber muchos ciu-

FERNANDO ONEGA

En buena lógica, el 
gobierno y el ministro 
de Hacienda' tienen 
que hacer en los 
próximos doce meses 
lo que no han hecho 
en esta ocasión: 
primero, explicar que 
se pretende y cuáles 
han sido los criterios; 
segundo, esforzarse 
en la busca de una 
mayor justicia en su 
aplicación 

dadanos que crean sinceramen
te que los impulsos electorales 
-por tanto, oportunistas-son los 
que deciden las acciones públi
cas.

En buena lógica, el gobierno 
y el ministro de Hacienda tie
nen que hacer en los próximos 
doce meses lo que no han hecho 
en esta ocasión; primero, expli
car qué se pretente y cuáles han 
sido los criterios; segundo, 
esforzarse en la busca de una 
mayor justicia en su aplicación; 
y tercero, convenir con las cor

poraciones locales cuáles han 
de ser los tipos impositivos de 
los ayuntamientos para evitar la 
sensación de caos que se venía 
encima. Si eso no se hace, esta
remos ante un aplazamiento 
inevitablemente electoral; pero, 
dentro de doce meses, nos vol- 
veremo a encontrar al borde de 
la rebelión fiscal.

Y hay, por último, dos 
reflexiones políticas; medio mes 
depués de que Felipe González 
proclamara la autonomía de su 
gobierno respecto al partido, la 
evidencia le dice que eso no 
es tan fácil. La presión del gru
po parlamentario, la insistencia 
de sus militares alcaldes y los 
consejos de la calle Ferraz le 
obligan a cambiar o retener una 
decisión de fabinete. Es el pri
mer golpe a la utonomía prác
tica.

Y la soberanía también prác
tica de don Alfonso Guerra ha 
quedado otra vez remostrada. 
Casi al mismo tiempo en que 
solehaga se reafirmaba en sus 
criterios y José Borrell los 
defendía -martes por la tarde-, 
el Vicepresidente manifestaba 
que no se podía ser insensible 
al clamor de la sociedad. Está 
bastante claro cuál es la tesis 
que ha triunfado; o al menos, 
la tesis que la sociedad puede 
percibir como triunfadora.

Haciendo un repaso de sus 
últimas peripecias públicas, 
Carlos solehaga, ministro de 
Hacienda, puede exclamar 
como aquel gran ecritor galle
go:! Hay años en que uno no 
esta para nada!
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Firma del acuerdo entre RENFE y el Ayuntamiento de Miguelturra. Las obras del viaducto.LAGUNA

Ayer se reunió en la capital la Comisión de Seguimiento de ¡as obras del Tren de Alta Velocidad

La nueva estación de Ciudad Real estará
terminada en noviembre del año próximo

La adjudicación de las obras se llevará a cabo a principios del mes de diciembre

8000 millones de presupuesto

Mapa del nuevo trazado de la línea férrea en Ciudad Real.

LTCuatro grandes obras

también

la Com
licencias

tamiento concederá a 
pañía las pertinentes 
municipales de obras.

El acuerdo suscrito

por la antigua estación de mer
cancías, cuyo solar será destina
do a la construcción de diversos 
equipamientos públicos para la 
localidad. Por su parte, el Ayun-

Las obras de la nueva estación de Ciudad Real serán 
adjudicadas a inicios del mes de diciembre, y previsi
blemente finalizarán en noviembre del año próximo. Ayer 
se reunió en nuestra ciudad la Comisión de Seguimiento
del Tren de Alta Velocidad.

M. ARAUS
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EI proyecto del AVE

La nueva estación de ferro
carril de Ciudad Real estará ter
minada en noviembre de 1991, 
así lo confínnó ayer Manuel 
Pérez Beato, director general del 
Tren de Alta Velocidad. Pérez 
Beato acudió a nuestra capital, 
acompañado de otros responsa
bles de RENFE, para asistir a 
la Comisión de Seguimiento de 
las obras de esta nueva línea 
ferrea que se celebró ayer en 
el Ayuntamiento de nuestra 
ciudad.

Las obras de construcción del 
edificio que albergará la nueva 
estación de ferrocarril de Ciudad 
Real serán adjudicadas en el 
próximo Consejo de Administra
ción de Renfe. Esta actuación 
supone un nuevo paso adelante 
en la puesta en marcha de la 
nueva Red Arterial Ferroviaria 
de Ciudad Real, surgida del 
acuerdo suscrito en septiembre 
de 1989 por el alcalde de Ciudad 
Real, Lorenzo Selas, el presiden
te de la Junta de Comunidades, 
José Bono, y el ministro de 
Transportes, José Barrionuevo.

El proyecto del Tren de Alta 
Velocidad, en lo que concierne 
a la provincia de Ciudad Real, 
se articula en cuatro grandes 
obras, la construcción de un 
variante de 3,5 kilómetros de lar
go que enlace Ciudad Real por 
el norte con el trazado de la 
línea de alta velocidad 
Madrid-Sevilla; la infraestructu
ra, vías y edificio de la nueva 
estación de nuestra capital; la 
realización de una variante de 
7 kilómetros que una la estación 
de Ciudad Real con el trazado 
ejecutado por el Ministerio de 
Transportes a la altura de Poble
te, y la construcción de la nueva 
estación de mercancías en la 
localidad de Miguelturra.

El primero de éstos cuatro 
proyectos, la variante Norte de 
3,5 kilómetros ya ha sido con
cluido, mientras que se han ini
ciado las obras de la infraestruc
tura y vías de la nueva estación, 
cuyo edificio se encuentra en 
fase de adjudicación.

También se han iniciado las 
obras de la variante que enlazará 
Ciudad Real con el trazado del 
Ministerio de Transportes en 
Poblete. Este tramo contará con 
el viaducto de mayor longitud 
de toda la línea Madrid-Sevilla 
de Alta Velocidad. El viaducto 
tendrá 940 metros de largo y 
por debajo pasarán varios cami
nos y carreteras.

En total, la Red Arterial 
Ferroviaria de Ciudad Real 
representará unas inversiones de 
8000 millones de pesetas y su 
entrada en servicio está prevista 
para los primeros meses de 1992.

Dentro de este presupuesto se 
ha previsto la puesta en marcha 
de obras complementarias que 
supondrán una inversión de 2000 
millones de pesetas. Este tipo 
de acciones van encaminadas a 
la mejora del entorno de la esta
ción de ferrocarril y de aquellos 
lugares por donde discurre el tra
zado de la vía férrea.

También se destinarán 200 
millones para un conjunto de 
actuaciones ecológicas para sub
sanar el impacto negativo en el 
medio ambiente que las obras 
y la puesta en marcha del nuevo 
trazado ferroviario pudiese pro
vocar en los ecosistemas de la 
región.

En el entorno de la nueva 
estación de ferrocarril de la capi
tal se van a instalar barreras anti- 
sónicas, para evitar los ruidos en 
las viviendas de los alrededores. 
En el edificio que albergará la 
estación habrá espacio para un 
importante complejo comercial.

H a

Sierra Miíueüuita 
/ -674

Miguelturra contara con una 
nueva terminal de mercancías

Renfe y el Ayuntamiento de 
Miguelturra suscribieron ayer un 
convenio que contempla el mar
co legal para la nueva Red Arte
rial Ferroviaria que Renfe está 
desarrollando en la provincia de 
Ciudad Real. El acuerdo fue fir
mado, respectivamente, por el 
director general adjunto del Gru
po Empresarial Renfe, José 
María Rodes, y el alcalde de 
Miguelturra, Román Rivero.

En el convenio se establece 
la puesta en marcha de una nue
va estación de mercancías que 
se ubicará en las proximidades 
del polígono industrial de 
Miguelturra, al tiempo que Ren
fe cede al Ayuntamiento de la 
localidad los terrenos ocupados 

contempla una serie de mejoras 
en las comunicaciones terrestres 
de Miguelturra con Ciudad Real, 
y con la proyectada nueva esta
ción de ferrocarril de Alta Velo
cidad. En concreto, se construirá 
un nuevo acceso pavifnentado 
directo desde Miguelturra a la 
estación de Ciudad Real, al tiem
po que se suprime el actual paso 
a nivel situado en las proximi
dades con la carretera a distinto 
nivel. Asimismo se prevé la

Jueves, 29 de 
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ampliación y mejora de otro paso 
a distinto nivel ya existente en 
la zona.

El conjunto de estas actua
ciones, que se enmarcan dentro 
del proyecto general de la Red 
Artearial Ferroviaria de Ciudad 
Real, permitirá una mejora de 
las comunicaciones del munici
pio de Miguelturra, integrando 
está población con la Red de 
Alta Velocidad que se está cons
truyendo en estos momentos.

Responsables de Renfe viaja
ron ayer a nuestra provincia para 
asistir a la firma del convenio 
y acudir a la reunión de la Comi
sión de Seguimiento del AVE. 
A lo largo de la mañana visitaron 
en compañía de las autoridades 
municipales de la capital las 
obras que se llevan a cabo en 
las proximidades de Miguelturra.

M.C.D.2022
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La lírica expresividad de un pintor

Manuel Sancho un artista que expresa 
sus sentimientos a través de su pintura

La exposición reúne unos treinta y tres cuádros

La muestra de pinturas del artista aragonés Manuel 
Sancho se inauguró, el lunes 27, en la galería de arte 
Arjana. En sus cuadros se aprecia la profunda sen
sibilidad de este pintor, que trasmite las ocultas bellezas 
y el alma de la materia.

P.M.

El conjunto de la obra, que 
se expone en la galería de arte 
Aijana, de Manolo Sancho 
versa sobre la tématica pai
sajista centrada en la prefe
rencia sobre motivos y rinco
nes de la Alcarria, otros luga
res de Andalucía y el norte 
de España. Independiente
mente de esta vertiente dedica 
especial atención a las figuras, 
existe siempre un dialogo per
manente entre el pintor y su 
propia ejecutoria, para esta
blecer los límites entre lo real 
y la c^rga de abstración que 
conlleva sustancialmente toda 
la realización pictórica. La sín
tesis del tema o la pincelada 
suelta se desliza por el lienzo 
sin encorsetadas sujeciones, 
dada la personalidad pictórica 
en la obra de Manuel Sancho.

Sus paisajes y sus figuras 

ispiran siempre la realidad, 
que el artista sabe envolverle 
en una atmósfera difuminada, 
que traslada al lienzo. Es un 
enamorado de la Escuela de 
Madrid. Admira profunda
mente al que considera su 
maestro, el pintor Gregorio 
Olmo. Consigue encontrar, en 
la parda Castilla, toda la suer
te de reflejos, de colores, res
plandores y pronfundidades 
que se aprecia en su obra.

Plasma la belleza de los ver
des, azules o rosas. La nota 
de color es siempre viva, deli
cada, armoniosa, y atribuye al 
campo y al horizonte ese des
tello soñado que permite 
sublimar a la realidad. El rocío 
puede proporcionar a la 
superficie campestre insólitas 
y siempre variadas sugerencias 
y muchas han sido recogidas 
en los paisajes de Manuel 
Sancho.

Emplea la técnica del man
chado en sus lienzos, hay una 
interpretación de la sensación 
que percibe y que es trasla
dada a sus cuadros en tonos 
suaves, armonías difuminadas 
con un poco de empaste maté
rico como arrastrando el pin
cel, en un esfuerzo por no 
determinar contornos. Se per
cibe en su ejecución pictórica 
la mancha que parece dete
nerse en ese momento.

Falsees de la Alcarria

En la exposición, que cuen
ta aproximadamente con unos 
treinta y tres cuadros, desta
can especialmente unas pin
turas, con paisajes de la 
Alcarria. También está repre
sentada Castilla y Andalucía. 
En la muestra se puede ver 
además de los paisajes, otros 
lienzos del artista como son 
bodegones, figuras y marinas 
que nos ofrece de San Sebas
tián.

Su dominio de la técnica, 
su dedicación y esmero, su 
amor a su trabajo y a su obra 
en general es evidente en su 

pintura.
La obra en oleo que M. 

Sancho ha transportado con 
ahícon de las fronteras de sus 
lienzos, a las del País Vasco, 
son dignas de todo respeto. 
Sus temas tienen un matiz rea
lista, que parte del sentimien
to. El artista da mucha impor
tancia al color y a la luz, don
de la melancolía de su obra 
inspira una paz y traquilidad 
a las personas que visitan su 
exposición.

Manuel Sancho ha expuesto 
colectivamente en numerosas 
ciudades de España. Indivi
dualmente ha realizado 
aproximadamente unas quince 
exposiciones en distintos luga
res. Suele exponer el artista 
cada siete años. En la actua
lidad está preparando una 
muestra para el año 1.992 en 
Madrid. En estos dias, parte 
de su obra se puede visitar 
en la galería de arte Aijana, 
de Ciudad Real, hasta el 18 
de diciembre y el horario es 
de 11 a 2 de la mañana, y 
por la tarde de 6 a 9, en dias 
laborables.

Juan Delibes. paúl white.

Juan Delibes 
defiende la 
compatibilidad 
entre caza y 
ecología

El biólogo y cazador Juan 
Delibes de Castro defendió en 
la noche del martes la com
patibilidad entre la conserva
ción de la naturaleza y la acti
vidad cinegética, durante la 
conferencia que sobre el tema 
“caza y conservación de la 
naturaleza”pronunció en la 
Casa de Cultura, dentro de 
la I Semana de Caza de Ciu
dad Real. Delibes, hijo del 
autor genial de “Cinco horas 
con Mario” afirmó que el 
deporte cinegético, llevado a 
cabo con mesura y control, no 
sólo favorece la conservación 
de fincas valdías y las propias 
especies, sino que todavía es 
un importante medio de sub
sistencia para muchos pueblos 
y culturas, a los que no se 
les puede negar la captura de 
animales. Delibes criticó la 
política de la Comunidad 
Europea en favor de la agri
cultura que, a su entender, ha 
generado grandes cantidades 
de excedentes alimentarios 
cultivando tierras que, de otra 
manera, hubieran servido para 
el deporte cinegético, con las 
favorables consecuencias eco
nómicas y sociales que com
porta.

Consejo de Europa

El INSALUD consulta con los sectores implicados la creación de un sólo hospital

Ginecología podría quedarse 
defínitivamente en El Carmen

L.T.

El director provincial del 
INSALUD, Carlos Barra, infor
mó ayer que el servicio de Gine
cología de la Residencia Nues
tra Señora de Alarcos, trasla
dado al hospital del Carmen 
tras el cierre de cinco quiró
fanos, podría quedarse defini
tivamente en este segundo cen
tro o ser compartido por ambos, 
teniendo en cuenta que en el 
primero existían problemas de 
hacinamiento. Barra presentó el 
informe elaborado por un 

arquitecto del INSALUD sobre 
las reparaciones que requieren 
dichos quirófanos, en el que se 
concluye que no existe riesgo 
para la estructura del edificio 
y se añade que esta reparación 
puede estar concluida en el pla
zo de una semana o diez días. 
La empresa Huarte y Cía, cons
tructora del edificio, se ha com
prometido a asumir todos los 
gastos de reparación.

El director provincial infor
mó asimismo que su departa
mento se afianza en la idea de 
establecer un único hospital en 

la ciudad con una capacidad de 
600 camas. Según Barra, el 
INSALUD está consultando 
con todos los sectores implica
dos antes de materializar el pro
yecto, y precisó que el mismo 
encuentra rechazos entre cier
tos facultativos, a causa de la 
eventual périda de protagonis
mo e intereses que supondría 
para ellos la creación de un sólo 
centro, con más dotación y cali
dad. Los dos hospitales cuentan 
actualmente con un total de 600 
camas, si bien 100 están sin 
utilizar. Carlos Barra.

El hijo del escritor valliso
letano, biólogo de profesión, 
se mostró sorprendido ante 
quienes sostienen el carácter 
antiecólogico de la caza, y 
apoyó con diapositivas su cor
ta intervención ante medio 
centenar de personas, casi 
todos cazadores, que asistie
ron a la conferencia. Delibes 
citó incluso una resolución del 
Consejo de Europa en favor 
de la caza, razonada en base 
al sustento que supone todavía 
para muchas personas, espe
cialmente de Iberoamérica.

El conferenciante narró sus 
experiencias como cazador 
empedernido, un deporte que 
comparte con su padre.

La semana de caza concluye 
hoy con una mesa redonda 
sobre el tema “la caza ate los 
años noventa y el M.C.E”.
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En una fíesta celebrada en el Restaurante Real

Presentación de LA TRIBUNA, herrera piña
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Después de treinta y tres días en los kioskos

Presentación oficial de LA TRIBUNA
Presidió el acto Jose María Barreda, vicepresidente de Castilla-La Mancha

La tarde y la noche del mar
tes, 27 de noviembre, no fue 
una más para cuantos hace
mos LA TRIBUNA, A las 
seis de la tarde bendijo los 
locales del periódico el 
Obispo de la diócesis. Mon
señor Torya y a las diez 
de la noche se celebró la 
Gesta de presentación oGcial 
de este diario ante la socie
dad de nuestra ciudad,

LT

El acto de presentación, que 
tuvo el prólogo de la bendición 
de nuestros locales por el obis
po de la Diócesis, Rafael Torija 
de la Fuente, fue presidido por 
el vicepresidente de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, 
el alcalde de Ciudad Real, 
Lorenzo Selas; el presidente del 
consejo de administración de 
PUBLICISA, empresa editora 
de LA TRIBUNA de Ciudad 
Real, quien, a su vez lo es tam
bién de la empresa que edita 
el diario LA TRIBUNA de 
Albacete, Manuel López-Vera 
Martínez y nuestro director, 
Manuel López Camarena. Pro
nunciaron breves alocuciones, 
en primer lugar López Cama
rena, quien agradeció la favo
rable acogida de nuestro diario 
por toda la provincia, diciendo 
que se había llegado, con sólo 
treinta y tres días de vida a 
la estimable cifra de diez mil 
lectores. Dijo también nuestro 
director que el periódico venía

Hubo gran asistencia de público.

♦/

a defender los intereses de la 
provincia, desde el mayor de 
sus cien municipios a la más 
pequeña de sus numerosas 
pedanías y que LA TRIBUNA 
“no viene a ello por oscuras 
consignas o por estrategias pla
nificadas” Añadió López Cama
rena que se pasará sobre las 
obras y no sobre las personas, 
porque no es ese el estilo de 
nuestro periódico y terminó 
dando las gracias a todos los 
asistentes en nombre de cuan
tos, cada dia, hacemos este 
diario.

Palabras del presidente

Por su parte, el presidente 
del consejo de administración 

de LA TRIBUNA, Manuel 
LópezVera, presentó a todos los 
miembros del citado consejo, 
que está integrado por personas 
de las provincias de Ciudad 
Real y Albacete y expresó su 
satisfacción por la favorable 
acogida que el periódico ha 
tenido en este primer mes de 
vida, agradeciendo a todos la 
presencia en el acto así como 
al señor Obispo el haber visi
tado la redacción unas horas 
antes y haber sido él quien ben
dijera nuestras instalaciones y 
domicilio social en la Plaza del 
Pilar. LópezVera destacó que 
LA TRIBUNA es un periódico 
netamente provincial que viene 
a servir a la provincia, al igual 
que el períodico hermano de

Albacete lo hace en aquella.

Barreda cerró el acto

Cerró el acto el vicepresiden
te de Castilla-La Mancha, José 
María Barreda, quien se con
gratuló del nacimiento de un 
nuevo periódico en la Región 
y dijo que ello es síntoma de 
democracia y de libertad de 
información, que debe ser plu
ral y libre. Recordó algún tra
bajo suyo como profesor de 
Historia sobre la historia de la 
prensa en la provincia que se 
iniciaba con la publicación en 
1808 del la primera publicación 
periódica y se culminaba en 
estos finales de 1990 con la apa
rición en los kioskos de LA 
TRIBUNA de Ciudad Real. 
Felicitó a la empresa editora 
y a quienes trabajamos cada dia 
para que el períodico esté en 
manos de los lectores puntual
mente.

Asistentes al acto

Además de las autoridades 
ya citadas, asistieron al acto el 
consejero portavoz del Gobier
no de Castilla-La Mancha, 
Rafael Otero, el vicepresidente 
de la Diputación provincial, 
Manuel Juliá, el coronel gober
nador militar Pedro Díaz Tabla
da, fical-jefe de la Audiencia, 
Olayo González Soler; rector de 
la Universidad de Castilla-La 
Mancha, Luis Arroyo; teniente 
coronel jefe de la Comandancia 
de la Guardia Civil, Francisco 
Gálvez Jiménez; teniente coro

nel jefe del CPR, Sebastián 
López Navas; los comandantes 
de la Benemérita Angel Jimé
nez Miranda y José Luis Made
ro; delegado de la Consejería 
de Industria de la JCCM, 
Domingo Luis Sánchez Miras, 
el secretario de Cámara del 
Obispado, José Jimeno, los con
cejales del Ayuntamiento de la 
capital Javier Naharro, Carlos 
López Camarena, Jesús Ordás, 
Cipriano Arteche, Julián López 
Camarena y Vicente Gallego; 
el alcalde de Daimiel, Apolonio 
Díaz de Mera; líderes sindica
listas José Luis Gil y Arsenio 
Díaz Ropero; delegado de Sani
dad de la Junta, Angel Amador 
Muñoz; director de Lanza, José 
Antonio Casado; de Onda Cero 
Radio Santiago Amores, de 
Antena-3, Federico Peña; Agus
tín Cabañas, de RNE y secre
tario de la Asociación de la 
Prensa; Pedro Pintado, de la 
revista Bisagra; Alfonso Caba
llero Klink, director de Museo 
Provincial; Felix Pillet, decano 
de la Facultad de Letras, los 
miembros del consejo de admi
nistración de la empresa edi
tora, el personal de la plantilla 
de redacción y administración; 
el editor del periódico Carlos 
Zuloaga, el director técnico 
Antonio Lajara y numerosas 
personas representantes del 
mundo empresarial, de las 
letras y del periodismo provin
cial, entre los que destacaban 
numerosos corresponsales de 
LA TRIBUNA. El presidente 
de la JCCM, José Bono, excusó 
su ausencia por encontrarse en 
visita institucional en Albacete.

M.C.D.2O:
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HERRERA PIÑAManuel López-Vera, presidente de PUBLICISA, saluda al vicepresidente de la Región, y durante su discurso
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El consejero Rafael Otero departe con el director de Lanza y Carlos López-Vera

1

EI alcalde charla con G. Minguillan y el teniente coronel Navas; a la izquierda, la Sra. de Barreda y Félix Pillet

o teniente coronel Navas, los comandantes de la G. Civil J. Miranda y Madero y el empresario Ruiz. El coronel gobernador militar, en el centro, y los tenientes coroneles de la Guardia Civil y del CPR-
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Luis Arroyo y el director de área de la C^a de Cuenca y Ciudad Real, Vicente Pinar. piña. Una parte de la redacción de LA TRIBUNA.
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F.M. Ortuño con representantes del C. de Arquitectos y F. Gil con A- Cabañas. Lorenzo Selas en animada charla con Pedro Ruiz, Juan A- León y Mariano de los Reyes

V. Gallego y Ramón Alén, comentan el acto con el alcalde de Daimiel, Apolonio Díaz de Mera. Javier Naharro, Luis Sánchez Miras, Angel Amador y Saturnino Palomares.
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PIÑALa vicerrectora y el rector de la Universidad éste acompañado de su esposa, el diputado M. García-Gaínza y P. Salas y A. Díaz Ropero y V. Pinar

t

Isidro Ramos, José Luis Gil, José Marfa Barreda, Rafael Otero, Manuel López Camarena y Manuel López-Vera. C. López-Vera, F. Martínez Ortuño, el editor Carlos Zuloaga y Pedro Barato.
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Representantes de la C^a de Toledo charlan con el delegado de Industria de la Junta Juan Miguel Soria, de NOVOMEDIA, M. Bendito y J. I. del Amo
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El Ayuntamiento de Alcázar ha adjudicado las obras del edificio de las aguas.

I

La adjudicación se ha realizado a falta de un informe de los técnicos 

^^Construcciones Alces” realizará la 
obra del ^‘edificio de las aguas”

El presupuésto para la obra es de diez millones de pesetas

La empresa ^‘Construcciones Alces” será la encargada 
de realizar el edifício de ¡as aguas, donde se centralizará 
la gestión de la empresa municipal encargada del ciclo 
hidráulico, según anunció la comisión de gobierno.

Domi VILLAREJOS

El coste de la obra ascen
derá a 10 millones de pesetas 
y la adjudicación se ha hecho 
a falta del informe de los téc
nicos municipales para com
probar que todos los términos 
se ajustan a la propuesta.

La comisión vió asimismo 
la prórroga de alumnos, téc
nicos y monitores de la Escue
la-Taller, hasta que finalice el 
proyecto que se lleva a cabo, 
asicomo la convocatoria de 
plazas vacantes para el Módu
lo de Promoción y Desarrollo 
de dicha escuela, para las que 

se exige al menos, con un nivel 
de estudios de diplomatura. 
En concreto los puestos son 
para un sociólogo, un geófrafo 
o estadístico, un economista, 
un biólogo o ingeniero agrí
cola comercial y un técnico 
informático. La convocatoria 
quedó abierta el martes 27 y 
finalizará el 11 de diciembre, 
mientras que los exámenes se 
celebrarán los días 18 y 19 de 
diciembre.

Consejos escolares

Siguiendo con temas edu
cativos, la comisión ratificó a 

los representantes municipales 
en los consejos escolares y 
nombró .al concejal popular, 
José Luis Paniagua represen
tante en el Consejo Escolar 
del nuevo instituto de ense
ñanzas media de Alcázar, a 
petición propia.

El Ayuntamiento duplicará 
la asignación mensual que 
otorga a la Asociación Pro
tectora de Animales y Plantas 
de Alcázar para el cuidado 
sobre todo de los perros calle
jeros que son objeto de su 
atención y el alquiler de la 
nave donde se encuentran. 
Dicha subvención, que pasará 
de 20 a 40 mil pesetas, fue 
solicitada por la propia aso
ciación.

La comisión desestimó un 
recurso presentado por un 
electricista particular contra la 
adjudicación a una empresa 

de fuera para desviar un cable 
de alta tensión. El motivo del 
rechazo se debe a que la ofer
ta hecha por el electricista era 
más cara que la de la empresa. 
Asimismo, la comisión se rati
ficó en su decisión de recla
mar por vía jurídica al sin
dicato CNT de Alcázar, el 
importe de los desperfectos 
ocasionados en la plaza de 
toros tras la celebración de 
una serie de actos organizados 
por el Ateneo Libertario y que 
ascienden a 250.000 pesetas.

La comisión, por último, 
estudió la petición de un par
ticular de Alcázar de San 
Juan, en la que pide la reca
lificación de 6.000 metros cua
drados de terreno situados en 
la carretera de Herencia. De 
ellos, 2.000 serían edificables 
y 4.000 estarían destinados a 
aparcamientos.

Cursos de formación.

Convenio de 
formación para 
técnicos del 
sector
agroalimentario

D.V.

El presidente de la Confe
deración de Cooperativas Agra
rias de España, Luis Juárez, y 
el secretario general de Estruc
turas Agrarias, Jesús Arango, 
fimaron el día 24 de este mes, 
un convenio de formación para 
técnicos y gerentes de coope
rativas del sector agroalimen
tario. Mediante el desarrollo de 
este convenio, COPAGRO 
aborda un plan de formación 
trienal con un coste de 1.200 
millones de pesetas, de los que 
1.000 serán financiados por el 
Fondo Social Europeo y la 
secretaría general de Estructu
ras Agrarias. Recibirán esta for
mación cerca de 15.000 perso
nas vinculadas al cooperativis
mo agrario, de ellos, una gran 
parte de nuestra región, a través 
de los cursos que organice la 
Unión de Cooperativas Agra
rias de Castilla-La Mancha 
(UCAMAN), con el objeto de 
reforzar las estructuras de las 
cooperativas en todas sus fases. 
Se desarrollará de 1990 a 1993 
y, entre otros temas, incluirá 
dirección y gestión, dirección de 
personal, gestión contable y fis
cal, informatización, estructuras 
cooperativas e intercooperativas 
y marketing en el sector agroa
limentario.

Con este convenio se cumple 
un punto del acuerdo de cola
boración firmado entre la Con
federación de Cooperativas y el 
Ministerio de Agricultura, el 
pasado mes de septiembre.

Un albaceteño gana el concurso 
de carteles de carnaval

D.V.

El joven diseñador de Alba
cete, Joaquín Vallés, ha sido el 
ganador del concurso de cartel 
anunciador del carnaval 90 de 
Alcázar de San Juan, que se cele
bra coincidiendo con las fiestas 
navideñas. Dicho concurso, al 
que se presentaron 14 trabajos, 
establecía un premio para el 
ganador de 75.000 pesetas.

En el acto de presentación del 
cartel, el concejal de Cultura, 
Angel Montealegre informó de* 
su intención de proponer al ple

no municipal el ingreso de Alcá
zar de San Juan en la federación 
europea de ciudades del carna
val, que agrupa a 2.000 muni
cipios con tradición carnavales
ca, no sólo de Europa sino del 
mundo entero. Al mismo tiempo, 
se iniciarán los trámites para que 
sea declaradode interés turístico 
regional. Pero al margen de 
ingresos y nombramientos, la 
comisión de festejos de Alcázar 
lo que pretende en la próxima 
edición del carnaval en la que 
se invertirán aproximadamente 
cinco millones de pesetas, es

potenciar la máscara callejera 
fuera de los desfiles oficiales en 
los que participan las peñas, al 
igual que se hace en los mejores 
carnavales, entre los que Mon
tealegre citó a los de Río de 
Janeiro o Cádiz, dentro de la 
península. Joaquín Vallés ha 
obtenido el primer premio entre 
los 14 trabajos presentados al 
concurso de carteles para el 
próximo carnaval 1990. En Alcá
zar estas fiestas cuentan con bas
tante aceptación popular y por 
ello, el Ayuntamiento pretende 
potenciar más la máscara calle
jera. Concurso de carteles en Alcázar.

Viñedos

La organización agraria 
ASAJA presentará un conten
cioso administrativo contra el 
Gobierno regional por el retra
so en el pago de la prima por 
arranque definitivo de viñedos. 
Según dijo ayer un represen
tante de ASAJA, el artículo 6 
del Reglamento de la Comu
nidad Europea indica que el 
importe de esta prima por aban
dono definitivo se pagará antes 
del año siguiente al que se pre
sentó la solicitud. El portavoz 
de ASAJA acusó a la Conse
jería de Agricultura de “haber 
demorado el pago del 70 por 
ciento de esta prima procedente 
de la Comunidad Europea y 
que habían llegado en tiempo 
y forma a nuestro país”
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^ñ Los autobuses en peligro

La falta de subvenciones por parte del Ayuntamiento puede hacer que los autobuses urbanos dejen de recorrer las calles de Valdepeñas.

Actualmente, sólo presta servicio un vehículo

Ante la ausencia de subvenciones, Valdepeñas 
puede quedarse sin autobuses urbanos

El director gerente de la empresa reconoce que el servicio es pésimo

Valdepeñas, que cuenta con autobuses urbanos desde 1972, 
podría verse privado de ellos a causa de la falta de sub
venciones, que hace insostenible el servicio para la empre
sa. La fecha prevista para suspender el mismo es el 15 
de diciembre.

Elisa LADERAS

El director gerente de la socie
dad laboral de autobuses urba
nos de Valdepeñas, Manuel 
Luna Carrasco, ha manifestado 
a LA TRIBUNA la intención de 
cesar en la actividad el próximo 
día 15 de octubre, ante la ausen
cia de subvenciones municipales. 
El servicio de autobuses urbanos 
se estableció en la localidad en 
el año 72, cambiando de titu
laridad en el 85 y hasta el 
momento, según manifestaba el 
actual arrendatario, el Ayunta
miento no ha concedido ninguna 
subvención a la empresa, a pesar 
de las numerosas solicitudes 
efectuadas para renovar la flota. 
De las cuatro unidades que en 
un principio circulaban por la 
localidad, tan sólo un autobús 
presta actualmente servicio. A 
pesar de las conversaciones que 
durante el presente año han 
mantenido la empresa y el Ayun
tamiento, no se ha conseguido 
respuesta alguna, motivo que ha 
obligado finalmente a la direc
ción a suspender el servicio una 
vez que los niños tengan vaca
ciones. El director-gerente de la 
empresa manifestaba, por otra 
parte, que con el único autobús 
que actualmente está trabajando 
se consigue una recaudación del 
conductor y de la unidad apenas 
se puede cubrir, siendo impo
sible invertir en la compra de 
nuevos autocares.

Mejoras del servicio

Tres tendrían que ser los auto
buses urbanos que deberían cir
cular para que la empresa pudie
ra ofrecer un buen servicio, 
según palabras de Manuel Luna. 
Dos en línea fija de rotación, 
y otro, que a primera hora de 
la mañana realizara el ser\'icio 
para los estudiantes y personas 
cuyo destino es el ambulatorio. 

quedándose una unidad en reser
va por si alguna avería obligara 
a retirar un autobús. Con uni
dades nuevas, señaló, no habría 
problemas, pero con los existen
tes es imposible seguir con el 
mantenimiento, las piezas que se 
tienen que cambiar son viejas y 
no se encuentran fácilmente los 
repuestos. El director-gerente de 
la empresa, reconocía por otro 
lado, que los servicios que 
actualmente se están prestando 
no son los adecuados, calificán
dolos de pésimos, aunque por 
otro lado argumentara que “en 
las condiciones en las que se tra
baja no se puede hacer otra 
cosa”

Los usuarios, por otra parte 
se quejan de mal servicio que 
se está prestando. Casi todas las 
quejas que se reciben en la 
empresa se refieren a la espera 
que en algunas ocasiones se pro
longa hasta los cuarenta minutos. 
Otras deficiencias que se debe
rían cubrir para no desaparecer 
en la espera sería la construcción 
de refugios para poder resguar
darse de la lluvia u otras incle
mencias meteorológicas que 
obligen a los usuarios utilizar el 
autobús para llegar al trabajo, 
institutos o ambulatorios.

El Ayuntamiento desea 
mantener el servicio

La Comisión de Hacienda del 
Ayuntamiento de Valdepeñas, se 
reunía ayer tarde para estudiar 
y analizar las posibles soluciones 
que permitieran la continuidad 
de los autobuses urbanos, según 
indicara el primer teniente alcal
de, Carlos Salvador Perez Bus
tos, quién señaló que una de las 
soluciones que propondría a la 
citad comisión sería la de sub
vencionar directamente a la 
empresa o bien potenciar la uti
lización del servicio con bonos 
baratos.
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IU realizará varias preguntas ai equipo de gobierno municipal.

Una encuesta se interesa por 
la aceptación del alcalde

r

Amaia GOICOECHEA

El grupo municipal de IU en 
el Ayuntamiento de Puertollano 
ha preguntado al equipo de 
gobierno sobre una encuesta en 
la que se intenta averiguar si 
variaría el voto de los ciudadanos 
en caso de que el actual alcalde 
se presentase de nuevo a las elec
ciones municipales.

IU ha presentado ante el 
registro de entrada del Ayunta
miento varias preguntas sobre 
este tema con el objeto de poder 
formularias en el próximo pleno 
de la Corporación, que se cele
brará a mediados del mes que 
viene. Los concejales de IU han 
recibido noticias sobre una 
encuesta que se está realizando 
en Puertollano para conocer el 

grado de aceptación popular de 
la gestión del actual equipo de 
gobierno municipal. Asimismo, 
las preguntas que se formulan 
en la encuesta también se enca
minan a saber la tendencia de 
voto del PSOE, partido mayo
ritario en la Corporación, si en 
las próximas elecciones munici
pales encabeza su lista el actual 
alcalde, Ramón Fernández Espi
nosa.

Según el texto que IU ha pre
sentado en el registro, los 
encuestadores que realizan el 
tra- bajo de campo lo presentan 
como un encargo realizado por 
el Ayuntamiento a una empresa 
especializada en estos temas. Por 
tanto, los ediles de IU desean 
conocer del equipo de gobierno 
la veracidad de estas informa

ciones. También se han intere
sado por la comisión municipal 
que ha decidido realizar esta 
ertcuesta, así como quién será 
el encargado de pagar los gastos 
que genere la encuesta que se 
está llevando a cabo en- tre los 
ciudadanos de Puertollano.

Papel reciclado

Asimismo, el grupo municipal 
de IU tiene previsto solicitar al 
pleno de la Corporación que se 
utilice papel reciclado en todas 
las dependencias y oficinas del 
Ayuntamiento, en vez del que 
se utiliza normalmente. Según 
los concejales de IU, el coste 
de este papel reciclado no es 
excesivamente superior al nor
mal y supone un ahorro eco
lógico.
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Ureña dijo que su política es hacer posible lo necesario.

En la red de agua potable se invertirán 21

Tomelloso recibirá 200 millones del 
Plan Cuatrienal de la Diputación

Ureña quiere que ¡os ayuntamientos programen sus prioridades

Tomelloso recibirá, dentro del Plan Cuatrienal de la 
Diputación, 200 millones de pesetas, según explicó el 
presidente de la Diputación Francisco Ureña en una 
reciente visita a la ciudad. Estos millones se dedicarán 
a pavimentación y a la red de agua potable.

Jesús NAVARRO

El presidente de la Dipu
tación, Francisco Ureña, 
acompañado de los diputados 
provinciales Segundo Toledo 
y José María Arcos, visitaba 
Tomelloso el martes día 27 
para explicar los planes pro
vinciales de carácter cuatrie
nal.

Primeramente, el alcalde 
tomellosero, Javier Lozano, 
explicó que el motivo de estar 
en la ciudad el presidente de 
la Diputación y los dos dipu
tados, no era otro que el anun
cio de que Tomelloso va a

Adjudicadas las obras del 
complejo de piscinas

J.N.

En el último Pleno celebrado 
en el Ayuntamiento de Tome
lloso se adjudicaron las obras del 
complejo de piscinas en el poli- 
deportivo municipal, debiendo 
finalizar el 31 de mayo del año 
próximo, aportando el Consejo 
Superior de Deportes cincuenta 
millones de pesetas. La empresa 
ganadora fue Moravis, S.L. por 
un importe de 94.243.180 pesetas.

También se aprobó al régimen 
de funcionamiento de la Mesa 
de Empleo, con un carácter de 

recibir 200 millones de pesetas 
dentro del Pian Cuatrienal de 
la Diputación, y que se iban 
a destinar 21 millones a la red 
de agua potable de la roda 
y 179 para pavimentación, ace
rado y rondas.

Primer Plan Cuatrienal

Francisco Ureña indicó 
que venían de Campo de Crip
tana de revisar la cubierta del 
campo de fútbol, la cual voló. 
En cuanto a su visita a Tome
lloso, decía que el alcalde ya 
lo había anticipado, pero que 
quiere dejar claro que este 

consejo sectorial y fijando la obli
gatoriedad de que se reúna cada 
dos meses en sesión ordinaria. 
La mesa la componen represen
tantes de UGT, CCOO, ASAJA 
y los Centros de Enseñanza 
Medias.

Se aprobó un expediente de 
contribuciones especiales para 
obras de alumbrado, así como 
las cuentas de la Recaudación 
Provincial de 1989, y se realizó 
un concierto con el Banco de 
Crédito Local de España por 
importe de 120 millones de pese
tas, con el fin de cubrir el déficit

Plan Cuatrienal, primero que 
se hace, trata de solventar las 
necesidades prioritarias de las 
localidades provinciles. Tam
bién su pretensión es que los 
ayuntamientos programen a 
largo tiempo lo que quieren 
realizar o, lo que es lo mismo, 
programar el orden de prio
ridades.

**Hacer posible lo que es 
necesario*^

Francisco Ureña, quien 
recorrió las obras de reforma 
y remodelación acometidas 
con apoyo de la Corporación 
en el cementerio y el veló
dromo de la localidad, dijo 
que “la política de la Dipu
tación se basa en hacer posible 
lo que es necesario y no en 
hacer necesario todo lo que 
es posible” 

de Tesorería en los primeros 
meses del año 91.

■ Por otra parte, María del Car
men Heredia Muñoz, juró su car
go de concejala por el Grupo 
Popular, ocupando la vacante 
que dejara José Toledo. Mari 
Carmen Heredia se integrará en 
la Comisión de Cultura, pasando 
Luis Moreno a la Comisión de 
Urbanismo, así como continuará 
en la Comisión de Festejos.

Por su parte, el portavoz 
Ramón Gónzalez seguirá en 
Hacienda y Mari Sol Navarro, 
en Sanidad y Bienestar Social.

Por su parte, el alcalde de 
la localidad, Javier Lozano, 
que valoró “la sensibilidad y 
el buen sistema de trabajo de 
la Diputación” se mostró satis
fecho con la cuantía econó
mica adjudicada al Plan Cua
trienal de Tomelloso.

Según Javier Lozano, en 
declaraciones a LA TRIBU
NA, dijo que las líneas básicas 
de actuación han sido el de 
ir completando las infraestruc
turas, por un lado en materia 
de agua y saneamiento, que 
ha sido una inversión muy 
importante y también hecha 
en buen momento, porque se 
han aprovechado programas 
que cada año han estado 
saliendo para subvención de 
los ayuntamientos por parte 
de la Diputación y de la Admi
nistración del Estado.

Mary Carmen Heredia.

Ignacio Gallego, fundador del PCPE

Pablo Grueso, 
del PCPE, cree 
que el PSOE es 
“la casa común 
del liberalismo”

J.N.

A finales de cada mes se reú
ne el Comité Local del Partido 
Comunista de los Pueblos de 
España (PCPE) de Tomelloso, 
y en la reunión de noviembre 
se criticaron los últimos hechos 
políticos acaecidos en nuestra 
localidad.

En un comunicado de prénsa 
indica que “para paliar la crisis 
que afecta al partido del gobier
no se están dando pasos que 
atenúen los sinsabores produ
cidos por las peleas entre diri
gentes y por el desprestigio 
ascendente que cada día va 
teniendo el PSOE, por lo que 
éste es hoy en día un partido 
que ha renunciado a sus prin
cipios, sin ideología política, 
basado exclusivamente en lo 
burocrático y administrativo, y 
éste a su vez quiere paliar este 
grave problema que padece, 
abriéndose en su mal llamada 
casa común de la izquierda, que 
para no engañamos debería ser 
casa común del liberalismo, y 
así atraer hacia sus filas a los 
más indecisos y vulgares tre
padores”

El responsable local del 
PCPE, Pablo Grueso, declaró 
que este podía ser el caso que 
se ha dado en Tomelloso, al 
referirse a la incorporación de 
destacados miembros del 
PASOC a la agmpación local 
del PSOE a pesar de que su 
secretario general local mani
fieste en los medios de comu
nicación que no les ha ofertado 
puestos ni cargos qn la ejecutiva 
local, cosa que el PCPE des
miente, ya que “por este cami
no, ni estos señores pueden lle
gar a más , ni el PSOE a menos.

“El dirigente comunista reca
bó que van a abrir un período 
de consultas con personas de 
izquierdas, estén o no organi
zadas, y partidos políticos, para 
conformar una formación de 
izquierdas en Tomelloso, ya que 
a su entender el PSOE a nivel 
local pretende absorber todo el 
movimiento social o político, 
para así eliminarlos de su con
formación y ser ellos los únicos 
abanderados de la izquierda.

De cara a las elecciones del 
91, el PCPE quiere que haya 
pluralidad a la hora de la dis
cusión y posterior elaboración 
del programa municipal.

M.C.D.2022



Jueves, 29 de
Noviembre de 1990 La Tribuna

Hora, minutos.

1

EXTRA DECORACION
...Y ADEMAS EN TELVA

i
ESTE MES
E N TELVA
UN RELOJ 
DIGITAL 
DE PULSERA

mes...
Todas las 
funciones en 
este reloj para 
llegar justo 
a tiempo •

TELVA,
TU REVISTA, 
MUJER ■

■ Una guía completa 
para renovar tu casa 
■ Moda: el espíritu 

deportivo triunfa 
en la calle 

■ La vida de Carolina 
. Herrera, la creadora 

del perfume de éxito 
■ Belleza: cómo vencer 

las arrugas 
■ Julio Iglesias: 

un hombre solo nos 
cuenta sus manías
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Santiago Martín.

Santiago Martín 
considera que la 
cesión de 
terrenos es una 
manipulación

LT

La Coordinadora para la 
Defensa de Anchuras afirma 
que la cesión de terrenos de 
la finca “El Rosalejo”a los veci
nos de la localidad, es una “ma
nipulación del Ministerio que, 
so pretexto de ceder los terre
nos, pretende vender la idea de 
que en Anchuras aceptamos la 
instalación del polígono de tiro”

Durante el pleno que se cele
brará hoy a las nueve de la 
noche, el alcalde preguntará a 
los dos concejales que aparecen 
en las listas del Ministerio de 
Defensa como trabajadores del 
mismo si tienen noticias direc
tas del proyecto del polígono 
del Ministerio o de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha y si mantienen conver
saciones sobre este punto con 
ambas instituciones y, en caso 
afirmativo, que informen al ple
no y a todo el pueblo sobre 
éstas . Asimismo, planteará la 
necesidad de que ambos ediles 
dimitan.

Esta cuestión se trató en el 
pleno del día 29 de octubre por 
la comisión de gobierno, pero 
la incomparecencia de los con
cejales tuzo imposible un debate 
sobre el tema. El equipo de 
gobierno ha creído necesario 
volverlo a introducir en el pleno 
de hoy.

La negativa de los anchure- 
ños a esta propuesta, que plan
teará el alcalde, irá acompañada 
de una declaración de Santiago 
Martín que, - partiendo de la 
petición de retirar el proyecto 
de instalación del polígono de 
tiro, anunciará otro programa 
para la explotación de la finca 
“El Rosalejo”por los vecinos de 
Anchuras. Sin embargo, en opi
nión del alcalde, “mientras se 
mantenga el proyecto del Minis
terio de Defensa, no hay nada 
que negociar”

Durante el pleno se reiterará 
la negativa de todos los anchu- 
reños a permitir que el Minis
terio de Defensa instale un polí
gono de tiro en la localidad. 
Recientemente, Narcis Serra 
cedió a los vecinos la finca de 
“El Rosalejo”para la explota
ción. Sin embargo, la Coordi
nadora para la Defensa de 
Anchuras considera que se trata 
de una manipulación para que 
acepten el proyecto del polígo
no de tiro.

Con el fin de preparar dos nuevas exposiciones

El Museo del Teatro de Almagro 
permanecerá cerrado dos semanas

La primera muestra será ^Toados del Museo Nacional del Teatro^

A partir del próximo día 
15 de diciembre podrán 
contemplarse en el Museo 
del Teatro de Almagro 
dos nuevas exposiciones. 
Una de ellas, ‘‘Fondos del 
Museo Nacional del Tea
tro" recogerá documentos 
de nuestra historia tea
tral, En la segunda, que 
recogerá la “Donación de 
Nuria Espert" podrán 
contemplarse trajes, foto
grafías, programas, carte
les, etc,

Eugenio RAMOS

El Museo del Teatro de 
Almagro ha cerrado sus puer
tas al público, no a los inves
tigadores, hasta el próximo día 
15 de diciembre, en que se 
inaugurarán dos exposiciones: 
“Fondos del Museo Nacional 
del Teatro“ y “La donación 
de Nuria Espert”

La primera de ellas respon
de a una primera selección de 
obras maestras y documentos 
de nuestra historia teatral, 
recién recuperados para este 
Museo. La selección de obras, 
fundamentalmente pinturas de 
Madrazo, Emilio Sala, Ansel
mo Miguel Nieto, Medina 
Vera, Vázquez, R. Zaragoza, 
Bussato, etc; escultura de Pla
nes, María Benlliure, Cou- 
llaunt-Valera, etc; dibujos de 
Fresno, Avrial, Ugalde, Sáenz 
de Tejada, José Caballero, 
Vicente Viudas, etc, además 
de maquetas, manuscritos 
(“La Revoltosa” “Baile en 
Capitanía” “La venda” de 
Unamuno, entre otros), 
recuerdos personales de acto
res y actrices del siglo XVIII 
y XIX, fotografías desde 1870, 
y una gran colección de trajes

La Plataforma no se sumará al paro general

PRAC acusa al PSOE de anteponer 
intereses partidistas a los de Almadén

LT

La Plataforma ara el Relan
zamiento de Almadén y su 
Comarca (PRAC) acusa al 
PSOE de “individualista”y de 
“anteponer sus intereses de 
partido a los intereses de la 
comarca” según una nota difun
dida por esta organización.

La causa de estas acusacio
nes es la negativa del Comité 
Organizador del paro general 
previsto para el día 11 de 
diciembre en toda la comarca 
a admitir a el PRAC dentro 
de este comité “para luchar 
conjuntamente en pro de con
seguir el relanzamiento** de la 
zona^ Este Comité Organizador 

> éstá chinpuesto por la Unión 
Local de la UGT, la Agrupa
ción Local del PSOE y el Comi

La actriz y empresaria Nuria Espert es la actual “Lady España”.

l

i, ^
Estas exposiciones permanecerán abiertas al publico hasta el mes 
de marzo de 1991, en que el Museo presentará otra colección 
de escenografías y dibujos de los siglos XVIII y XIX, y se presentará 
por primera vez una sección documental sobre la ópera en España 
desde 1849 hasta 1990

de teatro de los siglos XVIII 
y XIX y primera década del 
XX, que se exponen en el 
salón del piso principal del 
Teatro Municipal de Almagro, 
que queda incorporado como 
una sala más del Museo para 
exposiciones temporales, sien
do visitable en el mismo hora
rio del Museo, de tal manera 
que, junto a los dos almace
nes, próximamente visitables.

té de Empresa de MAYAS A.
Según la nota del PRAC, 

esta organización solicitó una 
reunión con el Comité Orga
nizador de los actos del día 11 
para conocer su plan de actua
ción, “en el sentido de saber 
si éstos iban a constituir un 
hecho aislado o eran el prin
cipio de una serie de medidas 
reivindicativas tendentes a bus
car la solución para el problema 
que nos afecta, y en segundo 
lugar presentar la propuesta no 
sólo de adhesión sino de inte
gración en este Comité”

**Ante la negativa a esta pro
puesta” concluye la nota, **por 
parte del Comité y la ausencia 
de medidas reivindicativas en 
el tiempo, el PRAC en reunión 
celebrada el día 26 llegó al 
acuerdo de no adherirse a la 

sólo para investigadores: 
Refectorio de los Dominicos, 
fondos fotográficos, maquetas 
y teatrines, y en el Salón de 
San Bartolomé, como biblio
teca, con los fondos bibliográ
ficos, procedentes de la 
Biblioteca del Museo Nacio
nal del Teatro y la Biblioteca 
Musical del Teatro Real de 
Madrid.

En cuanto a la “Donación 

invitación cursada”
Los actos reivindicativos en 

Almadén y su comarca comen
zarán a las cero horas del día 
11 de diciembre con un paro 
general que durará hasta las 24 
horas del mismo día.

A las doce del mediodía se 
celebrará una manifestación 
popular, al final de la cual se 
leerá un manifiesto reivindica
tivo que sólo firmarán los pue
blos de la comarca.

Por otra parte, la Coordina
dora Comarcal contra el Plan 
de residuos tóxicos y peligrosos 
de la comarca de Almadén con
sidera que el paro convocado 
en esta localidad es una tapa
dera para respaldar la instala
ción en la zona de una planta 
incineradora y que los actos del 
día 11 de diciembre se hacen 

de Nuria Espert” la recien 
nombrada “Lady España 
1990” además de empresaria, 
actriz y directora de teatro, 
se exponen su colección de 
trajes, de sus montajes: “Sa
lomé” “Doña Rosita la sol
tera” “Las criadas” “Yerma” 
“La tempestad” etc, así como 
una estupenda colección de 
fotografías, programas, carte
les, etc.

PRAC no secundará el paro.

ante la incapacidad de mante
ner una postura expresamente 
favorable a la planta.
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VA A DAR
6393339363323

j a TVibuna de Ciudad Real lanza 

una campaña de susoipciones que 

va a dar mucho que haWar.

Al susoibirse usted recibirá día a día

ké?

en su casa, su empresa o allá donde

desee toda la infonnación clara y di

recta de La lobuna.

La Tribuna 
de Ciuded Real 

DIARIO INDEPENDIENTE

Rellene este cupón y envielo a La Tribuna - Pzca. del Pilcar n" 7-13001 Ciudcad Recaí

Si la suscripción es por un año. le ob
sequiamos con una calculad<»ra que 
habla y si es por seis meses un abre

NOMBRE...............................................APELLIDOS..................................... ........................................
D.N.L/C.I.F....................................................................TELEFONO.....................................................
DOMICILIO-................................................................C.P,......................PROVINCIA.....................
¿A PARTIR DE QUE DIA QUIERE RECIBIR La Tribuna?...........................................................—
MARQUE CON UNA (X) MODALIDAD DE PAGO QUE VD. PREFIERA:

□ Pago Mensual ........2.400 PTS
□ COBRADOR (Sólo Ciudad Real Capital) □ Pago Trimestral .........7.200 PTS
O BANCO/CAJA DE AHORROS □ Pago Semestral........ 14.400 PTS
□ REEMBOLSO (Mínimo trimestal) □ Pago Anual .......28.800 PTS

^ OFERTA VALIDA HASTA EL 30 DE NOVIEMBRE - 1990
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Muy Sres. míos:
Ruego cargen en esta Cta.Cte./Libreta los recibos que les presente al cobro 
PUBLICACIONES DE CIUDAD REAL,S.A. a partir de la fecha y hasta nueva orden 
Atentamente les saluda.

Fdo.____ ..._..-_.--_---__-.-_-_-.----------------
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Un máximo de 
14 personas 
podrán visitar a 
diario el parque 
de Cabañeros

LT

Un máximo de 14 personas 
podrán visitar a diario el parque 
natural de Cabañeros, según 
recoge el Plan Rector de Uso 
y Gestión de este enclave pre
sentado ayer por el consejero 
de Agricultura de la Junta, Fer
nando López Carrasco. El plan, 
aprobado por la junta recotra 
del parque y que deberá ser 
ratificado por el Consejo de 
Gobierno autonómico, tiene 
como objetivos principales res
taurar las zonas degradadas, 
desarrollar poryectos de inves
tigación y rgular el uso público 
de este reducto natural.

Según Carrasco las visitas al 
parque se cursarán en dos gru
pos de siete personas que serán 
guiadas por personal del encla
ve con el fín de que no se per
judique la conservación del 
entorno. Fruto del inventario y 
el catálogo animal que han sido 
elaborados para dicho plan se 
han registrado en Cabañeros un 
total de 750 especies botánicas 
y 209 vertebrados, entre los que 
se encuentran el aguila imperial 
y el lince ibérico, ambos en peli
gro de extinción.

Por su parte, el presidente 
del patronato rector de Caba
ñeros, Antonio Salinas, ha des
tacado que desde junio de 1988 
en que se declaró parque natu
ral, se han acometido inversio
nes por valor superior a los 71 
millones de pesetas.

Admitidas en las 
Cortes tres 
proposiciones y 
dos interpelaciones 
del PP

LT

La Mesa de las Cortes, en 
su última reunión, ha admitido 
a trámite tres proposiciones no 
de Ley del Grupo Parlamen
tario Popular relativas a la crea
ción del Conservatorio Regio
nal de Música, a la regulación 
y fomento del deporte para 
minusválidos y a la ubicación 
en Castilla-La Mancha o proxi
midades del segundo aeropuer
to de Madrid.

Asimismo, la Mesa ha admi
tido sendas interpelaciones de 
este Grupo Parlamentario en 
relación con la política de pla
nificación y asistencia sanitaria, 
y la seguida por la Consejería 
de Agricultura.

Otras iniciativas parlamenta
rias admitidas a trámite por el 
órgano rector de la Cámara han 
sido seis preguntas escritas y 
diez orales del Grupo Parla
mentario Popular, relativas, 
entre otros a: el cumplimiento 
de la resolución sobre el 
“Corredor del Henares”, for
mulada por Antonio M. López 
Polo; competencias en materia 
de residuos tóxicos y peligrosos, 
formulada por Luis Toledano 
Salvador; y la creación de la 
escuela, regional de Restaura
ción, formulada por Jesús 
Ruiz-Ayúcar.

El vicesecretario general del PSOE de Castilla-La Mancha, Juan Pedro Hernández Moltó.

«

De cara al VI Congreso regional que comienza mañana en Toledo

Hernández Moltó, a favor de 
‘‘ampliar algo” la Ejecutiva

EI vicesecretario dijo que se podría crear una secretaría de la Mujer

El vicesecretario general del PSOE de Castilla-La Man
cha, Juan Pedro Hernández Moltó, se mostró ayer 
partidario de “ampliar algo” el número de los com
ponentes de la Ejecutiva que surja del IV Congreso 
regional que se inaugura mañana en la capital auto
nómica sin tensiones aparentes.

LT

No obstante, agregó que 
“no se tiene porqué mime- 
tizar lo acordado en el último 
Congreso Federal”. Respecto 
a la posibilidad de que los 
secretarios provinciales socia
listas estén incluidos en el 
nuevo órgano de dirección de 
este partido, Hernández Mol
tó dijo en rueda de prensa 
que “se ha hecho una valo
ración de la conveniencia de 
priorizar la coordinación de 
las tareas, y ello se puede lle
var a cabo mediante muchos 
mecanismos”.

En este mismo sentido, el 
también diputado nacional 
por Toledo precisó que una 
de las “fórmulas eficaces es 
que los responsables de la 
dirección de las ejecutivas 
provinciales puedan partici

Según se acordó en el último Consejo de Gobierno del Ejecutivo autonómico

Funcionarios centrales podrán 
adcribirse a la autonomía

LT

Los funcionarios de la Admi
nistración del Estado podrán 
adscribirse a la regional para 
cubrir aquellos puestos que la 
Junta de Comunidades estime 
necesarios, según se acordó en 
el último Consejo de Gobierno 
del Ejecutivo autonómico.

El consejero portavoz de la 
Junta de Comunidades, Rafael 
Otero, explicó en rueda de 
prensa que por este acuerdo, 
que modifica el decreto del 28 
de diciembre de 1989, se aprue

par en los debates”.
En la actual Comsión Eje

cutiva del PSOE de Casti
lla-La Mancha el único res
ponsable provincial es el pre
sidente la Diputación de 
Cuenca, Julián Córdoba. Una 
de las novecades que podría 
derivarse de este encuentro 
es la creación de una secre
taría de la Mujer, aunque 
Hernández Moltó rehusó pro
nunciarse sobre la posibilidad 
de que desaparezca la de 
Comunicación que ahora 
ostenta el alcalde de Manza
nares, Miguel Angel Pozas.

Ponencias

Sobre la inclusión de con
sejeros del Ejecutivo autóno
mo en este Congreso, que le 
costará al PSOE cinco millo
nes de pesetas, el Vicesecre

ba la relación de puestos de 
trabajo reservados al personal 
funcionario y eventual de la 
Administración regional.

El Ejecutivo autónomo acor
dó también el calendario labo
ral de 1991, que incluye como 
días inhábiles el 1 de enero, 7 
de enero, por coincidir en 
domingo el 6 de enero, 19 de 
marzo, San José, 29 de marzo. 
Viernes Santo, y el 1 de mayo. 
Fiesta del trabajo.

Además del 31 de mayo. Día 
de Castilla-La Mancha, 15 de 
agosto, Asunción de la Virgen, 

tario regional dijo que estos 
“no tienen ni más ni menos 
derecho que el resto de los 
militantes” y señaló que “no 
hay una opinión formalizada 
al respecto”.

A este encuentro socialista, 
el segundo que se celebra en 
una comunidad autónoma 
después del Federal, asistirán 
186 delegados, de los que 42 
lo harán por la provincia de 
Albacete, 54 por la de Ciudad 
Real, 18 por Cuenca, 13 por 
Guadalajara y 59 correspon
den a Toledo, y todos ellos 
representan a 18.500 militan
tes, 3.900 más que desde el 
último Congreso regional.

Se discutirán cuatro ponen
cias sobre organización y esta
tutos, el partido en la socie
dad, el proyecto político para 
la región y el económico y 
social, para lo cual se cons
tituirán cuatro comisiones de 
delegados, que deberán deba
tir las enmiendas y propuestas 
presentadas por cada agrupa
ción. El eslogan del Congreso 
es “Abiertos a la sociedad”, 
similar al del Congreso Fede
ral.

12 de octubre. Fiesta Nacional 
de España, 1 de noviembre. 
Todos los Santos, 6 de diciem
bre, día de la Constitución y 
25 de diciembre, Natividad del 
Señor.

El Consejo de Gobierno creó 
la Viceconsejería de la Mujer, 
cargo que ocupará la hasta aho
ra directora general de este 
área, Rosario Tapia, quien 
podrá sustituir al consejero de 
Cultura, Juan Sisinio Pérez 
Garzón, en las sesiones del Eje
cutivo, cuando este lo considere 
oportuno.

El TC tendrá 
que 
pronunciarse 
sobre el polígono 
de Anchuras
_____________ LT

El Tribunal Constitucional 
tendrá que pronunciarse sobre 
la constitucionalidad de decla
rar Anchuras como campo de 
tiro en el caso de prosperar una 
iniciativa de las Juventudes 
Centristas incluida en una 
ponencia de ecología y medio 
ambiente que será sometida a 
debate en el próximo congreso 
regional de este partido a cele
brar en enero en Guadalajara.

En cuanto al mecanismo por 
el que se obligaría al Tribunal 
Constitucional a decidir si esa 
declaración fue insconstitucio- 
nalmente correcta se basaría 
“en el planteamiento de un col- 
flicto de competencia entre el 
Estado y la comunidad autó
noma de Castilla-La Mancha a 
la que su estatuto de auton- 
momía confiere competencia 
exclusiva en materia de orde
nación de territorio, según las 
Juventudes Centristas. Estas 
consideran que de aprobarse 
esta iniciativa en Guadalajara 
solicitarán al CDS de la región 
que la haga suya y la incluya 
en el programa de Gobierno 
regional, actualmente- en pro
ceso de elaboración, con lo que 
pasaría a ser, según los cen
tristas, uno de los compromisos 
elecotrales más avanzados de 
cara a las elecciones autonó
micas castellano-manchegas a 
celebrar el próximo 26 de mayo.

El Gobierno 
regional debe 
entregar las 
justificaciones de 
publicidad

LT

El Gobierno que preside José 
Bono se verá obligado a entre
gar al Grupo Popular las jus
tificaciones de los gastos rea
lizados en publicidad y en la 
organización de actos. Dentro 
de .las tareas de control de la 
acción de gobierno, el Partido 
Popular solicitó en el mes de 
septiembre los justificantes de 
los pagos realizados por el 
Gobierno en materia de publi
cidad y de reuniones y con
ferencias.

La Mesa de la Cámara no 
admitió dar curso a los escritos 
de la oposición que se solici
taban, documentos contables 
cuya fiscalización y control 
corresponde al Tribunal de 
Cuentas.

Conocida esta postura, el PP 
presentó un recurso para que 
la Mesa reconsiderara su cesión 
al tiempo que advertía que exis
ten varias sentencias del Tri
bunal Constitucional sobre 
casos similares en las que se 
hacía valer el derecho de los 
diputados para acceder a ese 
tipo de documentación y que 
garantizaba el principio de con
trol por el Legislativo de la 
acción del Ejecutivo.
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^B Aplazada la revisión catastral
Carlos Solchaga anunció ayer la suspensión 
durante un año de las notificaciones de revisión 
castastral y la anulación de todas las enviadas 
basta ahora -por lo que quedan sin efecto los 
recursos presentados-, ante el “clamor” susci-

tado entre la población. El ministro afirmó que 
“merece la pena rectificar en estos momentos^^ 
aunque no lo consideró razón suficiente para 
dimitir, y explicó que el aplazamiento cuenta 
con la aprobación de Felipe González, a quien

se le propuso ayer mismo. Solchaga, que com
pareció en rueda de prensa junto a Borrell, 1 
admitió que se han cometido errores en la revi- 
sión catastral, “de los que -dijo- el primer res- i 
ponsable soy yo”, y confió en solucionarlos.

El titular de Economía niega que en la marcha atrás hayan influido los próximos comicios municipales y sí sus propios errores

Carlos Solchaga rechaza que el partido le 
haya pasado factura tras el Congreso Federal

Con el aplazamiento el Gobierno pretende crear las condiciones objetivas para que estas modificaciones puedan ser entendidas

MADRID. (Agencias).- 
Rechazó que el aplazamiento 
de la revisión se deba a que 
el partido le haya “pasado fac
tura” después del congreso 
federal, y respecto a una hipo
tética dimisión por este asunto 
dijo que siempre la tiene “en 
cartera”, aunque no merece la 
pena hacerlo por una cuestión 
“secundaria” dentro del conjun
to de la política económica.

Negó que en la marcha atrás 
decidida por el Gobierno hayan 
influido los comicios municipa
les que deben celebrarse en los 
próximos meses, y sí el “hecho 
de que, sin duda, habíamos 
valorado inadecuadamente cuál 
iba a ser la reacción de la pobla
ción”.

“Me costaría decir, sin poner
me rojo, que me preocupa 
mucho una reprobación del 
señor Aznar”, dijo preguntado 
al respecto, y “no quisiera pare
cer soberbio en estas cuestio
nes”, además de rechazar la 
comparación de la revisión 
catastral con el “poll-tax” bri
tánico.

En opinión de Solchaga, el 
“clamor” que ha suscitado la 
revisión del catastro responde 
principalmente a la falta de 
información y a la creencia de 
que conlleva un aumento de 
impuestos. Con este aplaza
miento, el Gobierno pretende 
crear las condiciones objetivas 
para que estas modificaciones 
puedan ser entendidas por la 
población y disipar así los temo
res e inquietud creados. Para 
que los contribuyentes com
prueben que la revisión catas
tral no supondrá pagar más tri
butos, recibirán en la segunda 
mitad de 1991 las nuevas noti- 
fícaciones junto con informa
ción sobre el tipo impositivo 
que su Ayuntamiento ha deci
dido aplicar en el Impuesto 
municipal sobre Bienes Inmue
bles (IBI).

Vivienda de Protección

Solchaga dijo que los pro
pietarios de Viviendas de Pro
tección Ofícial (VPO) podrán 
acreditar por correo las dife
rencias de valoración entre el 
Centro de Gestión Catastral y 
el MOPU de sus inmuebles, y 
la corrección sera automática.

Por su parte, Felipe Gonzá
lez, dijo ayer en Sevilla que la 
revisión catastral es “una ope
ración de justicia distributiva”, 
un objetivo necesario, si bien 
admitió errores en el procedi
miento de información de esta 
modernización y actualización 
catastral.

“Ni los que la han compa
rado con la poll-tax, que serían 
los que la harían de verdad, 
niegan la necesidad de esta revi-

i

Carlos Solchaga compareció en rueda de prensa acompañado por el secretario de Estado para Hacienda, José Borrell.

1

Para Felipe González, la suspensión no es grave porque el Gobierno 
no tenía prisa para acometer este asunto y destacó que “no existen 
discrepancias en el Gobierno en cuanto al objetivo, ya que el propio 
ministro de Economía se entrevistó con el grupo parlamentario”

sión”, aseguró el presidente.
González añadió que la sus

pensión no es grave porque el 
Gobierno no tenía prisa para 
acometer este asunto y destacó 
que “no existen discrepancias 
en el Gobierno en cuanto al 
objetivo, ya que el propio minis
tro de Economía se entrevistó 
con el grupo parlamentar io y 
el grupo de alcaldes para eva
luar los procedimientos a 
seguir”.

**Una dimisión sin 
fundamento”

González añadió que esta 
reunión con parlamentarios y 
alcaldes para evaluar el proce
dimiento de revisión catastral 
fue “sensata” y por iniciativa 
del propio Solchaga.

Preguntado por una posible 
dimisión de Carlos Solchaga, 
González contestó que “no 
encuentro ningún fundamento 
para la dimisión de Solchaga, 

pero bueno...”.
González, que rehusó contes

tar las declaraciones de Aznar 
acerca de la revisión del catas
tro, sí respondió a las acusa
ciones de que su Gobierno ocul
taba una maniobra política para 
tratar este asunto tras las próxi
mas elecciones municipales y 
afirmó que “es normal en polí
tica y cada vez me lo tomo con 
más calma”.

Añadió que “si hubiéramos 
decidido seguir adelante, enton
ces hubieran dicho que el 
gobierno es incapaz de corre
gir”.

González declaró que la revi
sión catastral es “elemental por
que trata de actualizár los pre
cios de los capitales inmuebles”. 
“Si España quiere acercarse a 
Europa” -dijo el presidente del 
Ejecutivo- debe de conocer cuál 
es su realidad inmobiliaria”, y 
matizó que “hay que hacerlo 
de tal modo que no se pro
duzcan incertidumbres ni injus

ticias” .
Para el presidente del gobier

no se necesita “más tranquili
dad a la hora de efectuar la 
revisión catastral y eso se hará 
en el futuro porque el Gobierno 
no tiene prisas”.

A preguntas de los periodis
tas, González dijo que de las 
reaciones suscitadas por el 
anunciado aumento del catastro 
algunas son justas pero otras 
son interesadas ya que, según 
el presidente, hay gente que se 
resiste a que a sus propiedades 
se les catalogue con un precio 
razonable, por lo que éstas reac
ciones se seguirán produciendo.

Por su parte, el secretario de 
Política Institucional del Parti
do Socialista Obrero Español, 
Abel Caballero, valoró positi
vamente el anuncio del ministro 
de Economía, Carlos Solchaga, 
de suspender un año las noti
ficaciones de la revisión del 
catastro, y dijo que ésta es una 
“buena solución”.

El comienzo 
del fín...

Alfonso Guerra dijo 
anteayer que cuando el 
Gobierno conozca toda la 
realidad en torno al catas
tro “tomará la decisión 
más pertinente con las 
normas más prudentes 
posibles”. Alfonso Guerra 
respondió a las pregunta 
de si una rectificación 
catastral podía ser el 
comienzo del fín de Sol
chaga o la desautoriza
ción de su política con 
un “ustedes ven demasia
das películas de los cana
les privados” y “quieren 
sacar conclusiones más 
allá de lo que yo he 
dicho”.

En relación a una posi
ble remodelación del 
Gobierno, dijo a los 
periodistas que era un 
tema por el que “nunca 
deberían preguntarle a él, 
“ni en febrero, ni en agos
to, ni en diciembre”.

“Sólo hay que ver la 
Constitución para saber 
que es misión que cones- 
ponde al presidente”.

.2022
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Alvarez Cascos afirmó que la maniobra constituye “un nuevo fraude fiscar'

El aplazamiento es ^^una emboscada’’ 
para obtener votos, según el PP

La oposición pide ua amplio debate sobre fiscalidad tras la decisión del Gobierno

El secretario general del PP, Francisco Alvarez Cascos, 
responsabilizó ayer al presidente del Gobierno, Felipe 
González, de las medidas adoptadas por el Ejecutivo 
en relación con la revisión del catastro y dijo que 
el aplazamiento de las mismas supone “una emboscada 
al ciudadano”.

MADRID. (Efe).- Alvarez 
Cascos explicó que el aplaza
miento de estas medidas sig
nifica para el ciudadano que 
se le “engaña a la hora de 
pedirle los votos” ante la cele
bración de las próximas elec
ciones municipales.

Cascos manifestó que la 
“maniobra” de aplazar la revi
sión “es un nuevo fraude fiscal 
a los ciudadanos”, y que su 
partido se opone a la “des
mesurada y abusiva” revisión 
del catastro.

A pesar del anuncio hecho 
ayer por el ministro de Eco
nomía, Carlos Solchaga, de 
aplazar por un año la revisión 
del catastro, el Partido Popu
lar afirmó que continuará con 
las medidas de protesta, entre 
las cuales se incluye la cele
bración de un acto multitu
dinario en el palacio de Con
gresos de Madrid en el que 
participarán, entre otros, el 
presidente del Partido Popu
lar, José María Aznar.

Todos los grupos de la opo
sición parlamentaria se han 
mostrado hoy partidarios de 
abrir un amplio debate sobre 
fiscalidad, después de que el 
Gobierno haya decidido apla
zar durante un año la revisión 
de los valores catastrales. Los 
Grupos Popular, CDS, Cata
lán y PNV celebraron el apla
zamiento anunciado por el 
ministro de Economía y 
Hacienda, mientras que 
Izquierda Unida, por boca de 
su coordinador general, Julio 
Anguita, dijo que el problema 
“sigue ahí como una amenaza 
latente”.

Hay razones de oportunismo 
electoral, según las centrales

Las deficiencias en cuentas 
de partidos son aceptables

MADRID. (Efe).- Los sin
dicatos Unión General de Tra
bajadores (UGT) y Comisiones 
Obreras (CCOO) coincidieron 
ayer en calificar la suspensión 
de la revisión catastral anun
ciada ayer por el ministro de 
Economía y Hacienda como 
“positiva” aunque la atribuye
ron a “razones de oportunismo 
electoral”.

Mesas de concertación

Las dos centrales sindicales 
mayoritarias coincidieron tam
bién en la necesidad de que 
esta cuestión se aborde en las 
mesas de concertación sobre la 
reforma del sistema fiscal y la 
política de vivienda.

Para el dirigente ugetista la 
nueva revisión que en su día 
se haga del catastro debe com
plementarse con una modifica
ción “en profundidad y desde

Anguita afirmó en rueda de 
prensa que Izquierda Unida, 
además de la crítica al Gobier
no por la revisión catastral, 
ha presentado una propuesta 
alternativa en forma de pro
posición no de ley, fiel al man
dato de la II Asamblea de la 
coalición, en la que se decidió 
hacer “cultura de Gobierno”. 
El coordinador de IU afirmó 
que es necesario definir pri
mero el marco global, de finan
ciación del Estado y después 
reformar los impuestos que 
sean necesarios.

“No es electoralismo”

Para el portavoz del CDS 
Antonio Fernández Teixidó, el 
aplazamiento es una buena 
noticia y agregó que “pensa
mos sinceramente que no es 
una respuesta de carácter 
electoral”.

Durante el próximo año, 
dijo Teixidó, “tendremos 
tiempo de discutir a fondo 
todas las repercusiones fisca
les que una medida de esas 
características entraña y para 
tomar las medidas oportunas 
para que la presión fiscal que
de mitigada con medidas com
plementarias en el resto de 
los impuestos”.

El portavoz adjunto del 
Grupo Popular Luis Ramallo 
se mostró partidario de abrir 
un debate sobre fiscalidad 
que, por otra parte, según 
recordó, ha pedido el PP en 
varias ocasiones con motivo 
de la reforma del Impuesto 
sobre la Renta de las Personas 
Físicas.

una perspectiva global” de los 
impuestos municipales.

A siT juicio, estos impuestos 
deben ser progresivos, “porque 
no se puede tratar por el mismo 
rasero al especulador y al pen
sionista”.

Por su parte, el sindicatos 
Comisiones Obreras en una 
nota hecha pública ayer señala 
que debe haber un trato fiscal 
discriminatorio entre la tribu
tación de la vivienda habitual, 
que debe estar exenta de 
impuestos, y de aquellas no des
tinadas a tal fin.

Por otra parte, la revisión del 
valor de los inmuebles urbanos 
que ahora se ha suspendido, 
añade el sindicato Comisiones 
Obreras “olvidaba el carácter 
de bien social básico que tiene 
'la vivienda” y no debe conver
tirse en “una victoria de los 
especuladores”.

José María Aznar, presidente dei PP.

Joan López de Lerma, del 
Grupo Catalán-Ciu, calificó la 
decisión de “medida prudente 
y acertada”, por lo que se ale
gró de la misma.

Sin embargo, puntualizó 
que si esa medida no viene 
acompañada “de una rectifi
cación de la fiscalidad vigente 
en España sera una postura 
electoralista”.

El diputado de CiU dijo 
que la revisión del catastro 
“no tiene sentido” si no se 
revisa giobalmente la fiscali
dad vigente en España, ya que 
afecta a otros muchos impues
tos.

Para el representante del 
Partido Nacionalista Vasco 
Emilio Olabarria, la decisión 
del Gobierno significa que 
“las tesis del sector guerrista 
se han impuesto al final” y 
opinó que “quiza sea más que 
un aplazamiento, quizá sea 
una autentica reducción de las 
posiciones que representan 
Solchaga y Borrell”.

MMADRID. (Efe).- El pre
sidente en funciones del Tri
bunal de Cuentas, Adolfo 
Carretero, aseguró ayer que a 
pesar de las irregularidades 
detectadas en la notificación de 
las cuentas de los partidos polí
ticos en las elecciones del 29 
de octubre de 1989, hay una 
justificación aceptable de los 
gastos.

Carretero hizo esta conside
ración durante la presentación 
ante la comisión mixta Congre
so-Senado para las relaciones 
con el Tribunal que preside del 
informe de las cuentas de los 
partidos en las elecciones gene
rales del pasado año y en las 
últimas elecciones autonómicas 
de Galicia. El grado de cum
plimiento de las notificaciones 
llegan en muchos partidos al 
98 y 100 por cien, como es el 
caso del PSOE y el PP para 
el primer porcentaje y de CiU

^^Un Gobierno 
roto^^

José María Aznar dijo 
hoy en Alicante que el 
aplazamiento en la apli
cación del nuevo catas
tro “obedece a razones 
electorales”. El proble
ma “no desaparece, sim
plemente se aplaza”, 
afirmó Aznar.

El líder del PP ha 
afirmado que el gobier
no “pelea, en lugar de 
afrontar los problemas” 
y ha señalado que estas 
peleas van a continuar 
“porque es un gobierno 
acabado y roto y por 
mucho que intenten 
pegar los pedazos va a 
ser peor, porque no 
existe principio de- res
ponsabilidad en este 
gobierno”.

para el segundo.
Entre las irregularidades 

detectadas por el Tribunal de 
Cuentas se encuentra el incum
plimiento de las obligaciones de 
terceros con este Tribunal, 
como es el caso de las Juntas 
Electorales, “que no han remi
tido el informe resolutivo de la 
función fiscalizadora que recoge 
la ley electoral, mientras que 
a la Junta Eletoral Central tuvo 
que remitírsele una segunda 
petición para que aportara 
datos fundamentales”. Destacó 
también la ausencia de notifi
cación de la facturación de la 
mayor parte de las empresas 
que han prestado servicios a los 
partidos políticos por importe 
superior a un millón de pesetas. 
A partir de ahora se pedirá la 
comparecencia de los represen
tantes de cada una de estas 
empresas para que informen de 
las actividades desarrolladas.

José Borrell 
descarta un 
aplazamiento de 
la plena vigencia 
del NIF

MADRID. (Efe).- El secre
tario de Estado de Hacienda, 
Jose Borrell, descartó ayer en 
declaraciones a Efe, la posibi
lidad de una ampliación del pla
zo transitorio para la plena 
vigencia del Número de Iden
tificación Fiscal (NIF) en todas 
las operaciones con trascenden
cia tributaria.

La utilización del Número de 
Identificación Fiscal, recurrido 
ante el Tribunal Supremo por 
el Consejo General del Colegio 
de Economistas de España, será 
imprescindible desde el sábado 
1 de diciembre, fecha en la que 
concluye el periodo transitorio 
de tres meses abierto para que 
los contribuyentes comunicaran 
a los bancos el número.

Hacienda habrá enviado a 
finales de este mes unos 30 
millones de tarjetas identifica
tivas a los ciudadanos, 14 de 
los cuales fueron remitidos pór 
correo hasta el 15 de abril y 
el resto, tras las reclamaciones 
presentadas por los contribu
yentes.

Desde mediados de este mes, 
Hacienda expide diariamente 
unas 250.000 tarjetas a los con
tribuyentes que no las habían 
recibido por Correo y se ha vis
to obligada, en Madrid y Bar
celona, a ampliar el horario de 
las oficinas de atención al públi
co.

Utilización necesaria

La utilización del NIF será 
necesaria en todas aquellas ope
raciones que se realicen con 
entidades de crédito, en la 
adquisición o transmisión de 
valores, en las operaciones rea
lizadas con bienes inmuebles, 
con seguros o planes de pen
siones y en la percepción o pago 
de rendimientos del trabajo per
sonal, o del capital mobiliario.

Además, deberá consignarse 
en las facturas o documentos 
que se expidan o reciban en 
actividades profesionales o 
empresariales.

El Ministerio de Economía 
y Hacienda ha dispuesto un 
régimen de sanciones para los 
casos en que se incumpla la 
obligación de comunicar el 
Número de Identificación Fis
cal, que abarcan desde multas 
de 1.000 a 150.000 pesetas, por 
cada infracción cometida, hasta 
la posibilidad de bloquear una 
cuenta o depósito bancario.

Las entidades de crédito pue
den ser sancionadas con un 
mínimo de 150.000 pesetas y un 
máximo de un millón de pesetas 
en caso de no proceder al blo
queo o cancelación de las cuen
tas y operaciones, respectiva
mente, de quienes no hayan 
informado de su Número de 
Identificación Fiscal.

La composición y la forma 
de utilización del número de 
identificación fiscal quedó regu
lada en un Real Decreto, apro
bado por el Consejo de Minis
tros el pasado día 9 de marzo - 
de 1990.
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No se registraron víctimas en ninguna de las Direcciones Generales al ser desalojadas las personas 

El GRAPO hace estallar dos bombas 
en oficinas del Estado en Barcelona

Las explosiones ocurrieron sobre las 14 horas poco antes de recibir las llamadas de aviso

Dos artefactos hicieron 
explosión sobre las 14 
horas de ayer en la Direc
ción general de Urbanismo 
de la Generalitat y en la 
Delegación de Hacienda de 
Barcelona, sin que baya 
resultado herida ninguna 
persona, confirmaron 
fuentes policiales.

BARCELONA. (Efe).- 
La explosión registrada en la 
Dirección General de Urba
nismo de la Generalitat, 
situada en el numero 236 de 
la calle Balmes, se produjo 
después de que se recibiera 
un aviso de bomba y fuera 
desalojado el edificio.

El artefacto que estalló en 
la Delegación de Hacienda 
estaba situado en los lavabos 
de la cuarta planta del 
inmueble, ubicado en la Pla
za Doctor Letamendi, y ha 
causado importantes daños 
materiales.

Dos llamadas telefónicas 
en nombre del GRAPO avi
sando de la colocación de 
sendas bombas permitieron 
desalojar las sedes de la 
Dirección General de Urba
nismo de la Generalitat y de 
la Delegación de Hacienda 
de Barcelona antes de que 
estallaran los artefactos, con
firmó la Policía.

Importantes daños

Las bombas hicieron 
explosión en el intervalo de 
diez minutos poco antes de 
las 14 horas, sin que resultara 
herida ninguna persona, 
aunque sí se han producido 
en ambos casos importantes 
daños materiales.

El Gobierno tipificará la tenencia ilícita y 
consumo público de droga, según Corcuera
MADRID. (Fax-Press).- El 

ministro del Interior, José Luis 
Corcuera, afirmó ayer que el 
Gobierno está analizando “una 
norma”, que espera que sea 
debatida en breve en el Par
lamento, “en la que se tenga 
en cuanta la tenencia ilícita y 
el consumo público de droga”. 
Corcuera compareció ante la 
Comisión de Justicia e Interior 
del Congreso de los Diputados 
para responder a una serie de 
preguntas formuladas ,por la 
oposición relacionadas, algunas 
de ellas, con la droga en Gali
cia, las acciones llevadas a cabo 
para desarticular al Exercito 
Guerrilleiro do Pobo Galego y 
el “caso Guerra”. En relación 
con este asunto compareció 
también ante dicha comisión el 
director general de la Policía, 
José María Rodríguez Colora
do, quién destacó que tras las 
investigaciones llevadas a cabo, 
no se ha podido determinar si 
la policía judicial de Sevilla que

Los artefactos ocasionaron numerosos desperfectos materiales.

Artifieros de la Policía tra
taron de desactivar un tercer 
artefacto localizado también 
en la Delegación de Hacienda, 
situada en la PLaza Doctor 
Letamendi, en el centro de la 
ciudad.

Varios cientos de personas 
se encontraban en la Direc
ción General de Urbanismo 
de la Generalitat y en la Dele
gación de Hacienda de Bar
celona cuando se recibieron 
las llamadas de los GRAPO 
avisando de la colocación de 
sendas bombas que estallaron 
despues de que fueran desa
lojados los edificios.

El conseller Joaquim 
Molins informó de que a las 

se ocupe 4el caso del hermano 
del vicepresidente del Gobier
no, fue objeto o no de escuchas 
telefónicas.

Corcuera, que reconoció que 
con la ley vigente resulta impa
sible detener a los pequeños tra
ficantes de droga, destacó que 
el problema del tráfico de estu
pefacientes “no es sólo del que 
vende sino también del que 
compra”, de ahí las necesidad 
de tipificar la tendencia ilícita 
y el consumo público de droga. 
A preguntas formuladas por el 
diputado del PP Mariano 
Rajoy, el ministro del Interior, 
reconoció asimismo que algunas 
delincuentes son detenidos has
ta en veinte ocasiones distintas 
y puestos en libertad inmedia
tamente. A pesar de ello, con
denó la existencia de patrullas 
de ciudadanos que tanto pro
liferan en los últimos tiempos, 
sobre todo en determinadas 
barriadas de las grandes ciu
dades.

13,30 horas un hombre, que 
se identificó como miembro 
de los GRAPO, avisó a la tele
fonista de que en uno de los 
lavabos del entresuelo, la 
planta en la que se atiende 
al público en general, había 
un paquete explosivo.

Los mismos funcionarios de 
la dirección general compro
baron la existencia del paque
te en el lavabo e inmediata
mente se dió la orden de desa
lojar el edificio, que tiene siete 
plantas y en el que habia en 
esos momentos unas 330 per
sonas. Al cabo de siete u ocho 
minutos explosionó el arte
facto.

Otras dos llamadas sobre la 

José Luis Corcuera, ministro del Interior.

existencia de sendas bombas 
se recibieron en las sedes de 
las consellerías de Goberna
ción y Sanidad de la Gene
ralitat, que también fueron 
desalojadas, aunque la policía 
no encontró ningún artefacto.

Las dos explosiones provo
caron un atasco circulatorio 
considerable en las calles Ara
gón y Balmes, dos de las vías 
por las que transcurre un 
mayor tráfico de vehículos, al 
ser acordonada la zona. Hubo 
críticas al servicio de mega
fonía que no sirvió para aler
tar a todos los trabajadores, 
que tuvieron que ser avisados 
del desalojo de viva voz por 
otros compañeros.

Visto para 
sentencia el 
juicio contra el 
“comando
Madrid” de ETA

MADRID. (Agencias).- El 
abogado defensor de Troitiño, 
el miembro de ETA que se 
supone fue el que apretó el 
botón que hizo estallar un “co
che bomba” que produciría la 
muerte de 5 guardias civiles, 
adujo “falta de pruebas de car
go” en el juicio que contra los 
miembros del “Comando 
Madrid” se celebró ayer en la 
Audiencia Nacional. Al mismo 
tiempo, y ratificada su petición 
por las otras dos letradas encar
gadas de la defensa del resto 
de los procesados, pidió justicia 
para el pueblo vasco, “al ser 
la ausencia de ésta la que lleva 
a los miembros de ETA a actuar 
de esta forma”.

Por otra parte, la fiscal, que 
pidió penas para los cinco 
etarras por un total de 1.890 
años, solicitó “la justicia que la 
sociedad exige' aunque habló de 
la inutilidad del juicio, visto el 
hecho de que los procesados 
ya tienen condenas superiores 
a los 30 años que como máximo 
pueden estar en la cárcel. Los 
cinco inculpados renegaron del 
Tribunal y se negaron a declarar 
y a permanecer en la sala.

En un ambiente muy tenso, 
con gritos a la entrada de los 
acusados de “Pena de muerte 
para ellos”, “dejámoslos a noso
tros”, y “que los maten ahí mis
mo”, quedó visto para sentencia 
el juicio contra los cinco miem
bros del “Comando Madrid” 
que atentaron el 25 de abril 
de 1986 contra un Land Rover 
de la Guardia Civil, en la calle 
Juan Bravo de Madrid, por 
medio de un coche bomba ins
talado al lado de un hospital, 
y en el que perdieron la vida 
cinco miembros de la Benemé
rita y resultaron heridas otras 
11 personas.

Los cinco etarras juzgados, 
Antonio Troitiño Arranz -que 
se supone fue el que apretó el 
botón del mecanismo a distan
cia que hizo estallar el Seat 124 
en el que habían sido instalados 
12 kilos de amonal, en la pri
mera vez en la que se tuvo cons
tancia de esta sustancia en aten
tados, y 48 kilos de metralla-, 
José Ignacio de Juana Chaos, 
Esteban Esteban Nieto, Inés del 
Río Prada e Inmaculada Noble 
Goicoechea, afirmaron no reco
nocer al Tribunal y se negaron 
a hacer ningún tipo de decla
ración y a permanecer en la 
sala. Una vez que los cinco 
abandonaron la misma a ins
tancias del juez, fue nuevamen
te requerida la presencia de 
Troitiño para que éste fuera 
reconocido por el único testigo 
de la prueba fiscal que hizo acto 
de presencia en el juicio, y que 
señaló, después de haberle 
identificado varias veces en las 
dependencias policiales, que si 
se parecía al hombre que vio 
dos noches antes del suceso ins
peccionando, junto a otro com
pañero al que no pudo iden
tificar, un Seat 124 en el mismo 
lugar en que se produciría el 
atentado. La fiscal pidió para 
los acusados un total de 1.890 
años de prisión -por un delito 
de atentado, 5 de asesinato, 11 
de asesinato en grado de frus
tración y uno de terrorismo-, 
y dijo que “ya sé que no van 
a ser cumplidos”.
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El ministro de Cultura destaca las prioridades de su gestión ai frente del Ministerio

Semprún afirma el deseo de recuperar 
el grave atraso cultural en España
Manuel Fraga obtiene un nuevo respaldo del titular de Cultura para el Año Jacobeo del 93

El ministro español de Cultura, Joige Semprún, destacó 
que las dos prioridades de su gestión en el Gobierno 
son “recuperar el grave atraso de las instituciones cul
turales y respetar y hacer florecer la pluralidad” de 
la cultura de España, informó ayer el diario italiano 
“La Stampa”.

TURIN. (Efe).- El minis
tro de Cultura, Jorge Sem
prún, que anteayer fue nom
brado en Turín doctor Hono- 
ris Causa en Sociología de 
la Universidad de la ciudad 
piemontesa, puntualizó la 
importancia de “reconocér la 
especificidad y la autonomía 
de la lengua y las culturas 
catalana, vasca y gallega, 
manteniendo la unidad y la 
identidad nacional”.

En declaraciones realiza
das al cotidiano turinés, el 
ministro dijo que España “vi
vió ensimismado desde fina
les de 1800 y la dictadura 
franquista prolongó y agravó 
este aislamiento”.

”Hoy podemos, en cambio, 
afirmamos como taller y 
modelo de modernidad 
democrática. Nuestra expe
riencia de transición pacífica 
y gradual a la democracia 
puede ser importante para 
los países del Este, en una 

nueva Europa unida”, agregó.
En la ciudad italiana de 

Turín, el ministro español 
clausuró el año dedicado por 
la Universidad al estudio de 
la obra de Antonio Machado, 
“que sigue siendo para noso
tros el gran maestro de la poe
sía y al mismo tiempo el tes
tigo de un compromiso civil 
que no terminó con la lucha 
contra la dictadura”.

Por otra parte, el presidente 
de la Xunta de Galicia, 
Manuel Fraga, obtuvo ayer un 
nuevo respaldo del ministro 
de Cultura, Jorge Semprún, 
para convertir las actuaciones 
previstas para el Año Jacobeo 
del 93 en un proyecto de Esta
do, en el que destacaría espe
cialmente la potenciación del 
Camino de Santiago.

Fraga, que se entrevistó 
durante una hora con Sem
prún, señaló que tras este 
encuentro y el mantenido hace 
unos días con el Presidente

Jorge Semprún, ministro de Cultura.

ti

del Gobierno, se puede afir
mar que existe una “base fun
damental de acuedo” entre la 
Administración Central y la 
Xunta para convertir el Año 
Jacobeo en una “gran opera
ción”.

Dado que el Camino de 
Santiago -declarado reciente
mente por la CE primer inti- 

nerario de interés cultural 
europeo- afecta a varias Auto
nomías, habrá que elaborar un 
decreto en el que se coordinen 
las actuaciones de las cinco 
autonomías y organismos 
implicados. Además, se redac
tará un proyecto en el que 
se cuantifiquen las inversiones 
que serán necesarias.

Los médicos de 
las mutuas 
aumentan un 
100% las tarifas 
de visita

BARCELONA. (Efe).- El 
Colegio de Médicos de Barce
lona decidió en una asamblea 
incrementar los honorarios 
mínimos para los facultativos de 
entidades aseguradoras y 
mutuas que no han alcanzado 
ningún acuerdo con esta enti
dad colegial, lo que supone un 
aumento del 100% en las visitas 
a domicilio.

Los precios pactados ayer en 
la asamblea de compromisarios 
del Colegio entrarán en vigor 
a partir del próximo uno de 
enero y todas las entidades que 
no tengan firmados acuerdos 
expresos con el colegio deberán 
atenerse a las tarifas estable
cidas, ya que de lo contrario 
los médicos que las incumplan 
serán sancionados por el Cole
gio.

Los nuevos honorarios míni
mos suponen que a partir del 
año próximo una visita al médi
co de medicina general en su 
consultorio costará no menos 
de 2.000 pesetas, mientras que 
una visita a un especialista en 
su consultorio valdrá un mínimo 
de 3.000 pesetas.

Además de incrementarse un 
100 por cien los precios de las 
visitas a domicilio o en clínica, 
el Colegio de Médicos ha acor
dado que en caso de que estos 
tipos de visitas sean nocturnas 
o en día festivo, el incremento 
será del 125 por ciento.

SEMANA DE LA CAZA
PATROCINA

Mesa redonda moderada por RICARDO AYALA sobre:

%

“La caza ante los años noventa y el M.C.E.”
Se celebrará hoy día 29 a las 8 de la tarde en el Salón de actos 
de la Biblioteca Pública (antes Casa de la Cultura).
TEMAS EN DEBATE
- Las Administraciones central y autonómicas.
- Las licencias de caza, validez territorial y precios
- Aprovechamiento cinegético de fincas públicas
- Cacerías sociales
- Sociedades de cazadores
- Relación calidad precio
- Organizadores de cacerías y productores de caza
- Implantación de especies no autóctonas
- El cazador como ecologista
- El furtivismo
- Cercado de fincas
- Especies protegidas
- Control sanitario de las especies de caza
- Caza en período de celo (berrea y reclamo de perdiz)
- Repoblaciones forestales y su influencia en las especies auroctonas
- Rehalas de caza mayor
- Ruptura del equilibrio tradicional de las especies y proliferación 
de carroñeros
- Guardería privada y de la Administración
- Incendios forestales
- Beneficios sociales de las explotaciones cinegéticas en la población 
local
- Explotaciones cinegótico-ganaderas

COMPAÑIA 
DE SEGUROS 
necesita para su sucursal 

en (Ciudad Real 
INSPECTOR 
COMERCIAL

Se requiere:
-Experiencia en el sector
-Vehículo propio
-Capacidad para crear, moti
var y formar una red de 
agentes
Se ofrece:
-Incorporación en plantilla, a 
partir del 1/1/91
-Sueldo fijo, más incentivos 
(no inferior a 3.000.000) 
Interesados: enviar “currícu
lum vitae”, al apartado de 
Correos 81-13080 CIUDAD 
REAL, indicando la referencia: 
TPC

PERMISO DE CONDUCIR LICENCIA DE ARMAS

~iLÁecos
Pasaje Gutiérrez Ortega, 1 (entreplanta)
Teléfono: 21 02 16 CIUDAD REAL

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

Tú, que me aclaras todo, que 
iluminas todos los caminos 
para que yo alcance mi ideal. 
Tú, que me das el don divino 
de perdonar y olvidar el mal 
que me hacen y que todos 
los instantes de mi vida estás 
conmigo, yo quiero, en este 
corto diálogo, agradecerte por 
todo y confirmar, una vez 
más, que nunca quiero sepa
rarme de ti por mayor que sea 
la ilusión material. Deseo estar 
contigo y todos mis seres 
queridos en la gracia perpe
tua. Gracias por tu misericor
dia para conmigo y los míos. 
(La persona deberá rezar esta 
oración tres días seguidos, sin 
decir el pedido; dentro de tres 
días será alcanzada la gracia 
por más difícil que sea. Publi
car en cuanto se reciba la 
gracia).
Agradece las gracias alcan
zadas.

M.P.A.

CONSERVAS

Bontfiftirto
Sorteo n° 48 día 28 de Noviembre de 1990

COMBINACION GANADORA

NUMERO COMPLEMENTARIO

44

CoRTlZO
ATUN

ALFONSO MORENO DE LA SANTA
Teléfono 21 21 51 - Apartado 15

13080 CIUDAD REAL
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Anguita pide 
una entrevista a 
González para 
hablar de la 
crisis del Golfo

MADRID. (Efe).- El coor
dinador general de IU, Julio 
Anguita, envió ayer una carta 
al presidente del Gobierno, 
Felipe González, en la que le 
solicita una entrevista para 
plantearle su visión del conflicto 
del Golfo Pérsico, a la vista de 
la reunión que hoy tendrá el 
Consejo de Seguridad de la 
ONU.

En esa reunión, el Consejo 
estudiará la posibilidad de 
emplear el uso de la fuerza con
tra Irak, lo que a juicio de 
Anguita sería “poner cotas de 
peligrosidad muy altas”.

La iniciativa del Uder de IU, 
que tiene carácter “político y 
no parlamentario”, es para 
explicar al presidente “qué pue
de aportar IU”, teniendo en 
cuenta que “es la única fuerza 
que sigue estando en contra de- 
la presencia de navíos españoles 
en el Golfo”.

Durante una rueda de prensa 
en el Congreso, el líder de IU 
manifestó que “estamos en el 
uso de la libertad de pedir esta 
entrevista cuando juzgamos que 
nuestros hombres pueden estar 
envueltos en el conflicto”.

Tras criticar que exista en 
este asunto un liderazgo, “cuan
do no una imposición”, de Esta
dos Unidos, Anguita señaló que 
corresponde a Europa la labor 
de mediación “para que no haya 
sangre”.

El Gobierno 
informará a las 
Cortes si hay que 
usar la fuerza, 
según Serra

MADRID. (Efe).- El minis
tro de Defensa, Narcís Serra, 
dijo ayer que el Gobierno expli
cará en el Parlamento las medi
das que pueda adoptar si la 
situación en el conflicto del 
Golfo cambia en función de los 
acuerdos que tome el Consejo 
de Seguridad de la ONU res
pecto a un posible uso de la 
fuerza contra Irak.

A su regreso de un viaje ofi
cial por Honduras y Nicaragua, 
Serra afirmó en Barajas que en 
caso de que las decisiones de 
las Naciones Unidas supongan 
un cambio “sustancial” del 
actual conflicto, el presidente 
del Gobierno “convocará a los 
ministros que considere opor
tuno y estudiaremos la situa
ción, tras lo cual explicareqios 
en el Parlamento la nueva posi
ción”.

Según el ministro, su depar
tamento ha estudiado varias 
posibilidades de evolución del 
conflicto con objeto de dar en 
cada caso una respuesta ade
cuada, aunque se negó a hacer
las públicas. Acerca de la visita 
a España, que inicia hoy el 
secretario general de lá OTAN, 
Manfred Woemer, aseguró que 
se enmarca en su gira por los 
diversos países de la Alianza 
para conocer las posturas de los 
miembros.

!
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Isabel Tocino, diputada del Partido Popular.

Culpa al Gobierno, que habla un doble lenguaje, del hecho

El Parlamento está muerto
según la diputada I. Tocino

Asiste en Roma a la I Conferencia de Parlamentos de la CE

La diputada española del Partido Popular, Isabel Toci
no, dijo ayer en Roma que el Partido Socialista Obrero 
Español está “inhabilitado” para hablar de défícit 
democrático en el Parlamento. Según Tocino, en el 
Parlamento no existen verdaderos debates sobre cues
tiones comunitarias, “pues no le interesa al PSOE”.

ROMA. (Efe).- ”Se les 
tendría que caer la cara 
vergüenza si vinieran 
denunciar la existencia 
este déficit de democracia 

de 
a 

de 
en

las instituciones europeas, ya 
que el auténtico déficit lo 
estamos viviendo día a día en 
nuestro Parlamento nacional, 
donde no existe la más ele
mental comisión de investi- 

. gación y donde se informa sin 
luz ni taquígrafos”, dijo a Efe 
la diputada conservadora.

Tocino, que asiste en la 
capital italiana la I Conferen
cia de los Parlamentos de la 
Comunidad Europea (CE), 
afirmó que el proceso de 
construcción europea es un 
asunto previsto, “pero nos 
preocupa” que el Gobierno 
“hable tanto de déficit demo
crático, y, al final los espa
ñoles no sepan cómo se está

Ambas formaciones están convencidas de que prosperarán las mociones

Juan Hormaechea no será 
presidente, según PP y PSOE
SANTANDER. (Efe).- Los 

portavoces de los grupos par
lamentarios del PSOE y el PP 
en la Asamblea Regional, Juan 
González Bedoya y José Luis 
Vallines, respectivamente, coin
cidieron ayer en asegurar que 
Juan Hormaechea no será pre
sidente de Cantabria el próximo 
día 5 de octubre.

El portavoz del grupo par
lamentario socialista manifestó 
estar convencido de que Hor
maechea no seguirá en la Pre
sidencia de Cantabria “porque 
ésta es una región seria”, por 

construyendo Europa”.
Según Tocino, en el Par

lamento español no existen 
verdaderos debates sobre 
cuestiones comunitarias, 
“pues no le interesa al PSOE 
que se empiece a controlar 
el proceso de construcción de 
Europa desde la realidad que 
tenemos en España”.

“Aunque parezca mentira 
-continuó- no conocemos a 
priori cuáles van a ser las pro
puestas de nuestro país en las 
“cumbres” europeas. Siempre 
nos enteramos cuando las 
presentan”, por lo que, ase
guró, el Parlamento español 
no tiene una total “dignidad 
institucional. Está muerto y 
el culpable es el Gobierno, 
que habla un doble lenguaje”, 
destacó.

A este respecto, Isabel 
Tocino criticó al presidente

lo que a partir del próximo 
miércoles, día en el que se 
votan las mociones de censura, 
agregó González Bedoya, no 
estará al frente del Ejecutivo 
cántabro.

Preguntado sobre si compar
te la decisión del candidato en 
la moción socialista, Jaime 
Blanco, respecto a, si gana la 
moción de censura, formar un 
gobierno de gestión con per
sonas no adscritas a partidos 
políticos, González Bedoya dijo 
que “respalda” la postura del 
secretario general del 

del Gobierno español, Felipe 
González, de hablar “mucho 
del ideal europeísta en Euro
pa y de olvidarse del mismo 
una vez que atraviesa los 
Pirineos”.

La parlamentaria conserva
dora agregó que el control 
que ejerce en la actualidad 
el Parlamento Europeo sobre 
la Comisión no es suficiente, 
“y por eso creo -destacó- que 
se deben producir importan
tes cesiones de soberanía si 
queremos construir una Euro
pa abierta, libre y de todos, 
y estas cesiones de soberanía 
deben estar controladas por 
los parlamentos nacionales”.

”No creo que el Parlamen
to europeo arrebate ningún 
tipo de competencia que haga 
peligrar la existencia de los 
parlamentos nacionales”, y 
aseguró que “éstos no se pue
den quedar vacíos’ de con
tenido”.

“El Parlamento europeo 
-expresó- tendrá competen
cias concretas a nivel comu
nitario y los nacionales man
tendrán su capacidad legis
lativa”.

PSC-PSOE.
Vallines, candidato a la Pre

sidencia de Cantabria en la 
moción presentada por el PP, 
manifestó que se basa en “datos 
objetivos” para estar convenci
do de que Hormaechea no será 
presidente tras las mociones de 
censura.

El presidente del PP en Can
tabria señaló que en sus con
tactos con otros grupos están 
definiendo el Gobierno de ges
tión anunciado por el candidato 
del. PSOE en la otra moción 
registrada, Jaime Blanco.

Trece puertos de 
Castilla y León 
están cerrados al 
tráfico por la 
nieve

VALLADOLID. (Efe).- Tre
ce puertos de carreteras de la 
Comunidad de Castilla y León, 
la mayoría de ellos en la pro
vincia leonesa, se encontraban 
cerrados a las 11,00 horas de 
ayer informó la Dirección 
General de Tráfico.

En la provincia de León están 
cerrados los de Monteviejo, 
Pando, Las Señales, San Glorio, 
Letariegos, Araya, Pontón, Pan- 
derrueda y Pandetrave, mien
tras en la provincia de Burgos 
se encuentran en las mismas 
condiciones los de La Sía, 
Lunada y Estacas de Trueba, 
así como el de Peñavieja, en 
Avila.

Es necesario el uso de cade
nas en diecisiete puertos de la 
Comunidad de Castilla y León, 
de los que diez pertenecen a 
la provincia de León.

Los puertos en los que es 
necesario el uso de cadena son 
Pajares, Picones, Tarna, San Isi
dro, Collada de los Cármenes, 
Valdeteja, Ventana, La Magda
lena, Piedrafita de Babia y 
Somiedo, en la provincia de 
León.

También es necesario el uso 
de cadenas en los vehículos en 
La Mazorra y El Escudo, en 
la provincia de Burgos; Piedras- 

Juengas y Alto de las Portillas, 
en Palencia, y Navacerrada y 
Cotos, en la provincia de Sego
via.

El estado de 
salud.de Don
Juan es 
excelente, según 
los médicos '

PAMPLONA. (Efe).- Don 
Juan de Borbón tiene un “ex
celente” estado de salud, según 
el parte médico facilitado por 
la Clínica Universitaria de 
Navarra una vez que éste aban
donó el centro tras someterse 
a un chequeo rutinario.

El padre del Rey, que llegó 
a primeras horas de la mañana 
de anteayer, abandonó la Clí
nica sobre las 13.00 horas de 
hoy, después de saludar al per
sonal médico y sanitario que le 
ha atendido durante su estancia.

Le despidieron en la puerta 
el director general del centro, 
Francisco Errasti, y los respon
sables de endocrinología y 
otorrinolaringología, Emilio 
Moncada y Rafael García 
Tapia, respectivamente, que 
han supervisado el chequeo 
médico.

El conde de Barcelona, que 
regresaré a su domicilio en 
coche acompañado por su 
secretario personal, el capitán 
de navío Fernández Núñez, ha 
sido sometido durante la jor
nada de anteayer y la mañana 
de ayer a diversas pruebas ana
líticas y radiológicas cuyos 
resultados han sido “de absoluta 
normalidad”, según fuentes de 
la Clínica.
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Las concesiones 
de EEUU y la 
CE podrían 
salvar la “Ronda 
de Uruguay”

GINEBRA. (Efe).- La ligera 
distensión surgida entre EUUU 
y la CE mejoró a última hora 
el clima de discusión en la 
“Ronda de Uruguay”, pero no 
desbloqueó los obstáculos más 
difíciles, que se redujeron para 
concentrar en ellos la atención 
de la reunión ministerial final 
de Bruselas.

Los cien ministros de Comer
cio de los países participantes 
en las negociaciones para libe
ralizar el comercio mundial, 
tendrán ante sí del 3 al 7 de 
diciembre, tal vez hasta el 8, 
los “puntos negros” sobre los 
que no se avanzó en los últimos 
meses y sobre los que necesa
riamente deberán adoptar 
medidas políticas si quieren evi
tar el fracaso.

Sólamente la voluntad de los 
Gobiernos, con decisiones polí
ticas en las respectivas capitales 
hasta la sesión final de la Ronda 
y de los ministros en la propia 
reunión, evitará el regreso del 
proteccionismo en la agricultura 
y permitirá la puesta en marcha 
de un programa para liberalizar 
los comercios de Servicios y de 
Textiles, con valores respectivos 
anuales de 300.000 y 180.000 
millones de dólares.

Un proyecto elaborado por 
el presidente del grupo, Lindsay 
Duthie, para acabar con el 
Acuerdo proteccionista de Mul- 
tifibras que rigió el comercio 
de productos textiles en los últi
mos 30 años, puede sacar a los 
Textiles de la “lista negra” de 
los obstáculos y ser la base del 
acuerdo que integraría al sector 
en el GATT desde el 1 de enero 
de 1992.

Los 14 grandes productores 
agrícolas, aparte de EE.UU. y 
la CE, hicieron en el último 
mes serias advertencias sobre el 
posible fracaso de la Ronda por 
la intransigencia de la CE en 
la negociación de la agricultura.

El retraso en la presentación 
de la oferta comunitaria y su 
propuesta de reducir sólamente 
en un 30 por ciento las sub
venciones agrícolas se encuen
tran en el origen de la acu
sación.

Estados Unidos y el Grupo 
de Cairns, encabezado por Aus
tralia y Canadá, proponían eli
minar el 75 por ciento de los 
subsidios a los agricultores y 
reducir el 90 por ciento de las 
subvenciones a las exportacio
nes.

Mercado de divisas
Moneda Comprador Vende^
1 dólar USA................................... ............................93.710 93.944
1 ecu.................................................. ......................... 130.874 131.202
1 marco alemán............................. ...........................63.452 63.610
1 franco francés.......í..................... ........................... 18.806 18.854
1 libra esterlina.............................. ......................... 185.598 186.062
100 liras italianas........................... .............................8.459 8.481
100 francos belgas......................... .........................307.325 307.095
1 florín holandés......................... ...........................56.267 56.407
1 corona danesa............................. ........................... 16.543 16.585
1 libra irlandesa............................. ..........................169.419 169.843
100 escudos portugueses.............. ........................... 72.164 72.344
100 dracmas griegas...................... ............................61.763 61.917
1 dólar canadiense......................... ........................... 89.315 80.517
1 franco suizo................................. ...........................74.442 74.628
100 yens japoneses........................ ...........................72.739 72.921
1 corona sueca............................... ............................16.939 16.981
1 corona noruega........................... ........................... 16.300 16.340
1 marco finlandés.......................... ...........................26.534 26.600
100 chelines austríacos................. .........................904.768 907.032
1 dólar australiano........................ ...........................72.276 72.456

Según los ciatos de la Secretaría General de Turismo facilitados ayer

El turismo disminuyó un 3,9 
por ciento hasta octubre

Ea estos diez meses se ingresaron por turismo 15.216 millones de dólares

El número de visitantes 
extranjeros que acudietpn 
a nuestro país en los diez 
primeros meses del año 
descendió en 1.885.639 
personas, un 3,9 por cien
to menos que en el año 
anterior, según los datos 
del movimiento turístico 
facilitados ayer por la 
Secretaría General de 
Turismo.

MADRID. (Efe).- En el 
mes de octubre el descenso 
fue del 4,2 por cien con la 
entrada de ^890.836 perso
nas.

Por nacionalidades, en el 
mes de octubre aumentaron 
los visitantes alemanes (6,8 
por ciento), italianos (49,7 
por ciento), holandeses (20,4 
por ciento), belgas (13,4 por 
ciento) y suizos (5,2 por cien
to).

Los británicos permanecie
ron prácticamente estabiliza
dos, con un ligero descenso 
del 0,2 por cien, después de 
nueve meses de fuertes caí
das. También disminuyeron 
en octubre los visitantes fran
ceses (15,6 por cien), norue
gos (23,6 por cien), suecos 
(20,3 por cien), daneses (16,9 
por cien), finlandeses (23,8 
por cien) y austríacos (9,2 por 
cien).

Descensos apreciables

La comparación de los diez - 
primeros meses de 1990/1989, 
según las distintas nacionali
dades, refleja una fuerte dis
minución de los visitantes 
procedentes del Reino Unido 
(15,6 por cien), con 1.050.316 
menos; también han registra
do descensos los belgas (9,5 
por oien), holandeses (4 por 
cien), suecos (9,5 por cien), 
suizos (5 por cien), daneses 
(9,5 por cien), finlandeses (8,6 
por cien), austríacos (10,2 por 
cien) y franceses (1,9 por 
cien).

En estos diez meses, han 
aumentado los procedentes 
de Italia (9,2 por cien), Ale
mania (0,2 por cien), Noruega 
(3 por cien) y Grecia (64,3 
por cien).

En los 10 primeros meses del año visitaron España 46.283394 personas.

En cuanto a los proceden
tes de Estados Unidos han 
entrado 737.635, lo que impli
ca un descenso del 11,3 por 
cien (94.407 menos). Los visi
tantes del Japón fueron 
206.538, con un incremento 
del 14,6 por cien.

Según los distintos medios 
de transporte, las entradas 
por aeropuerto en los diez 
primeros meses, han registra
do un descenso del 3,2 por 
ciento; por carretera un 4,9 
por ciento y por ferrocarril 
un 5,1 por ciento, mientras 
que han aumentado las rea
lizadas por puertos marítimos 
(0,4 por cien).

Ingresos

Durante estos diez meses 
del año se ingresaron por 
turismo 15.216 millones de 
dólares, con un incremento 
del 5,9 por cien, es decir, 841 
millones de dólares más que 
en el mismo período del pasa
do año.

Los ingresos en dólares 
crecieron apreciablemente el 
pasado mes de septiembre, 
con un 11,5 por ciento.

En pesetas, los ingresos 
descendieron un 9,5 por cien
to con un resultado global de 
1.554.600 millones.

Signos negativos en la 
sesión bursátil de ayer

MADRID. (Efe).- El merca
do de valores madrileño centró 
ayer su mayor interés en las 
nuevas acciones de Corporación 
Industrial Banesto, antes Car
tera de Títulos, que fueron can
jeadas a los accionistas de la 
nueva entidad.

Por lo demás, la sesión trans
currió en general con signos 
negativos, salvo el pequeño 
avance del grupo eléctrico, que 
sumó 0,85 puntos.

Las bajas pronunciadas estu
vieron en los sectores de cons

Campaña 
promocional

Por su parte, el minis
tro español de Trans
portes, Turismo y 
Comunicaciones visitó 
ayer el “World Travel 
Market”, considerada la 
feria de turismo más 
importante del mundo.

Barrionuevo visitó 
por más de una hora el 
pabellón español, de 
unos 500 metros cuadra
dos de superficie.

El ministro declaró a 
la prensa que se ha fre
nado ya el descenso del 
turismo británico a 
España y que se están 
tomando los pasos nece
sarios para mejorar la 
ofertajurística.

España lleva a cabo 
una campaña publicita
ria en el Reino Unido 
para promocionar el 
turismo español y atraer 
a los británicos que han 
dejado de viajar por la 
situación económica en 
Gran Bretaña y por el 
incremento de precios 
en España. 

trucción, con -2,94 puntos; car- 
tera/inversión, con -3,01 puntos, 
y siderometalúrgicas, -1,88 pun
tos. Los demás departamentos 
sufrieron pérdidas de menor 
consideración.

El mercado continúa con la 
atonía de díias pasados y a la 
espera de nuevos acontecimien
tos internacionales.

El índice de la sesión de ayer 
en el mercado de valores madri
leño fue de 227,52 enteros, con
tra 228,06, en baja de 0,54 
décimas.

Croissier: “El 
mercado de 
valores tiene un 
tamaño acorde 
con la economía”

MADRID. (Efe).- El presi- 
dente de la Comisión Nacional 
del Mercado de Valores 
(CNMV), Luis Carlos Croissier, 
dijo ayer que el mercado de 
valores español de renta varia
ble tiene un tamaño acorde con 
el de la economía española, 
mientras que el de renta fija 
“es insignificante” en muchos 
aspectos.

Croissier, que pronunció una 
conferencia sobre las bolsas 
españolas ante el mercado úni
co, en la Cámara de Comercio 
de Madrid, destacó la necesidad 
de potenciar el mercado de ren
ta fija para lograr una mayor 
competitividad con el resto de 
los mercados de valores inter
nacionales.

El presidente de la CNMV 
se mostró convencido de que 
la unidad europea de capitales 
no provocará la desaparición de 
las bolsas nacionales ni su inte
gración en un mercado de valo
res europeo.

En su opinión, las bolsas 
nacionales serán los únicos mer
cados en los que podrán estar 
presentes la mayoría de las 
empresas españolas, mientras 
que sólo las de muy gran tama
ño podrán acudir a los mer
cados internacionales.

Luis Carlos Croissier consi
deró conveniente que el actual 
mercado de opciones y futuros 
que se realiza sobre tipos de 
interés se amplíe al mercado 
de renta fija.

La especulación 
provocó ayer 
una fuerte caída 
en la Bolsa de 
Tokio

TOKIO. (Efe).- La presión 
especuladora provocó ayer una 
fuerte caída en la Bolsa de 
Tokio, y el indicador Nikkei 
cerró a 23.053,88 yenes tras per
der 569,63 puntos.

El otro barómeto general, el 
Topix, sufrió una caída de 36,95 
y se situó en 1.697,35 puntos, 
y la contratación de papel 
áscendió a 340 millones de títu
los, frente a los 248 millones 
de la víspera.

Según los comentaristas, la 
caída se debió a la liquidación 
de las posiciones a crédito esta
blecidas en mayo, y a la fuerte 
corriente de ventas especula
tivas.

Bajaron 878 títulos, subieron 
111 y repitieron precio 106.

En la caída generalizada des
tacaron acciones del grupo 
papelero, siderurgias y maqui
narias.

Por otra parte, el precio del 
crudo “Brent” y el oro bajaron 
ayer su cotización en el mer
cado londinense, en tanto que 
la bolsa evolucionó en forma 
negativa.

El barril del crudo “Brent”, 
para entrega en enero, qué 
abrió ayer a 32,60 dólares, se 
cotizaba, a las 12.00 GMT, a 
31,85.
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■■ .Cotizaciones de Ib BoIsB de Modrid índice general (ayer 227’43) (anterior 228‘06)
NOMBRE VALOR AY^ ANTERIOR

Exterior 3385‘00 3405'00 (M.C.)
Central 4580‘00 4610'00 (M.C.)
Banesto 3270‘00 3200'00 (M.C.)
Hispano 2690‘00 2700'00 (M.C.)
B. N. París 180‘00 180'00
Popular 8720‘00 8630'00 (M.C.)
Santander 4390‘00 4420'00 (M.C.)
Valencia U90‘00 12OO'’OO (M.C.)
Zaragozano 2940‘00 2950'00

Bilbao Vizcaya 2525‘00 2540'00 (M.C.)
Andalucía 7140‘00 7200'00
Herrero 3850‘00 3800'00 (M.C.)

. Pastor 5100‘00 5120'00 (M.C.)
Atlántico 2900'00 2900'00 (M.C.)
Fomento 1440'00 1460'00 (M.C.)
Bankinter 7050'00 7100'00 (M.C.)
Comer. Tras (Ba) — 1600'00
Comer. Tras. (Ma) — D 1330'00

Eléctricas--------------------------------
Aguas B. (Ba) 2750'00 2765'00
Cat. Gas. 5U0'00 5120'00 (M.C.)
Viesgo 3060'00 3160'00 (M.C.)
Fecsa P. 559'00 560'00 (M.C.)
Cantábrico 1490'00 1510'00 (M.C.)
Hidruña 367'00 370'00 (M.C.)
Hidrola . 412'00 412'00 (M,C.)
Iberduero 624'00 618'00 (M.C.)
Sevillana 469'00 469'00 (M.C.)
U. E. Fenosa 497'00 497'00 (M.C.) ,
Endesa 1255'00 1225'00 (M.C.)
Gesa 2130'00 2150'00 (M.C.)

Alimentación---------------------------
Uniasa 1475'00 1485.'00 (M.C.)
El Aguila •870'00 857'00
Azucarera 5900'00 6000'00 (M.C.)
Ebro _ 2320'00 (M.C.)
Ind. Agr. (Ma) 888'00 890'00
Viscofán 1975'00 1985'00 (M.C.)
Tabacalera 3480'00 3455'00 (M.C.)
Koipe 2950'00 2945'00 (M.C.)
Bodeg. y Beb. (Ma) 365'00 365'00
U. Cervecera 52'00 52'50
In. Agri. (Ba) 888'00 890'00
Damm. (Ba) 860'00 860'00
Bodeg. Bilb. (Bi) — 1000'00
Bodeg. y Beb. (Bi) — 365'00

VztllIIVl VIU

Finanzauto 346'00 350'00
El Turia (Va) 210'00 210'00
Saba (Ba) — 650'00

Inmobiliaria y Construcción------
Asland 2825'00 2880'00 (M.C.)
Valderrivas________ 18910'00 18950'00

NOMBRE VALOR AYER ANTERIOR

Inmobiliaria y Construcción------
Valenciana 10300'00 10400'00
Uralita 1640'00 1645'00 (M.C.)
Cristaleri 6440'00 6550'00
Dragados 2350'00 2375'00 (M.C.)
El Encinar — 510'00
Vallehermo 2025'00 2055'00 (M.C.)
In. Metrop. — 905'00 (M.C.)
In. Urbis 1355'00 1345'00 (M.C.)
Vas. Centra 4905'00 4915'00 (M.C.)
Zabalburu — 560'00
Urb. Metro — 2330'00
C. P. Lemona 1100'00 1150'00
Cubiertas 13280'00 13200'00
Eurobuildi — 145'00
Asland Cat. (Ma) — 280'00
Renta Inm. 1705'00 1705'00 (M.C.)
Sansón (BA) — 2300'00
Asland Cat. (Ba) — 280'00
C. Molins (Ba) 1300'00
Focsa (Ba) — 3065'00
Corp. F. Alba 5600'00 5610'00 (M.C.)

Sociedades de inversión ■ ■ ------
General Invers. 1020'00 1050'00
Cartisa — 1350'00
Finsa — 655'87
Mobinter — 180'00
Ceivasa ■ 1230'00 1230'00
Cartinbao — 265'00
Invatisa — 1330'00
Patrisa . _ U50'00
Fintisa — 875'00
Rentisa — 1260'00
Bansaliber D 1010'00 D 990'00
Figranvisa — 374'87
Esp. Invers — 340'00
Cartex 176'00 176'00
Fibansa — 733'00

Papeleras
Papelera 266'00 262'00 (M.C.)
P. Navarra — 60'00
Unipapel — P 640'00
Sarrió 595'00 612'00 (M.C.)
Torrás (Ba) _ 1580'00

I1111 in 1 r*oc

Ercros 613'00 615'00 (M.C.)
E. I. Aragón 1085'00 1110'00 (M.C.)
Insular Nitro. — 645'00 (M.C.)
Repsol 2060'00 2055'00 (M.C.)
Cepsa 1875'00 1895'00 (M.C.)
Petromed 5000'00 5000'00 (M.C.)
Seda Barna 290'00 295'00 (M.C.)
Sniace 270'00 270'00 (M.C.)
Mafre 4090'00 4100'00 (M.C.)
Oxígeno — 950'00

NOMBRE VALOR AY^ ANTERIOR

Fosforera 2470'00 2470'00
Nicas — 50'00
Tafisa 1430'00 1420'00
Hércules His. 1350'00 1350'00
Fénix 6500'00 6550'00 (M.C.)

Siderometalúrgicas
Ponferrada — 57'00
Hullas C. Cort. — 486'00

-A. Hornos 225'00 234'00 _(M.C.)
Aux. FFCC 620'00 650'00
Acerinox 50060'00 5080'00
Asturia. Zinc 3825'00 3840'00
Españ. Zinc 1240'00 1250'00
Macosa 450'00 447'00 IM. C.)
N. M. Quiián 176'00 177'00 (M. C.)
D. Felguera 1205'00 1200'00 .ÍM. C.)
Amper 985’00 990'00 (M. C.)
Forjas Ala — 97'00
Olarra — 51'00
Siemens D 186'00 170'00
Tubacex 390'00 400'00 (M. C.)
Zard. Otis 10500'00 10490'00 (M.C.)
U. Cerri (Bi) — D 120'00
System Af — 1185'00 í

Tycsa 195'00 195'00
Ib-Mei 235'00 *230'00
Carburo (Ba) — • 995'00
Unid. Hermet. — 185'00
Tycsa (Ba) — 195'00

Automóviles-----------------------------
Bendix Esp. _ 365'00
Citroen 6500'00 6500'00
Tudor 964'00 970'00 ÍM. C.)
Fasa Renault 320'00 P 330'00
L. R. Santan 72'00 78'00
Motor Iber 359'00 360'00 (M.C.) _

Comunicaciones —
Telefónica 816'00 821'00 (M. C.)
Iberpistas 117'25 U7'00
Acesa 729'00 730'00 (M. C.)

V arios '------------------------------

Ceselsa ___ 710'00
Tabacos (Ba) 210'00 213'00
Seg. Bilbao (Bi) _ 170'00
U. Ibérica (Va) P 75'00 100'00
Reunión (Va) __ 125'00
Vidrala 1675'00 1700'00 JMCi_
Primbilbao (Bi) P 690'00 P 700'00
Tabacos (Ma) ___ 245'00

(M. C.) = Mercado Continuo
D = Dinero
P = Papel

Información 
facilitada por: I I BANCO URQUIJO 

. GRUPO MARCH J
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Con el fín de favorecer las jubilaciones anticipadas de los trabajadores

El Gobierno destinará 15.165
millones al sector minero

Aranzadi d^o que próximamente se aprobará ei Plan de Ordenación Minera

Según la encuesta de población activa del INE

El paro descendió un 2,26% 
en el tercer trimestre del año

El ministro de Industria 
y Energía, Claudio Aran
zadi, dijo ayer que el 
Gobierno dedicará 15.165 
millones de pesetas como 
medidas laborales para 
favorecer jubilaciones 
anticipadas y b^jas incen
tivadas en el sector de la 
minería.

MADRID. (Efe).- Aranza
di compareció ayer ante la 
Comisión de Industria del 
Congreso de los Diputados y 
contestó a diversas preguntas 
de los grupos parlamentarios 
referentes a la situación de 
la minería y del sector naval.

Las ayudas globales previs
tas en el Plan de Ordenación 
de la Minería, para las empre
sas que no cuentan con con
trato programa, suponen 
89.306 millones de pesetas, de 
los cuales 27.975 son vía Pre
supuestos Generales del Esta
do y 61.331 como suplementos 
a los precios de venta de los 
productos.

De la partida correspon
diente a los Presupuestos, 
15.165 serán para medidas de 
tipo laboral y 12.810 como 
ayudas a inversiones de la 
minería competitiva.

El plan de excedentes labo
rales en las empresas no com
petitivas contempla unas 
bajas de 4.600 personas, de 
las cuales 2.000 excedentes ya 
se encuentran pactados con 
los sindicatos, señaló el minis
tro.

En este sentido el diputado 
del grupo parlamentario de 
IU, Manuel García Fonseca, 
señaló, dando fuentes de la 
CE, que las previsiones glo
bales de excedentes en la 
minería ascenderán a 9.129 
personas. De estos trabajado
res, 4.994 corresponden a 
empresas con contrato pro
grama (Hunosa, Minas de 
Figaredo, La Camocha y 
Hullasa) y 4.135 a las restantes 
186 empresas sin contrato 
programa.

Tras estas manifestaciones

X y

Habrá ayudas a ia inversión para incentivar la competitividad del sector.

Aranzadi señaló que dichas 
cifras “no tienen ningún 
soporte, pues todavía no se 
ha presentado a la CE el Plan 
de Ordenación Minera ni el 
nuevo contrato programa 
para las empresas que hasta 
ahora lo tenían”.

Ayudas a la inversión

Afirmó el ministro que 
para la minería competitiva 
están previstas ayudas a la 
inversión con la condición de 
que las empresas aporten una 
cuantía en tomo al 40% de 
la misma y adelanten los 
suplementos de precios hasta 
1993.

El Plan de Ordenación de 
la Minería, dijo el ministro, 
será aprobado próximamente 
por la comisión de la CE y 
el nuevo contrato programa 
para las empresas que actual
mente lo tienen deberá ser 
presentado a la Comunidad 
antes del 31 de diciembre. 

aunque posiblemente se pedi
rá una prorroga, pues en estos 
momentos se está negociando 
entre empresas y sindicatos.

Para las empresas sin con
trato programa se estudia una 
disminución de la producción, 
aunque aumentará la realiza
da a cielo abierto.

Uno de los problemas de 
la minería española, según 
Aranzadi, son los elevados 
costes de producción, pues en 
el Reino Unido éstos suponen 
90 ecus la termia, en Francia 
100 ecus y en Alemania 133, 
mientras que en España las 
empresas sin contrato progra
ma producen a 111 ecus la ter
mia y con contrato programa 
a 240 ecus.

Respecto a la industria de 
construcción naval dijo el 
ministro que la CE ha con
cedido una prórroga para la 
aprobación del plan de actua
ción, de forma que seguire
mos contando con las ayudas 
que había hasta el momento.

MADRID. (Efe).- La tasa de 
paro al concluir el tercer tri
mestre del año era del 15,89 
por ciento con 2.391.720 para
dos, 46,480 personas menos que 
el trimestre anterior, lo que 
supone un descenso del 2,26 por 
ciento, según los datos de la 
encuesta de población activa del 
Instituto Nacional de Estadís
tica.

Según estos datos, al finalizar 
el tercer trimestre, se contabi
lizaban 2.391.720 parados y 
12.656.880 ocupados, de una 
población activa de 15.048.600 
personas que aumentó en 
53.900 respecto al trimestre 
anterior.

El Ministerio de Economía 
y Hacienda informó de que el 
15,89 por ciento de paro es el 
nivel más bajo de los últimos 
ocho años.

La tasa de paro sobre la 
población activa de mujeres se 
encuentra en el 23,9 por ciento, 
con un descenso del 1,06 por 
cierno respecto al trimestre 
anterior, mientras que la de 
varones está en 11,54 por ciento, 
con un descenso del 3,63.

El número de mujeres que 
trabaja es de 4.031.800 y el de 
varones de 8.625.090.

Por grupos de edad de los 
12.656.880 ocupados, 8.737.700 
son personas entre 25 y 54 años, 
de 55 y más años son 1.827.940, 
de 20 a 24 años 1.511.280 y el

Indonesia advierte de una 
superproducción de crudo

YAKARTA. (Efe).- Indone
sia advirtió ayer que la solución 
de la crisis del Golfo Pérsico 
puede producir un excesivo 
aumento de las reservas alma
cenadas de petróleo y dificul
tades para volver a una orde
nada producción.

El presidente Suharto pidió 
la vuelta a un sistema de cupos 
en la producción cuando se 
recupere la normalidad ya que 
“será difícil reducir la produc
ción depués de una época de 
aumento”.

En la actualidad, la Organi
zación de Países Exportadores 
de Petróleo (OPEP), excep
tuando Irak y Kuwait, produce 
ya 22,6 millones de barriles dia

resto entre 16 y 19 años.
En el tercer trimestre del año 

disminuyó la ocupación en agri
cultura, con un 3,35 por ciento 
(50.180 agricultores menos), e 
industria, con un 0,40 por ciento 
(11.900 menos), mientras 
aumentó en la construcción, 
con ei 2,51 por ciento (30.520 
más), y servicios, con el 1,93 
(131.940 más).

La tasa de paro disminuyó 
en un 7,48 por ciento en la 
construcción, con 15.830 para
dos menos, respecto al trimestre 
anterior, y un 4,69 por ciento 
en servicios, con 30.870 menos; 
en agricultura, con el 3,41 por 
ciento; industria, con el 2,30 por 
ciento ciento, y sólo se incre
mentaron los que buscan el pri
mer empleo, con el 2,68 
(18.540), y los no clasificables, 
con el 1,26 por ciento (13.890). 

Del total de activos, 9.357.250 
eran asalariados, 6.471.620 con 
contrato indefinido, 2.871.460 
con contrato temporal que en 
este trimestre se incrementaron 
en 127.000 personas, 3.288.630 
no asalariados; este último gru
po es el único que disminuye 
en un 0,81 por ciento, mientras 
que los contratos temporales 
aumentaron un 4,40 por ciento 
y los asalariados un 1,38.

El descenso del paro se pro
dujo en todas las comunidades 
autónomas excepto en Cana
rias, la Comunidad Valenciana, 
Madrid, Murcia y La Rioja.

rios de petróleo lo que supera 
el cupo de 22,5 millones de 
barriles fijado en julio.

Irak y Kuwait producían alre
dedor de cuatro millones de 
barriles antes de la invasión de 
Kuwait el dos de agosto. Indo
nesia exporta algo más de la 
mitad de su producción diaria 
de 1,3 millones de barriles y * 
aumentará ésta a 1,4 millones 
el mes próximo. .

El ministro de Energía, '^ 
Ginanjar Kartasasmita, que 
informó a la prensa de las opi
niones del presidente Suharto, 
dijo que la producción de la 
OPEP puede subir pronto a 23 
o 23,5 millones de barriles dia
rios en el cuarto trimestre.
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Bagdad libera a otros 70 rehenes.

1

La postura de China en la sesión de hoy del Consejo de Seguridad de la ONU será la de abstención o veto.

l

/ z I
r*

El ministro de Exteriores chino, Qian Qichen, indicó que su país no apoyará una acción de guerra

China no respaldará una resolución de 
la ONU que autorice el uso de la fuerza

Según fuentes diplomáticas occidentales, Qian tratará de ^^vender al mejor precio su abstención^^

El ministro de Exteriores chino, Qian Qichen, indicó 
ayer que su país evitará votar en favor de una resolución 
del Consejo de Seguridad de la ONU que implique 
el uso de la fuerza para resolver la crisis. Qian no 
precisó si China se abstendrá o vetará la resolución.

PEKIN. (Efe).- Preguntado 
en el aeropuerto por estas 
posibilidades, el ministro chi
no respondió con un “yo no 
he dicho eso” a la posibilidad 
del veto, y con un “lo sabrán 
cuando vote” a la presumible 
abstención. Antes de partir de 
Pekín, el diplomático recordó 
la posición que hasta este 
momento ha mantenido China 
y que consiste en “agotar 
todas las posibilidades” para 
hallar una solución pacífica al 
conflicto creado tras la inva
sión iraquí de Kuwait. El 
ministro subrayó que en esta 
ocasión “las acciones de

Libia apoyará a Irak si estalla 
una guerra en el Golfo Pérsico

TEHERAN. (Efe).- El encar
gado de Negocios libio en Irán, 
Mohamed Dakari Al Mokada- 
mi, afirmó ayer miércoles en 
la capital Teherán que “si esta
lla una guerra en el Golfo Pér
sico, Libia, sin ninguna duda, 
estará del lado de Irak”.

Dakari declaró ayer durante 
una rueda de prensa a un grupo 
de periodistas locales que “la 
solución de la crisis del Golfo 
y del problema palestino debe 
encontrarse al mismo tiempo, 
para que la tranquilidad vuelva 
a la zona”.

guerra deben ser evitadas”.
En lo que puede conside

rarse como primera indicación 
clara de las intenciones de 
China sobre la previsible reso
lución que se planteará el 
Consejo de Seguridad hoy, en 
la que se dará luz verde a 
la “solución militar”, Qian 
descartó el uso de la fuerza.

“Esas informaciones son 
infundadas”, respondió el 
ministro de Exteriores chino 
a la petición de confirmación 
de los rumores surgidos en 
EE.UU. sobre que China
había decidido apoyar una 
resolución en la que se eón-

Libia, aseguró el diplomático, 
pide la retirada de las tropas 
iraquíes de Kuwait y las de los 
Estados Unidos del Golfo.

Referéndum kuwaití

El encargado de Negocios 
libio precisó que su país exige 
que las fuerzas estadounidenses 
sean sustituidas por las de las 
Naciones Unidas, que el embar
go económico decretado contra 
Iralü •■sea^^añúlado y. que los 
kuwaitíes decidan su propio 
futuro en un referéndum. 

templase la “solución militar”. 
Preguntado si ello significa 
que China no votará una reso
lución de tal naturaleza, el 
ministro contestó: “eso creo”. 
Ante la petición de que pre
cisara si esa posición signifi
caba que China utilizaría su 
derecho de veto, Qian agragó 
que él no había dicho eso.

Como uno de los cinco 
miembros permanentes del 
Consejo de Seguridad, China 
puede hacer fracasar cualquier 
resolución que se planteé por 
su derecho de veto, pero hasta 
el momento, el Gobierno de 
Pekín ha votado a favor de 
las diez resoluciones sobre 
este conflicto.

Todo parece indicar que de 
los cinco miembros del Con
sejo de Seguridad, los otros 
cuatro (Estados Unidos, 
Unión Soviética, Reino Unido

Por último, Mohamed Dakari 
Al Mokadami subrayó la nece
sidad de que todos los daños 
económicos que han sufrido los 
países del Golfo Pérsico a causa 
de la crisis sean compensados 
por los estados petroleros de 
la zona.

El planteamiento del diplo
mático libio no hace sino incidir 
nuevamente en una solución 
interna árabe al conflicto de 
Oriente Medio, tesis que 
recientemente propuso el rey de 
Marruecos Hassan II y que no 
prosperó.

r

y Francia) votarán a favor de 
la resolución que admitiría la 
utilización de los medios nece
sarios para obligar a Irak a 
retirarse de Kuwait si no lo 
hace voluntariamente en un 
plazo determinado.

El ministro chino informó 
de que, nada más llegar a 
Nueva York se entrevistará 
con James Baker para “dis
cutir la situación en el Golfo”. 
No se descarta, según fuentes 
diplomáticas occidentales en 
Pekín, que Qian traté de “ven
der a mejor precio su abs
tención”.

No hay que olvidar que el 
levantamiento parcial de las 
sanciones que la CEE impuso 
a Pekín tras la represión san
grienta del movimiento en 
favor de la democracia de 
junio de 1989 se debió a ”la 
actitud de China en la ONU”.

Muammar el Gaddafi.

Fanfani renuncia 
a su misión en 
Irak a pesar de 
la liberación de 
70 italianos

ROMA. (Efe).- El ex primer 
ministro italiano Amintore Fan
fani anunció ayer que renuncia 
a la misión humanitaria que pla
neaba realizar en Bagdad para 
intentar conseguir la liberación 
de los italianos que siguen rete
nidos en Irak y Kuwait, porque 
no ha obtenido el consentimien
to de las autoridades iraquíes.

A pesar de que el Gobierno 
iraquí de Sadam Husein liberó 
ayer a 70 italianos, que ya han 
abandonado Bagdad con direc
ción a Amán, son más de 200 
los ciudadanos de esta nacio
nalidad que aún permanecen 
retenidos.

El objetivo de la misión, 
según Fanfani, era lograr, “en 
el marco de una liberación 
general de los rehenes, al menos 
la de todos los italianos que 
siguen retenidos”, pero se ha 
visto obligado a renunciar “al 
no obtener el consentimiento 
del Gobierno iraquí”.

“Me veo obligado a consi
derar que es irrealizable”, pun
tualizó el político democristiano 
de 82 años, dado que no se 
ha cumplido la “condición pre
liminar” para realizar la misión.

El planeado viaje de Fanfani 
a Bagdad, qué fue muy criticado 
por el ministro italiano de Exte
riores, el socialista Gianni de 
Michelis, fue solicitado por la 
agrupación de los familiares de 
los rehenes italianos en Irak y 
Kuwait.

En referencia al viaje a Bag
dad que, con idéntico fin, tiene 
previsto realizar el próximo 

'domingo el vicepresidente del 
Parlamento Europeo, Roberto 
Formigoni, De Michelis dijo 
ayer que “debería quedarse en 
casa”.

“Existe una única solución al 
problema y esta es la liberación 
de todos los rehenes; cualquier 
solución parcial es inaceptable, 
injusta y peligrosa, ya que agra
varía la condición de los que 
se quedan”, afirmó el jefe de 
la diplomacia italiana.

De Michelis, presidente de 
tumo del consejo de ministros 
de la Comunidad Europea 
(CE), agregó que dicho mensaje 
iba dirigido “a las bellas almas 
que van a Bagdad convencidos 
de poder cambiar el curso de 

, la crisis” y recaltÓ^ que “no es 
Cierto que la tensión baja si los 
rehenes disminuyen”.
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Un destacado miembro del equipo de Mazowiecki dijo que no existe otra alternativa que apoyar a Walesa

Lech Walesa apela a la unidad de 
‘‘Solidaridad” frente a Tyminski

^‘Tyminski es una lección para nosotros^^, dijo el bistóríco líder del sindicato polaco

Lecb Walesa, después de no baber conseguido la mayoría 
en la primera ronda de las elecciones presidenciales pola
cas, prometió trabajar con sus colegas del dividido movi
miento “Solidaridad” para derrotar a “la tercera fíterza” 
política de Polonia, encabezada por Stanislaw Tyminski. 

VARSOVIA. (Fax Press).- 
“Tyrninski es una lección para 
nosotros”, dijo Walesa, en refe
rencia a sí mismo y los inte
lectuales que sirven en el 
Gobierno de Mazowiecki. 
“Siempre dije que las masas no 
nos entendían y que habría una 
tercera fuerza”.

Un destacado miembro del 
equipo de Mazowiecki dijo que 
el primer ministro y sus segui
dores no tienen otra alternativa 
que unir fuerzas para ayudar 
a Walesa. Con anterioridad a 
las elecciones del domingo, 
Mazowiecki y muchos de sus 
asesores le describían como un

dictador incipiente.
“En esta competición entre 

Walesa y Tyminski, sólo tene
mos al estadista, un hombre 
honrado, un líder nacional. 
Tenemos a Walesa”, dijo Bro- 
nislaw Geremek, que dirigió el 
aparato legislativo de Solidari
dad hasta que Walesa lo cesó 
por su apoyo a Mazowiecki.

Al recoger las quejas de 
muchos veteranos activistas de 
Solidaridad, Geremek dijo que 
Walesa, por el bien de su ambi
ción presidencial, destruyó el 
consenso nacional que apoyó la 
dolorosas reformas iniciadas 
por el Gobierno de Mazowiecki. Los seguidores de Mazowiecki -en la foto- deben decantarse por Walesa.

í¡ i
i.

Duras críticas 
de Tyminski

Los resultados mostra
ron que Tyminski, cuyos 
discursos electoralistas 
prometían a los polacos 
que ellos también podían 
enriquecerse como él, 
tuvo un éxito notable en 
las zonas más pobres del 
país.

El candidato reiteró su 
oposición al paquete de 
reformas de Mazowiecki, 
que ha descrito como un 
“mecanismo cruel y la 
esclavitud de nuestro 
país”. Sin embargo no 
ofreció ninguna alternati
va específica, a excepcióh 
de que se deberían pagar 
las deudas y que las gran
des compañías internacio
nales deberían invertir en 
Polonia.

En una reunión con la 
prensa naional y extran
jera, Tyminski se quejó de 
la cobertura informativa 
que tachó de tendenciosa, 
distorsionada y llena de 
“mentiras”.

El Gobierno de Bulgaria 
presentó ayer su dimisión

SOFIA. (Efe).- El Gobierno 
búlgaro, integrado por ex comu
nistas, anunció ayer su dimisión 
con el fin de nombrar a un 
Gabinete provisional o de ges
tión.

Fuentes oficiales cercanas al 
presidente búlgaro, Zhelyu 
Zhelev, afirmaron que un 
acuerdo entre el Gobierno y los 
principales partidos políticos 
está “casi listo” para la com
posición del nuevo Ejecutivo.

Asimismo, las fuentes agre
garon que la medida se toma 
tras la presión de una huelga 
general convocada para ayer y 
el descontento de la socieda 
búlgara respecto a la gestión del 
Gobierno de este país. El pasa
do lunes ya se vivió una huelga 
general en el país, si bien tuvo 
escasa incidencia.

Advertencia militar en 
Yugoslavia

Por otra parte, el almirante 
Branko Mamula, ex ministro de 
Defensa, ha preocupado a los 
medios políticos yugoslavos con 

sus declaraciones de que el 
Ejército estaría dispuesto a 
intervenir “para proteger la 
integridad de Yugoslavia en 
caso de una crisis radical”.

El “pronunciamiento de 
Mamula” es la cuestión prin
cipal del puente del Día de la 
República (29 de noviembre) 
que el Gobierno nacionalista de 
Croacia no quiere celebrar, 
mientras el Ejército insiste en 
que tendrán que disparar 21 sal
vas en honor de esa fiesta 
nacional.

Mamula forma parte de ese 
70 por ciento de serbios, etnia 
mayoritaria de Yugoslavia a la 
que pertenecen en tomo al 7(T 
por ciento de los oficiales, y 
el pasado día 24 declaró en 
Londres que “la. seguridad de 
Europa está amenazada por los 
nacionalismos del Este”.

El pasado día 19 el general 
Petar Mirkovic, quien fue jefe 
de Estado Mayor con Mamula, 
inauguró el llamado “Partido 
Militar”, la nueva “Liga Comu
nista”.
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firma NACIONAL DE AUDITORIA, CONTANDO EN LA 
ACTUAUDAO CON OFICINAS EN MADRID, OVIEDO, 

CASTILLA-LA MANCHA Y CASTILLA-LEON 
NECESITA: 

LICENCIADO EN 
CIENCIAS EMPRESARIALES 

PARA SU OFICINA DE CIUDAD REAL
Se requiere:
Licenciado en Ciencias Empresariales, con/sin experiencia.
Buen expediente académico.
Disponibilidad para viajar.
Se ofrece:
Remuneración según aptitudes, a convenir.
Posibilidad de trabajar en empresas de distintos sectores económicos. 
Desarrollo de una carrera profesional dentro de un equipo de personas 
jóvenes con iniciativa.
Eecrlblr enviando currículum vitae con fotografía actual y expediente 
académico, a AUDIECO, Avda. Rey Santo 8-4°, 13001 CIUDAD REAL

MONTURA Y CRISTALES CON PERFECTA GRADUACION 
POR SOLO 
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Gciícis bifocales a 9.300 píos.

Seguro de rotura por todo un año de duración
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Por lo pronto, deberá cubrír el puesto del ministro de Transportes, C. Parkinson, que dimitió ayer

Major aceptó el encargo de Isabel II
para formar un nuevo Gobierno

El nuevo primer ministro se mostro satisfecho de la ^*berencia de logros” dejada por su predecesora

Joba M^jor se convirtió ayer en el primer ministro 
más joven del Reino Unido en lo que va de siglo, 
al aceptar el encatgo de la reina Isabel II para formar 
Gobierno, después de que Margaret Tbatcber presentase 
la dimisión tras once años al frente del Ejecutivo 
británico.

LONDRES. (Efe).- El has
ta ayer ministro de Economía, 
que el martes salió elegido 
nuevo líder del Partido Con
servador, inició consultas 
inmediatas con sus colabora
dores para poder presentar a 
la soberana una lista con el 
nuevo Gobierno, en las próxi
mas 24 horas.

Por lo pronto deberá cubrir 
el puesto de ministro de 
Transportes, que ha dejado 
vacante el actual titular, Cecil 
Parkinson, que presentó ya su 
dimisión al nuevo primer 
ministro.

Parkinson señaló ayer a 
Major que, puesto que no era 
su intención el ser candidato 
en las próximas elecciones, 
había decidido no continuar 
en el Gobierno.

La formación del nuevo 
Ejecutivo no será una trabajo 
fácil para el primer ministro 
que tendrá que incluir en su 
Gabinete a los disidentes, que 
provocaron la dimisión de 
Thatcher, para conseguir un 
Gobierno que intente aunar 
las diferentes facciones del 
partido y consiga la unidad.

‘^Década de oportunidades^’

En unas declaraciones tras 
su designación, ante la puerta 
de su residencia oficial del 
número 10 de Downing Street, 
Major, de 47 años, pronosticó 
una década de “oportunidades 
notables” para los ciudadanos 
británicos.

El noveno primer ministro 
del reinado de Isabel II, se 
mostró satisfecho de la “he

El FMLN desata una nueva 
ofensiva en El Salvador

Acordado un alto el fuego en 
la guerra que vive Liberia

SAN SALVADOR. (Efe).Al 
meiíos catorce personas murie
ron y otras once resultaron heri
das, entre civiles, militares y 
guerrilleros, en ataques rebel
des perpetrados contra posicio
nes del Ejército y contra la 
guardia del principal centro 
penitenciario de El Salvador, 
informó ayer una fuente militar.

El Frente Farabundo Martí 
para la Liberación Nacional 
(FMLN) atacó anteanoche con 
morteros de 81 milímetros y fue
go de fusilería al personal de 
guardia de la prisión La Espe
ranza, en el Norte de la capital, 
causando tres muertos y siete 
heridos a la Fuerza Armada, 
señaló la fuente.

Un recluso murió durante el 
ataque rebelde y otros dos civi
les, entre ellos un menor, resul
taron heridos al caer en su 
vivienda una bomba lanzada 
por los insurgentes, afirmó la 

rencia de logros” dejada por 
su predecesora, a la que cali
ficó como “imponente primer 
ministro que dejó el país en 
condiciones mucho mejores 
de las que se lo encontró”.

“Una nueva Europa”

Major precisó tener ante 
si “la construcción y el 
desarrollo de una nueva Euro
pa”, en la que el Reino Unido 
“debe jugar un papel impor
tante y de liderazgo”.

Destacó, igualmente, los 
retos interiores a los que 
deberá enfrentarse para “con
seguir un país en paz consigo 
mismo, con confianza y pre
parado y con voluntad de dar 
calidad de vida a sus ciu
dadanos”.

Finalizó señalando que no 
podía prometer que fuese 
fácil, ni que pudiese conse
guirse rápidamente, pero que 
era un trabajo “que merecía 
ser intentado”.

El nuevo primer ministro 
había abandonado su residen
cia oficial de ministro de Eco
nomía, a las 10,30 gmt, en el 
vehículo del primer ministro, 
para dirigirse al Palacio de 
Buckingham, en respuesta a 
la convocatoria de la reina.

Durante la ceremonia en 
palacio, conocida como “el 
besamanos”, Major recibió de 
la soberana el sello de primer 
ministro, al mismo tiempo que 
aceptaba el encargo de formar 
un nuevo Gobierno.

Tras permanecer con Isabel 
II durante 25 minutos, el ya 
primer ministro se trasladó 

oficina de prensa del Ejército.
Fuentes civiles informaron a 

Efe de que las instalaciones del 
penal resultaron dañadas, aun
que se desconoce si en la acción 
rebelde hubo fuga de reclusos.

Comandos urbanos del 
FMLN también atacaron la 
comandancia local de Los Pla
nes de Renderos, Sur de San 
Salvador, causando heridas a 
dos mujeres que visitaban a 
familiares que estaban de ser
vicio en el recinto, dijo la Cruz 
Roja Salvadoreña.

Otro ataque guerrillero, que 
no causó víctimas, fue perpe
trado contra la Defensa Civil 
de Cuscatancingo, en el norte 
de la capital, indicó el Comité 
de Prensa de la Fuerza Armada 
(COPREFA). Por otra parte, la 
guerrilla y el Ejército comba
tieron el martes en Guazapa, 
acción en la que murieron cua
tro rebeldes, según el Ejército.

John Major, noveno primer ministro del reinado de Isabel II.

hasta el número 10 de Dow
ning Street, residencia oficial 
de los primeros ministros y 
que había sido dejada vacante 
por Margaret Thatcher una 
hora antes.

Uno de los primeros con
vocados a la residencia oficial, 
fue el ex ministro de Defensa, 
Michael Heseltine, rival de 
Major por el liderazgo del par
tido y causante principal de 
la dimisión de Thatcher.

La reunión se produce 
entre especulaciones sobre los 
cambios que Major efectuara 
en el Ejecutivo y el papel que 
desempeñaran en el mismo, 
tanto Heseltine, como su otro 
contendiente por el liderazgo 
el actual ministro de Asuntos 
Exteriores, Douglas Hurd.

Anteanoche, tras conocer 
su victoria, Major había decla
rado su intención de formar 
un Gabinete en el que se 
incluyesen “todos los talentos 
del partido”.

BAMAKO. (Efe).- Los tres 
protagonistas de la guerra civil 
en Liberia acordaron ayer en 
Bamako establecer un alto el 
fuego, lo que abre el camino 
para una solución negociada del 
conflicto, que ha causado hasta 
ahora unos diez mil muertos.

El acuerdo fue firmado por 
el líder del Frente Patriótico 
Nacional de Liberia (FPLN), 
Charles Taylor, el líder de una 
facción disidente de ese grupo 
rebelde, Prince Johnson, y el 
comandante Wilmot Diggs, del 
Ejército liberiano, al término de 
la reunión cumbre que celebra
ron en Bamako los 16 jefes de 
Estado de la Comunidad Eco
nómica de Estados de Africa 
Occidental (CEDEAO).

Por el momento, se desco
nocen detalles acerca del acuer
do de alto el fuego.

Por otra pare, el ex primer 
ministro jemer Son Sann, líder

Desafío 
inmediato

El Partido Conserva
dor tendrá que hacer 
frente hoy mismo a dos 
elecciones parciales, en 
las que no tienen posi
bilidades de triunfar.

El Partido Laborista 
se perfila como ganador 
de los comicios para 
cubrir dos escaños de 
diputado vacantes en la 
localidad de Paisley (Es
cocia), mientras que los 
candidatos conservado
res previsiblemente que
darán en tercer lugar.

Un representante del 
. Partido Nacional Esco

cés afirmó que Major 
“es la elección de Ingla
terra y no de Escocia 
para ser primer minis
tro”. 

de la derecha nacionalista, y el 
príncipe Norodom Ranaridh, 
jefe del Ejército y del partido 
sihanukista, han aceptado la 
invitación del príncipe Noro
dom Sihanuk para participar en 
una reunión “privada” sobre 
Camboya en París.

Según un comunicado difun
dido ayer por medios próximos 
a Sihanuk, la invitación fue 
aceptada por Sann y lo será por 
Ranaridh “desde el momento 
en que los otros líderes jemeres 
hayan dado su acuerdo”.

Por otra parte, el jefe jemer 
rojo Khieu Samphan, en un 
comunicado difundido también 
ayer por su representante en 
la UNESCO, Ok Sakun, ha 
aceptado la convocatoria de 
Sihanuk para “venir a París y 
mantener conversaciones inter
camboyanas privadas y frater
nales”.

Gorbachov: “Las 
repúblicas 
firmarán el 
nuevo Tratado 
de Unión”

MOSCU. (Efe).- El presiden- 
te soviético, Mijail Gorbachov, 
dijo ayer a los diputados rusos 
que está convencido de que 
todas las repúblicas de la URSS 
firmarán a fin de cuentas el Tra
tado de la Unión, incluso aqué
llas que han anunciado su deci
sión de no hacerlo.

“Incluso aquéllos que gritan 
en contra del Tratado no 
podrán hacer nada. Son unos 
bocazas. Yo en estos casos 
siempre digo: celebren un refe
réndum y todo se aclarará”, 
manifestó Gorbachov a los 
diputados en un descanso de 
la sesión del Congreso de la 
Federación Rusa.

Gorbachov destacó que los 
problemas de renovar la Fede
ración soviética son los más 
importantes y agregó que “el 
caos en el interior de la Unión 
influye en todos los ámbitos, 
incluso en el abastecimiento de 
alimentos”.

Criticó a las repúblicas y 
regiones del país que se niegan 
a suministrar alimentos a Mos
cú, Sverdlovsk, Irkutsk y otras 
ciudades que sufren un desa
bastecimiento agudo.

Subrayó que la posición de 
Rusia en todas estas cuestiones 
es de suma importancia porque, 
explicó, “sin Rusia no hay 
Unión Soviética”.

La posición de Moscú se 
mantiene invariable frente a las 
repúblicas que pretenden sepa
rarse de la URSS, afirmó ayer 
Grigori Revenko, consejero del 
presidente soviético. Revenko, 
uno de los autores del proyecto 
de Tratado de la Unión, indicó 
en rueda de prensa que la “me
sa de negociaciones” es el único 
camino para las repúblicas que 
buscan independizarse de- la 
URSS.

El consejero de Gorbachov 
remarcó que el proyecto de Tra
tado ”no es un documento de 
gabinete, sino el resultado del 
trabajo de conciliación de siete 
proyectos presentados por dife
rentes repúblicas”.

Revenko informó de que 
Moldavia ha “cambiado su pos
tura inicial” y que Armenia “se 
muestra dispuesta a estudiar la 
posibilidad de firmar” el Tra
tado.

Gorbachov aplaza el viaje para 
recoger el Nobd

Por otra parte, Gorbachov 
ha pedido el aplazamiento de 
la entrega del Premio Nobel al 
no poder asistir el próximo 10 
de diciembre a la ceremonia en 
Oslo a causa de la crítica situa
ción de la URSS, informó la 
agencia TASS.

El gabinete de prensa de la 
Presidencia expresó su esperan
za de que el Comité del Nobel 
de la Paz “comprenda la situa
ción y aplace la entrega del Pre
mio”, que le fue otorgado a 
Gorbachov el pasado 15 de 
octubre. Gorbachov así lo soli
citó por carta al presidente del 
Comité Nobel noruego, Guide- 
ka Anderson, y a los primeros 
ministros de Noruega, Harlem 
Brundland, y de Suecia, Ingvar 
Carlsson, así como al director 
de la Fundación Nobel de Sue
cia, Stig Ramel.
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La droga había llegado a España a través de la red de narcotraficantes desarticulada recientemente

Incautados otros 60 kilos de cocaína
colombiana introducidos en Madrid

La Policía halló hace dos semanas en el interior de un armario otros 50 kilogramos de esta droga

La Policía incautó ayer 60 kilos de cocaína colombiana, 
que habían sido introducidos en España por la red de 
narcotrafícantes desarticulada durante las dos últimas 
semanas en dos operaciones policiales que permitieron 
detener a 17 personas.

MADRID (Efe).- Además 
de estas detenciones ya habían 
sido intervenidos 193 kilos de 
la droga. Fuentes policiales 
explicaron que los 60 kilos de 
cocaína, valorados en unos 
2.500 millones de pesetas, esta
ban ocultos en huecos de las 
paredes y en las cajas de las 
persianas de un chalet de la 
localidad madrileña de Villa- 
nueva del Pardillo, donde hace 
dos semanas la Policía halló en 
el interior de un armario otros 
50 kilogramos de la droga.

El alijo de los 60 kilogramos 
de cocaína, que hubieran podi
do transformarse en tres millo

nes de dosis, ha podido ser des
cubierto después de descifrar 
con sistemas informáticos los 
“libros de contabilidad” en cla
ve intervenidos a la red de nar
cotraficantes, considerada como 
una de las “más operativas” de 
la capital y una de las más 
importantes de España.

Además de los 253 kilos de 
cocaína intervenidos, proceden
tes de los “cárteles” colombia
nos de Cali y Madellín y que 
hubieran alcanzado en el mer
cado negro un valor de 10.500 
pesetas, a los 17 detenidos se 
les intervinieron un total de 140 
millones de pesetas. La cocaína estaba oculta en un chalet en Villanueva del Pardillo

*-
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Tres millones 
de dosis

La droga había sido 
introducida en España 
por Portugal a través de 
la frontera con Andalucía 
y había sido envuelta en 
vendas utilizadas en los 
hospitales para hacer 
curas a los quemados, con 
las que impedían que los 
perros de la Policía detec
tasen el olor de la droga. 
La detención de las 17 
personas, en su mayoría 
de origen colombiano, se 
produjo en distintos pun
tos de la Comunidad de 
Madrid tras tres meses de 
pesquisas policiales de los 
Servicios Centrales de 
Estupefacientes

El pasado 16 de 
noviembre se detuvo en 
la estación sur de auto
buses de Madrid a tres 
colombianos que preten
dían trasladar a Málaga 
el dinero incautado. 
Inmediatamente después 
fueron detenidos los “ce
rebros de la organización

Los traficantes intentaron 
despistar a la Policía

MADRID (Efe).- En los últi
mos diez días, la lucha de la 
policía contra las redes del nar
cotráfico se ha traducido en 17 
detenciones y en la intervención 
de más de 190 kilos de cocaína 
y más de 140 millones de pese
tas. La urbanización “Piedras 
Vivas” era el escondite de los 
restos del alijo de la red de 
narcotraficantes que fue desar
ticulada la semana pasada. En 
aquella operación, la Policía 
detuvo a los 17 miembros de 
la organización e intervino 190 
kilos de cocaína, equivalentes 
a nueve millones de dosis. La 
documentación de los trafican
tes, así como unos libros de con
tabilidad a cargo de Flor Aydé 
Quiñones, revelaron que faltaba 
por descubrir un resto de los 
alijos de la banda. El Servicio 
de Estupefacientes reanudó los 
registros en todos los locales 
de la red, hasta que encontraron 
la droga en un chalet de la 
sierra madrileña. También se 
hallaron 50 kilogramos de 
cocaína en el interior de un 
armario del chalet número 190 

Si de verdad 
fllúere ayudar 

Tercer Mundo...
Enviarles comida no es la solución. En INTERMÓN preferimos 

ayudarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo. 
Formarles y asesorarles para que se ocupen de su propia 

atención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
valerse por si mismos. 

...Colabore con Inlemión
Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.

Llámenos al (93) 301 29 36
y le diremos cómo hacer efectivo su donativo.

de la urbanización “Piedras 
Vivas” de el término de Villa- 
nueva del Pardillo y otros 20 
kilos de la misma sustancia en 
un automóvil propiedad de uno 
de los detenidos.

La organización de trafican
tes, que disponía de importan
tes medidas de seguridad para 
evitar ser detectada por la Poli
cía, pretendía distribuir la droga 
en Madrid y otras ciudades 
españolas.

Las investigaciones policiales 
han determinado que la mayo
ría de los detenidos viajaron 
desde Colombia a España para 
encargarse personalmente de la 
distribución de la droga, ya que 
los “cárteles” de aquel país no 
se fían de los colaboradores 
españoles ante el éxito de las 
ultimas operaciones antidroga.

Tras esta actuación, la ope
ración policial contra la red de 
narcotraficantes se ha saldado 
con la desarticulación de toda 
la banda y con la intervención 
de casi 250 kilos de cocaína y 
140 millones de pesetas en 
efectivo.
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Versiones 1.4 y 1.6, 16 válvulas.
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Equipamiento: Dirección asistida. Espe
jos retrovisores eléctricos y térmicos. 
Elevalunas eléctricos, delanteros y trase
ros. Madera de nogal en puertas y salpi
cadero. Cinturones de seguridad traseros. 
Volante regulable en altura. Apertura del 
maletero y tapa del depósito desde el inte
rior. Cierre centralizado.
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ROVER

C K E I) 1 T

Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona / ROVER
Concesionario Oficial: ALBACETE. VALDES Y CIA. Mahora, 39.
Teis. 215111 y 215150. Y su Red de Agentes en toda la provincia.



Jueves, 29 de
Noviembre de 1990 30 CULTURA La Tribuna

Dos españoles, 
finalistas a los 
Premios 
Nacionales del 
Libro en EE.UU.

NUEVA YORK (Efe).- Los 
escritores españoles Elena Cas
tedo y Felipe Alfau, nacidos en 
Barcelona, figuran entre los 10 
finalistas a los Premios Nacio
nales del Libro, los más pres
tigiosos de Estados Unidos, 
Castedo, con “Paradise”, su pri
mera novela, y Alfau, con 
“Chromos”, obra de vanguardia 
que escribió hace 42 años, com
piten por el premio en la cate
goría de ficción.

También compiten la filipina 
Jessica Hagedorn (”Dogea- 
ters”), Charles Johnson (”M¡dd- 
le Passage”) y Joyce Carol 
Oates (”Because it is bitter and 
because it is my heart”), la úni
ca de los cinco con una repu
tación literaria firme en Estados 
Unidos. Tanto el premio de fic
ción, como el de no ficción -al 
que aspiran biografías del ex 
presidente norteamericano 
Richard Nixon, del artista Jack
son Pollock y de uno de los 
principales arquitectos del 
“New Deai”, Harold Ickes, y 
otras dos obras- están dotados 
con 10.000 dólares.

Los miembros del jurado se 
iban a reunir ayer tarde para 
decidir los ganadores en las dos 
categorías en medio de inusi
tadas divisiones, calificadas de 
“ideológicas” por uno de ellos, 
el escritor Paul West, especial
mente en el área de ficción.

“Existe una fuerte división 
sobre casi todo”, dijo West al 
“New York Times”.

La vivienda 
familiar, 
protagonista de 
una exposición 
de arquitectura

MADRID (Efe).- Un total 
de 35 proyectos componen la 
exposición “La casa, el arqui
tecto y su tiempo”, inaugurada 
en Madrid, que refleja “las solu
ciones que cada profesional 
ofrece a las necesidades huma
nas en cada ocasión y tiempo”, 
explicó el decano del* Colegio 
Oficial de Arquitectos, Luis del 
Rey.

En la muestra participan 
doce arquitectos españoles, 
entre los que figuran Francisco 
Javier Sáenz de Oiza con su 
“Casa Echevarría, construida en 
Madrid en 1972, o Francisco de 
Asís Cabrero Torres-Quevedo, 
con sus viviendas unifamiliares 
levantadas en Puerta de Hierro.

La exposición permite obser
var la transformación experi
mentada por los autores al 
abordar el proyecto de la vivien
da unifamiliar a medida que el 
tiempo, la sociedad y sus cos
tumbres pasaban por ellos.

Otros de los arquitectos que 
han acudido con sus proyectos 
a la muestra son Alberto Cam
po Baeza, Julio Cano Lasso, 
Francisco Javier Carvajal y 
Rafael Moneo Valles, que expo
ne su casa de la familia Gómez 
Acebo. La muestra permanece
rá abierta hasta finales de 
diciembre

El alcalde de Nueva York declaró el 27 de noviembre “Día de Federico García Lorca”

En el cincuenta aniversario de la aparición de '‘Poeta en Nueva York”

La ciudad de los rascacielos 
rinde homenaje a Lorca

laa Gibson, biógrafo del poeta, indignado por no haber sido invitado

En 1929, Federico García Lorca llegó a Nueva York 
para estudiar inglés . Desde allí escribió a su familia 
diciendo que había empezado a escribir unos poemas 
típicamente norteamericanos. Ignoraba entonces que 
ese libro, al que llamó “Poeta en Nueva York” se 
convertiría en una de las obras cimeras del siglo XX.

NUEVA YORK .- La ciu
dad neoyorquina rinde home
naje esta semana al poeta gra
nadino, en conmemoración 
del cincuenta aniversario del 
libro que Lorca nunca vio 
publicado. Ian Gibson, des
tacado biógrafo del poeta, no 
ha sido invitado a ninguno 
de los actos que conforman 
el homenaje. El alcalde de 
Nueva York, David Dinkis, 
declaró el 27 de noviembre 
de 1990 “Día de Federico 
García Lorca”. Por su parte, 
la Universidad de Columbia, 
colocó ayer una placa con
memorativa en la residencia 
de estudiantes donde se alojó 
el escritor granadino desde 
septiembre de 1929 hasta 
febrero de 1930. De sus viven
cias nació “Poeta en Nueva 
York”, un libro que Lorca no 
pudo ver publicado, debido a

El papel de la cultura en la integración regional centran los debates

Escritores latinoamericanos
abordan la crisis de sus países

BUENOS AIRES (Efe).- La 
crisis económica e ideológica y 
el papel de la cultura en la inte
gración regional centraron ayer 
los debates del más de medio 
centenar de escritores que asis
ten al Encuentro Latinoameri
cano que comenzó en Buenos 
Aires.

“Para fines de siglo habremos 
dejado de soñar”, afirmó el 
mexicano Jorge Adoum, quien 
se refirió a la “infamia recurren
te” de la.s dictaduras surame
ricanas que en la década de los 
ochenta “han dejado endeuda

su prematura muerte, víctima 
de los fusiles falangistas. La 
Universidad de Columbia 
acogerá los días 7 y 8 de 
diciembre una serie de dis
cusiones en torno a la figura 
de Lorca y su libro de poe
mas. Entre ellos estarán 
Manuel Fernández Montesi
nos, secretario de la Funda
ción García Lorca, Mario 
Hernández, de la Universidad 
Autónoma de Madrid, Miguel 
García Posada, del Instituto 
Beatriz Galindo de Madrid, 
y Piero Menarini, de la Uni
versidad de Parma. Es signi
ficativa la ausencia de Ian 
Gibson, biógrafo de Lorca y 
profundo conocedor de su 
obra.

Gibson se mostró molesto 
con la familia de Lorca, que 
“me ha cerrado la puerta, 
cuando tienen el deber de 

da a toda una generación antes 
de nacer”.

El novelista mexicano rindió 
homenaje a “mis hermanos 
mayores desaparecidos” duran
te la represión política del últi
mo régimen militar argentino, 
en alusión a Rodolfo Walsh, 
Haroldo Conti )¿ Francisco 
U rondo.

La exposición du Adoum 
sobre el compromiso ideológico 
de los escritores, que incluyó 
una velada crítica a su com
patriota Octavio Paz, avivó una 
polémica con el uruguayo 

invitar a los especialistas”. Ian 
Gibson ha dedicado veinte 
años de su vida al estudio de 
la figura del poeta granadino, 
y cinco de ellos los pasó inves
tigando su muerte. Ha escrito 
varios libros sobre Lorca, en 
los que no elude la homo
sexualidad del poeta. Eso es 
lo que, en su opinión, ha 
podido inducir a la familia a 
no invitarle a ninguno de los 
actos conmemorativos. Para 
Ian Gibson, “Poeta en Nueva 
York” es uno de los libros 
capitales del siglo. Lorca, del 
que no se puede decir que 
no fuera localista, escribe 
aquí en un idioma más uni
versal, para todos los hombres 
y mujeres. Cada vez que lo 
leo me estremece”. Mucho se 
ha hablado del surrealismo de 
“Poeta en Nueva York” y de 
la ruptura que supone con la 
producción lorquiana. Para 
Gibson, “el libro no es surrea
lista, porque cada poema tie
ne un sentido lógico; tampoco 
creo que haya ruptura. Lo que 
pasa es que Lorca avanza, ve 
la miseria humana de cerca 
y la describe”.

Danubio Torres Fierro y el 
argentino Dalmiro Sáenz.

Torres Fierro sostuvo que “el 
campo del escritor es el de la 
ambigüedad, la duda y la crítica 
que sólo encuentran cabida en 
la democracia”.

El escritor uruguayo mantuvo 
igualmente que el debate de la 
crisis de las ideologías “es un 
camino muy espinoso”, al mis
mo tiempo que subrayó que en 
nombre de la ideología “se 
mató gente, se dividió al mundo 
y se aplicó la dictadura inte
lectual”.

Cristina Hoyos 
obtiene un 
resonante éxito 
con su ballet en 
Alemania

COLONIA (Fax Press).- La 
bailarina española Cristina 
Hoyos obtuvo recientemente al 
frente de su compañía un reso
nante éxito en el Palacio de la 
Filarmónica de Colonia con su 
ballet “Sueños flamencos”, en 
el marco de la extensa gira que 
está realizando por la República 
Federal de Alemania. Las 2.500 
personas que acudieron al 
espectáculo ovacionaron de pie 
durante 20 minutos al grupo 
que tuvo que repetir cinco veces 
el último número de cante y 
coreografía por “Bulerías”. 
Hoyos formó su propia com
pañía tras 20 años de labor en 
el conjunto de Antonio Cades, 
llevado a la pantalla por Carlos 
Saura con “Carmen” y “Bodas 
de sangre”. “Sueños flamen
cos”, estrenada en el festival de 
Montpellier en junio del año 
pasado y en la Ópera de París 
en febrero de este año, es una 
presentación de una hora y 
media de duración de las danzas 
andaluzas más vivas y emocio
nantes: “Seguiriya”, “Farruca”, 
“Bamberas”, “Tangos”, “Taran
to”, “Alegrías” , Solea por Bule
rías”. Hoyos regresó a Sevilla 
después de separarse de Gades 
“sin ninguna intención” de for
mar su propio grupo, afirma. 
Pensaba “hacer coreografías, 
actuar como solista en galas 
especiales”. Pero se sintió des
pués “moralmente” comprome
tida “como andaluza y sevillana 
a formar un ballet.

Hallado un 
yacimiento de 
fósiles de 
tortugas de 45 
millones de años

SALAMANCA (Efe).
Un grupo de investigadores 

de la Universidad de Salamanca 
halló en Casaseca de Campean 
(Zamora) un yacimiento de 
fósiles de tortuga, cuya edad se 
calcula en 45 millones de años, 
según confirmó ayer el profesor 
Emiliano Jiménez Fuentes.

El hallazgo hecho hace pocos 
días por los profesores de la 
cátedra de Geología salmantina 
consiste en nueve cráneos y 20 
caparazones de tortugas 
“allaeochelys”.

El tipo de fósiles encontrados 
en la provincia de Zamora sólo 
contaba hasta ahora en todo el 
mundo con un cráneo y cuatro 
caparazones, por lo que el pro
fesor Jimenez Fuentes ha dicho 
que el hallazgo ha sido “una 
auténtica aventura científica” y 
ha considerado su importancia 
de “valor mundial”.

Dicho profesor también ha 
indicado que la restauración de 
los fósiles extraídos en el yaci
miento de Casaseca de Campea 
durará aproximadamente un 
año y además sobre su posible 
localización final ha asegurado 
que “lo normal” es que los fósi
les queden depositados en el 
museo que la Universidad de 
Salamanca tiene en la denomi
nada “Sala de las Tortugas •
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Los equipos de 
baloncesto 
femenino de 
Toledo, 
protestan

LT

Cuenta con más de doscientos socios

El Club Ciclista Almagreño 
celebró su asamblea anual

Con la creación de una escuela se potenciará este deporte

Mejorarán las 
instalaciones 
deportivas en la 
localidad de 
Tomelloso

JESUS NAVARRO

Los equipos toledanos de la 
Segunda División de la Liga 
Autonómica de Baloncesto, han 
presentado una protesta ante el 
Comité de Competición y piden 
que todos los equipos que mili
tan en esta División presenten 
en acta, un mínimo de cinco 
jugadoras “sénior” al tratarse de 
una competición de carácter 
nacional, lo que obliga a ese 
número de jugadoras en la cita
da categoría “sénior” según lo 
acordado en la asamblea gene
ral de la Federación Territorial.

La protesta ha sido presen
tada por los conjuntos del Seño
río de Illescas y del Polígono, 
ambos de Toledo.

Por su parte el presidente de 
la Federación Territorial, José 
Luis García, está dispuesto a 
que esta semana no haya jor
nada de competición, si no fruc
tifican las conversaciones con 
el delegado provincial de Tole
do, Julián Higueras y los repre
sentantes de los dos equipos 
toledanos antes citados. García 
está dispuesto a suspender la 
competición hasta el dia 22 de 
diciembre.

Los nueve equipos restantes 
podrían retirarse de la compe
tición si la situación continúa 
igual. Entre esos nueve equipos 
figuran dos de Alcázar de San 
Juan, uno de La Solana, otro 
de Puertollano y otro de 
Villarrubia de los Ojos, además 
de otros conjuntos de Albacete, 
Guadalajara y Cuenca.

La Vuelta 
Ciclista a 
España no 
pasará por 
Toledo en 1991

LT

La organización de la Vuel
ta Ciclista a España no ha 
tomado en consideración la 
petición de la de Toledo para 
que la Ciudad Imperial sea 
incluida en la ruta de la citada 
carrera ciclista por etapas en 
el próximo año. La organiza
ción no ha dado motivos para 
esta exclusión, según ha decla
rado el concejal de Deportes 
del Ayuntamiento toledano. 
Femando Fernández Gaitán.

También ha declarado Fer
nández Gaitán que el Gobier
no de Castilla-La Mancha 
piensa organizar una vuelta 
ciclista a la Región y que el 
Ayuntamiento de Toledo 
invertirá el dinero que tenía 
presupuestado para la Vuelta 
a España en el ciclismo, si bien 
aún no sabe la forma y 
manera.

Toledo fué final y salida de 
etapa en la Vuelta a España 
de 1988 y de 1989 y en 1990 
invirtió el presupuesto de 
ciclismo en la clásica de 
Toledo.

El Club Ciclista Almagre- 
ño celebró durante el 
pasado fín de semana su 
Asamblea General Ordi
naria, correspondiente al 
cierre de la temporada 
L990. El acto tuvo lugar 
en un conocido restauran
te y asistieron más de SO 
socios.

EUGENIO RAMOS

La Asamblea General Ordi
naria comenzó con un repaso 
a lo que ha sido la temporada 
recién acabada, y que ha 
supuesto un éxito en el aspecto 
económico, que aunque no han 
conseguido grandes cantidades, 
sí han logrado acabar con un 
pequeño superávit, después de 
las distintas pruebas y gastos 
que han tenido que realizar.

Especial hincapié se hizo en 
destacar la colaboración de la 
empresa M. Cortijo S.L., que 
pagó todo el equipamiento de 
los corredores y directivos a 
cambio de lucir su publicidad 
en los dorsales, convenio que 
según parece continuará para 
la próxima temporada.

El Club Ciclista Almagreño 
cuenta en la actualidad con 
más de 225 socios, que pagan 
una cuota anual, y con treinta 
corredores, aparte de varias 
personas allegadas, entre fami
liares y simpatizantes, que 
ponen siempre a disposición 
del club, tanto su tiempo como 
sus propios vehículos para acu
dir al mayor número de prue
bas posibles.

Creación de una escuela

Balonmano Segunda División

El Express Cargo sigue imbatido 
en Manzanares

JOSE RUIZ PEINADO

Cuarto partido que se disputa 
en el Pabellón Cubierto de Man
zanares y el Express Cargo no 
conoce la derrota. En la mañana 
del domingo visitaba Manzana
res el Balonmano Azuqueca, que 
en la pasada temporada quedó 
campeón de esta Segunda Divi
sión, por ello las expectativas 
eran todas, bien es cierto que 
a los alcarreños les faltaban dos 
jugadores importantes, pero 
empezó el partido con un ritmo 
fuerte por parte de los “paque
teros” Se marcó un récord en 
aciertos de ataques, llegando el 
marcador a un 8 a 0 y hasta 
el minuto 18 de la primera parte, 
no marcaron los de Azuqueca. 
La banda izquierda tomó el pro
tagonismo, con un Márquez 
repleto de aciertos, que nos hizo 
vibrar en un gol de maestría bor
deando el balón de derecha a 
izquierda por la espalda en posi
ción forzada, una y otra vez fun
cionaba Ruiz Moya desde el 
lateral izquierdo, sorprendién
dose en el octavo gol con un

El ciclismo, un deporte popular en Almagro.
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La Escuela de Ciclismo, 
recientemente creada en Alma
gro, contará este año con unos 
40 jóvenes, que estarán diri
gidos por José Joaquín Milán, 
que recientemente realizó un 
curso en Extremadura para tal 
fín, pretendiéndose al igual que 
en años anteriores que en las 
categorías más inferiores, los 
chicos de Almagro destaquen, 
como ha venido sucediendo en 
los últimos años.

Milán cuenta con la ayuda 
desinteresada de otros compo- 

« nentes del Club, padres de 
corredores en su mayoría, 
como Chaves, Patiño, y además 
con el visto bueno de la Asam
blea General del Club, a fín 
de conseguir que Almagro se
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El Express Cargo ganó en Manzanares.

vuelo desde los siete metros has
ta la red. En todo momento fue 
superior el equipo de Navas, que 
llevó la iniciativa del partido, 
consiguiendo el mítico de siete 
goles en contra en la primera 
parte.

La segunda mitad se inició 
con cinco hombres, por anómala 
expulsión de Carlos Reyes, pues 

vea pronto como una de las 
ciudades de Castilla La Man
cha con más cantera dentro del 
ciclismo regional.

Este Club Ciclista ya celebró 
en el año 89 el Campeonato 
de España para aficionados, 
habiéndose acordado en esta 
Junta la solicitud para el año 
1.992 de la celebración de otro 
Campeonato de España de 
profesionales o en categoría 
fémina o masculina, lo que 
contó con la aprobación de los 
asistentes.

La junta directiva agradeció, 
por último, la colaboración de 
las empresas en la potenciación 
de este deporte, que no cuenta 
con ayuda estatal.

los señores de negro, que duran
te la primera parte pasaron 
desapercibidos, quisieron ser 
protagonistas, y al igual que en 
la jornada anterior en Toledo, 
quisieron hacerlo mal peijudi- 
cando a los de Manzanares, 
menos mal que el partido estaba 
ganado en la primera mitad.

El resto del encuentro sirvió 
para ensayar nuevas formas de 
juego, que se podía poner en 
práctica, ya que los de Azuqueca 
en todo momento estuvieron 
controlados por la superioridad 
de los de Express Cargo de 
Manzanares.

Estamos sacando muy buenas 
conclusiones del equipo manza- 
nareño, se está acoplando el 
equipo al sistema de su entre
nador y éste a la afición le está 
demostrando la aureola de que 
venía precedido, de seguir asi, 
el equipo puede estar en el ter
cer puesto de la clasificación 
final, aunque también se puede 
optar a más. Para el próximo 
sábado, viaja a Talavera y para 
entonces esperamos la recupe
ración de Carlos Reyes y Alco
lea.

Tomelloso desde hace tiempo 
viene reclamando unas mejoras 
en cuanto a instalaciones depor
tivas, porque son muchos los que 
practican deportes en diferentes 
modalidades.

Hace algunos años se decidió 
crear un polideportivo en la 
carretera de la Ossa, que es la 
zona sur de la población y pre
cisamente donde hay un mayor 
crecimiento residencial, que 
ocupa unas veinte hectáreas.

Actualmente se cuenta con 
siete pistas de múltiple uso, dos 
campos de fútbol de tierra y un 
velódromo que, cuenta en su 
interior, con cuatro pistas de 
tenis, dos de baloncesto y una 
pista de iniciación en el atle
tismo de cuatro calles y doscien
tos metros de cuerda. La fina
lización del velódromo, cuya 
construcción es de hace varios 
años, ha exigido una reparación 
general de la pista y la insta
lación de un túnel de evacuación 
imprescindible para la celebra
ción de pruebas.

En estos momentos están eje
cutadas también varias fases de 
saneamiento, abastecimiento de 
agua, redes eléctricas, acerados, 
paseos y arbolado. También se 
finalizará la pavimentación del 
paseo que dará acceso al poli- 
deportivo.

Se está construyendo un fron
tón de treinta por nueve metros 
y está ubicado junto a las siete 
pistas polideportivas con la pre
tensión de aminorar la influencia 
del viento. En cuanto a la pista 
de atletismo contará con ocho 
calles y cuatrocientos metros de 
cuerda. En una primera fase será 
acabada con un piso asfáltico, 
para posteriormente, revestiría 
de tartán.

También se contará con recin
tos para las pruebas de lanza
mientos de saltos, además la pis
ta rodeará a un campo de fútbol 
de césped y estará flanqueada 
en una de sus calles por gradas 
con capacidad para quinientos 
espectadores, construyéndose en 
su interior cuatro vestuarios 
colectivos y dos para árbitros.

Por otro lado, el pasado vier
nes día 23 eran adjudicadas las 
obras de las piscinas en el poli- 
deportivo a la empresa Moravis 
S.A., por un importe de casi 95 
millones de pesetas. Primera
mente se ubicará una piscina 
olímpica, subvencionada por el 
Consejo Superior de Deportes 
con cincuenta millones de pese
tas. Junto a esta irá otra infantil, 
y además todo el complejo de 
natación estará dotado de gra
das, vestuarios y una cafetería.

Conforme queda configurado 
el polideportivo, queda una pla
za central con una superficie de 
diez mil metros cuadrados, en 
la cual se pretende acoger ferias 
de muestras y exposiciones con 
amplios espacios para aparca
mientos.

Con todas estas instalaciones 
se pretende satisfacer las nece
sidades deportivas de la loca
lidad de Tomelloso, que actual
mente son canalizadas por el 
Patronato Municipal de Depor
tes.
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Comenzó la Segunda División Nacional Femenina

El equipo de la S. Alcarreña sigue 
de líder en categoría masculina
Los conjuntos de Ciudad Real continúan arrasando en el Campeonato Provincial

El Stylo Daimiel 
se coloca de 
líder en la 
Tercera División 
de Baloncesto

T. GARCIA CONSUEGRA

La Segunda División 
Nacional Femenina, en su 
fase autonómica, comenzó 
el pasado fin de semana. 
Son siete equipos los que 
se jugarán las primeras 
posiciones para saber luego 
quien irá a la fase nacional. 
En el resto de las compe
ticiones no hay cambios.

Jesús GALLARDO

En la segunda división mas
culina se dieron los siguientes 
resultados:

UD.Torrijeña 17 BM.Toledo 
30. BM.Manzanares 24 BM.A- 
zuqueca 17. ABM.Villarobledo 
33 BM.Talavera 13. S.Con
quense 13 - BM.Cuenca 35. 
CP.Tarancón 25 - D.Pedro 
Muñoz 18. Cátedra 70 16 S.Al
carreña 25.

La clasificación está:
S.Alcarreña, 14 puntos. 

BM.Cuenca y BM.Toledo, 12. 
CABM.Villarrobledo, 11. 
BM.Manzanares, 9. BM.Taran- 
cón, 7. BM.Azuqueca y 
BM.Talavera, 5. U.Torrijeña, 
4. Cátedra 70, 3. S.Conquense 
y D.Pedro Muñoz, 1.

Poco que comentar en esta 
categoría, ya que los resultados 
dejan poco lugar a las sorpre
sas. Lo único destacable son 
las goleadas de los equipos de 
arriba.

En segunda división feme
nina los resultados fueron:

S.Conquense 33 CBM.Pe- 
droñeras 15. H.Madridejos 6 
Y.Sonseca 15. BM.Ciudad Real 
14 BM.Alcazar 15. Descansó 
BM.Puertollano.

La clasificación, tras la pri
mera jomada está:

Yoplait Sonseca, S.Con-

El equipo del Prado sigue en buena racha.

quense y BM.Alcázar, 2 pun
tos. BM.Ciudd Real, CBM.Pe- 
droñeras, H.Madridejos y 
BM.Puertollano, 0 puntos. 
(BM.Puertollano, un partido 
menos).

Es la primera jornada y poco 
se puede decir de como aca
bará la competición, pero las 
goleadas de S.Conquense y Y. 
Sonseca les hacen partir como 
rivales fuertes. El duelo pro
vincial entre Ciudad Real y 
Alcázar se resolvió a favor de 
las segundas por un sólo gol, 
partido entretenido. Y a espe
rar que inicie su competición 
el equipo de Puertollano para 
saber como anda este año.

Campeonato Provincial 
Cadete

Los resultados de la 6“ jor
nada fueron:

BM.Puertollano 18 - PMD. 
Tomelloso 11, BM.Valdepeñas 
7 - BM.Prado 33. Caserío 
Vigón - EM.Alcázar (aplaza
do). Descansó D.Retamar.

La clasificación está:
BM.Prado, 5 partidos-10 

puntos; BM.Puertollano, 4 par- 
tidos-9 puntos; EM.Alcázar, 
Caserío Vigón y D.Retamar, 
4 partidos-4 puntos; PMD.To- 
melloso, 5 partidos-2 puntos; 
BM.Valdepeñas, 6 partidos-0 
puntos.

En el campeonato provincial 
juvenil los resultados fueron:

BM.Puertollano 28 
PMD.Tomelloso 14. Caserío 
Vigón 26 EM.Alcázar 20. 
D.Retamar 17 Mades Manza
nares 16. Cátedra 70 BM.Prado 
(aplazado).

La clasificación está:
BM.Prado, 5 partidos-10 

puntos; D.Retamar, 5 parti- 
dos-8 puntos; Caserío Vigón, 
6 partidos-8 puntos; BM.Puer
tollano, 5 partidos-8 puntos; 
Mades Manzanares, 6 parti- 
dos-6 puntos; Cátedra 70, 5 
partidos-4 puntos; EM.Alcázar 
y PMD.Tomelloso, 6 parti
dos-0 puntos.

39 Konga Madrigueras (27 y 
12): Garrido (3), Jiménez (1), 
García, Tarancón (8), García, 
José (5), Ortiz, García A. (2), 
Castillo, Toboso, Clemente (2), 
Martínez (14), Angulo (4).

66 Stylo Daimiel (18 y 48): 
Rafa Martínez (17), Manolo, 
Luifer (1), Villegas, De las 
Meras, Monchi (14), Gonzalo 
(5), Peperra (1), Alberto (15), 
Barragán (12) y Cuca (1).

Arbitros: Ponce y Martínez, 
pitaron dos técnicas al banquillo 
local y 1 técnica a García y 
Angulo del Madrigueras.

Comentario:
Nueva victoria del Stylo Dai

miel, que permanece imbatido 
y primero en solitario en el gru
po B de la Tercera División.

Mala iniciación del partido 
por parte de ambos equipos, 
debido al intenso viento y frío, 
ya que la cancha de juego era 
descubierta, lo que propicia 
unos cortos marcadores. Los dos 
equipos salieron defendiendo en 
zona 2-1-2 para evitar las pene
traciones del contrario ya que 
los lanzamientos de media dis
tancia -excepto alguhos del equi
po local- eran prácticamene 
imposibles de transformar, por 
estas situaciones, hay que acha
car el resultado del minuto 10 
que era de 10-1 a favor del Kon
ga, y que el equipo de Daimiel 
no transforma la primera canas
ta en juego hasta el minuto 11, 
a partir de este momento 
Andrés Sánchez, pide un tiempo 
muerto y pasa a defender al 
hombre, para intentar el robo 
de balones y propiciar así el con
traataque, con lo que el Stylo 
Daimiel mejoró el juego de 
ataque.

Pero el equipo local sigue 
manteniendo las diferencias has
ta un tanto final de la primera 
parte de 27 a 18 a favor del 
Madrigueras.

Campeonato Provincial de Balonmano Masculino, Trofeo Cónor Mal estado de la cancha

El Prado se impuso por un amplio 
margen en casa del Valdepeñas
L. de Lerma

7 Escayolas Aguilar (Valde- 
peñas):Agustín, Raúl, León, 
Oscar, Simarro (5), Orellana, 
Pretel, Rubio, Santi, Fúnez (2), 
Donado y Obregón.

33 Balonmano Prado: More
no, Pérez, Retamosa (3), Ale
many, Fernández (3), López (7), 
Martínez (9), Cortés (5), Ruiz 
(1), Usero (2), Javi (3) y Anto
nio.

Arbitro: Jesús Gallardo, que 
realizó una labor buena en líneas 
generales. Exclusiones hubo 
para Fernández, Javi y Ruiz por 
los visitantes, y para Agustín, 
Pretel y Fúnez por el Valde
peñas.

Incidencias:
Partido correspondiente al 

campeonato provincial de balon
mano masculino en la categoría 
de cadete, incluido dentro del 
denominado Trofeo “Cónor” Se 
jugó en el pabellón cubierto con 

poca asistencia de público.
Comentario:
Con sólo ver el resultado final 

ya nos podemos hacer una leve 
idea de lo que fue el partido. 
Al final del primer tiempo se 
llegó ya con el nada despreciable 
marcador de 2-17 favorable lógi
camente a los del Prado de Ciu
dad Real, los cuales fueron due
ños y señores desde el primer 
momento hasta el último.

Se esperaba una goleada para 
el equipo de Escayolas Aguilar 
y efectuvamente así fue, ya que 
los del Prado estuvieron muy 
bien coordinados en sus líneas 
de ataque, defendiéndose luego 
en defensa con una fuerza que 
a veces llegaba a la dureza.

El equipo del Prado aprove
chó todas las ocasiones que se 
les plantearon a sus jugadores, 
y los locales bastante hacían con 
intentarlo una y otra vez pero 
sin esperanzas ninguna, pese a 
que como se diga es lo último

El Prado dominó durante todo el partido.

que se pierde. Pocos comenta
rios más merece este encuentro, 
y solamente añadir que la próxi
ma jornada es de descansó para 

el equipo Valdepeñero, visitando 
luego la cancha del C.' Vigón 
y recibiendo posteriormente al 
Tomelloso en Valdepeñas.

Al inicio del segundo tiempo 
el Stylo Daimiel, sale en zona 
como al principio, pero ahora 
con mejor rebote, con muchí
sima más rapidez en la transi
ción defensa-ataque, en resumen 
más mentalizados, lo que origina 
mejor acierto y una gran defensa 
zonal, haciendo un marcador en 
esta segunda parte de 12-48.

Hay que hacer resaltar por 
parte del Stylo las 8 y 6 asis
tencias de Pepe y Baitagán, los 
12 y 10 rebotes de Alberto y 
Gonzalo, y sobre todo la defensa 
zonal que realizó en la segunda 
parte, y por parte del Konga 
las continúas protestas a los árbi
tros y los malos modos de alguno 
de sus jugadores.

Por último, no podemos dejar 
de comentar las malas condicio
nes en las que se encuentran 
las instalaciones en esta loca
lidad de Madrigueras, teniendo 
que cambiarse los jugadores en 
unos vestuarios a unos 300 
metros de la cancha, cruzar un 
barrizal y para colmo sin agua 
caliente y poca fría, pero sobre 
todo la cancha de juego donde 
peligra continuamente la inte
gridad física de los jugadores y 
más aún con tiempo lluvioso y 
húmedo.
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Canales, un portero por el que el Albacete Balompié se interesó a principios de temporada.

VI

Fr
 1

El guardameta del Logroñés nacido en Ossa de Montiel sigue imbatido desde que sustituyó a Lung

Canales, un albaceteño que triunfa en 
el equipo revelación de Primera

^^De no haber mediado una oferta de Primera División, hubiera fíchado por el Albacete Balompié”

Si hay un futbolista que este año está sonando fuerte 
en la Primera División del futbol español, ése es el 
guardameta del Logroñés, Canales, joven Jugador cedido 
por el Real Madrid al equipo riojano y que es natural 
de la localidad albaceteña de Ossa de Montiel.

Adolfo GIMENEZ

Imbatido y con una progre
sión sensacional, Juan Garrido 
Canales es permanentemente 
noticia desde que sustituyó al 
portero titular rumano del 
Logroñés, Silvio Lung.

Curiosamente, los dos por
teros que en la actualidad tie
ne el Logroñés fueron preten
didos por el Albacete Balom
pié en pretemporada y así lo 
reconoce el propio Canales: 
“Sí, y agradezco mucho el 
interés que Pepe Carcelén 
demostró por mí, pero yo 
esperaba una oferta de Pri

“Estar imbatido es una mera 
anécdota”, dice Canales

Juan Canales manifestó que 
los 585 minutos que lleva imba
tido en Liga son ”una mera 
anécdota, pues lo que interesan 
son los puntos en juego”.

Canales mantuvo reciente
mente una reunión con el pre
sidente del Real Madrid, 
Ramón Mendoza, en las ofici
nas del estadio Santiago Ber
nabéu, acto que según el juga
dor “estaba programada desde 
el pasado verano, pero que has
ta la fecha no se ha podido 
realizar”.

El guardameta, al que le re.s- 

mera División que finalmente 
llegó y me decidí por ir a 
Logroño. Respecto a Silvio 
Lung y su precontrato con el 
club albacetense, alguna vez 
le he preguntado por el tema 
y lo único que me ha dicho 
es que el intermediario lo hizo 
mal, muy mal”.

Juan Garrido Canales nació 
en la localidad albaceteña de 
Ossa de Montiel en noviembre 
de 1966, aunque al año de 
nacer sus padres marcharon 
a Elda (Alicante) donde se ha 
criado y donde empezó a jugar 
al fútbol. No obstante, suele 
pasar una semana de sus vaca

ta, además de la presente, una 
temporada más de contrato con 
el Real Madrid, señaló que en 
la reunión con Mendoza no se 
había dialogado sobre una posi
ble ampliación del compromiso 
contractual ni de sus posibili
dades de volver al equipo 
madridista.

Canales, de 24 años, indicó 
que no se había “planteado 
batir ningún récord de perma
nencia imbatido”. “Lo impor
tante para todos es el trabajo 
que se está realizando y que 
está dando sus frutos, como 

ciones en Ossa todos los años 
y allí sigue teniendo upa casa 
y a muchos de sus familiares.

El portero revelación de 
este año en Primera División 
perteneció al Eldense juvenil, 
y fue inmediatamente captado 
por el Real Madrid que le ha 
tenido en sus equipos filiales 
hasta que le ha cedido pri
mero a Jerez y después a 
Logroño.

“En Jerez ya no me inte
resaba estar, me encontraba 
lejos de mi casa y sin jugar, 
ya que era titular el portero 
argentino Fernández, ahora 
en el Betis”.

Este año. Canales se deci
dió por el Logroñés, aunque 
el fichaje del mundialista 
rumano Silvio Lung tampoco 
le daba demasiadas esperanzas 
de jugar: “Llegué como un 
teórico suplente, pero la espe

indica la posición que actual
mente ocupa el Logroñés en la 
clasificación (segundo, tras el 
Barcelona)”, comentó.

El guardameta del equipo 
riojano señaló que les ha "sor
prendido a todos la buena mar
cha del equipo”. “Esa época de 
sorpresa general, no obstante, 
ya ha pasado y, ahora, segui
remos trabajando para refren
dar una buena temporada”, 
apuntó. Canales indicó que le 
gustaría volver al Real Madrid 
al término de la actual tem
porada. 

ranza es lo último que se pier
de. Silvio ha tenido la lesión, 
pero yo le admiro porque es 
una gran persona y como por
tero me está enseñando 
mucho. Es un gran profesio
nal”. Añade Canales que “las 
cosas-me están saliendo feno
menal, he pasado de ser reser
va a estar como en una nube, 
nadie lo podía pensar al 
principio”.

Desde su nube. Canales 
sigue también la trayectoria 
del Albacete Balompié: “Le 
sigo perfectamente y’ me ale
gra mucho su clasificación. Me 
está sorprendiendo su campa
ña y la verdad es que por ser 
un equipo nuevo en la cate
goría y por su Estadio que 
es demasiado cómodo para el 
rival, pensaba que iba a ser 
uno de los candidatos al des
censo. Por suerte, no es asf’.

Canales.

Lico.

El argentino 
Gustavo Silva 
sustituye a Lico 
como entrenador 
del Elche

ELCHE (Alicante).-Gustavo 
Silva, entrenador argentino de 
48 años, ha sido presentado 
como nuevo técnico del Elche 
CF hasta el final de la actual 
temporada.

Silva dirigió con anterioridad 
al Marbella, Académica de 
Viseu de Portugal, Cartagena 
en dos etapas y Ceuta, club en 
el que únicamente estuvo un 
partido.

El nuevo entrenador del 
Elche afirmó que apenas cono
ce nada del equipo ilicitano, 
aunque tratará de que el equipo 
juegue al ataque, marque en 
zona y sea disciplinado.

Silva tiene previsto reunirse 
con el anterior entrenador del 
club, José Antonio Morante 
“Lico”, para estudiar las posi
bilidades de la plantilla y mani
festó que si es necesario pedir 
refuerzos a la directiva, lo hará.

Murcia-Correa

Por otro lado, el Real Mur
cia, líder de la Segunda Divi
sión, espera a un emisario del 
River Plate uruguayo para que 
perciba los 9.500.000 de pesetas 
que restan por la compra de 
Gabriel Correa, informaron 
ayer fuentes del club murciano.

”Gaby” Correa, que jugó con 
la selección uruguaya en el 
Mundial de Italia90, se incor
poró al Murcia tras el campeo
nato del Mundo y el equipo 
pimentonero pagó una primera 
cuota de 14.250.000 de pesetass 
por su ficha.

El River Plate permitió tem
poralmente al centrocampista 
Correa jugar con el Murcia, a 
la espera de la cantidad restante 
para la conclusión del pago final 
del traspaso, para el cual se fijó 
la fecha del 30 de noviembre.

Fuentes del club murciano 
manifestaron ayer a Efe que, 
en contra de las noticias que 
se han creado en Montevideo, 
están en contacto con Marcelo 
de Luqui, secretario del club 
uruguayo, desde ayer y “todo 
está solucionado”.

El Real Murcia “tiene todo 
el dinero preparado -continuó 
la fuente- y está a la espera 
de que el River Plate envía a 
alguien, con la documentación 
correspondiente, para que per
ciba la cantidad y se la haga 
llegar al club capitalino”.
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Bayer de Munich y Leverkusen, equipos preferidos del jugador argentino

Maradona está interesado
en jugar en la Bundesliga
E¡ ^*Pelusa^^ adquirió en Alemania tres automóviles para su colección

Según revela la revista alemana “Stern”

Alemania Oriental dopó a 
muchos de sus atletas

El argentino Diego 
Armando Maradona, 
actualmente en el Nápoles 
italiano, ha expresado su 
interés por jugar en la 
Bundesliga alemana de 
fútbol, a poder ser en el 
Bayern Munich o el Bayer 
Leverkusen, sus dos equi
pos preferidos.

COLONIA (Efe).- El rota
tivo de Colonia “Express” 
publicó ayer que Maradona 
desea jugar en la liga alema
na, ya que expresó este deseo 
al intermediario argentino 
Oscar Iparraguirre con moti
vo de una visita a Baviera 
a comienzos de esta semana 
para comprar tres vehículos 
de lujo alemanes. Iparraguirre 
conversó con Maradona y este 
le dijo: “estoy harto de Italia, 
pero todavía no estoy harto 
del fútbol, y quisiera jugar en 
algún lugar donde me dejen 
disfrutar de mi vida privada”.

-Según el intermediario, 
Maradona no tiene intención 
de irse al Marsella con Bec- 
kenbauer ni de aceptar una 
lucrativa oferta japonesa por
que según él, “el dinero ya 
no es lo más importante para 
mi, y me interesa la Bundes
liga porque es la mejor detrás 
de Italia”.

‘‘Ni gratis”

La preferencia que el 
famoso jugador argentino, 
siempre según Iparraguirre, 
expresó por el Bayern 
Munich, no provocó precisa
mente grandes alegrías en el 
seno del equipo bávaro cuyo 
gerente, Uli Hoeness, mani
festó: “no lo cogeríamos ni 
siquiera gratis. Para nosotros 
la disciplina del equipo es lo 
más importante. Maradona 
pudo con el Nápoles, pero 
con nosotros no”.El respon
sable del Bayer Leverkusen, 
Rainer Calmund, se mostró 
en cambio interesado por el 
argentino del que dijo que “es 
seguramente el futbolista más

Maradona parece decidido a abandonar el “scudetto”.

genial de nuestro tiempo”.
Calmund señaló sin embar

go: “no creo que podamos 
fínanciarle, aunque si enca
jara en nuestros planes eco
nómicos, habría que planteár
selo muy en serio, puesto que 
es uno de los mejores fut
bolistas del Mundo”.

El empresario argentino 
Oscar Iparraguirre que trans
mitió en Alemania las decla
raciones de Maradona, fue el 
artífice de los traslados a 
equipos de la “Bundesliga” 
del internacional argentino 
José Horacio Basualdo, 
actualmente en el Stuttgart, 
y de sus compatriotas Sergio 
Maciel y Rodolfo Cardoso, 
ambos del Homburg, descen
dido a segunda división.

Tres nuevos coches

Armando Maradona 
regresó de Alemania trayén
dose consigo tres nuevos 
automóviles con los que enri

quecer su colección, o bene
ficiar a sus amigos.

Se trata de dos BMW y 
un Mercedes, vehículos caros 
que el ”Pelusa” adquiere con 
importantes descuentos, por 
aquello de la publicidad que 
da el nombre del propietario.

Con estos tres nuevos vehí
culos, el parque automovilís
tico del astro argentino se ele
va a doce unidades, que valen 
una pequeña fortuna: unos 2 
millones de dólares (alrede
dor de 200 millones de pese
tas), aunque el futbolista 
argentino los adquirió con 
fuertes descuentos, como el 
Ferrari Testarrossa, que vale 
en el mercado unos 240.000 
dólares (unos 24 millones de 
pesetas), y por el que Mara
dona pagó sólo 160.000 dóla
res (unos 16 millones de pese
tas). En total Maradona 
posee: dos Ferrari, tres Mer
cedes, tres Renault, dos 
BMW, un Hyundai y un Rolls 
Royce descapotable.

HAMBURGO (Efe).- Los 
atletas de la antigua RDA fue
ron sometidos a partir de 1976 
a un tratamiento sistemático 
con anabolizantes para mejorar 
sus marcas, según revela la 
revista alemana “Stern” en su 
número de esta semana. ”Stem” 
publica documentos que 
demuestran que famosos atle
tas, como la nadadora Kristin 
Otto, seis veces campeona olím
pica en Seúl 1988, fueron dopa
dos con el medicamento 
“Oral-Turinabol”.

La revista cita entre los dopa
dos tambien al lanzador de peso 
Ulf Timmermann, al campeón 
olímpico en lanzamiento de dis
co Jürgen Schult y a la cam
peona europea en salto de lon
gitud Heike Drechsler.

Manfred Hoeppner, director 
adjunto de medicina deportiva 
en la antigua Alemania Orien
tal, confirmó la autenticidad de 
esos documentos, señala 
“Stern”.

Deportistas no acusados

Otros deportistas, como la 
campeona olímpica y mundial 
en patinaje artístico, Katarina 
Witt, o el saltador de trampolín, 
Jens Weisspflog, no figuran 
entre los acusados.

Los documentos revelan que 
Kristin Otto participó en los 
Campeonatos de Europa en

Eurobasket 91: España ganó 
ayer a Inglaterra (96-79)

El yugoslavo Svetislav Pesie, 
entrenador nacional de Alema
nia, esta a la espera de que 
se confirme si podrá contar con 
Uwe Blab, actual jugador del 
Napoli Basket de Italia para el 
partido que el próximo día 1 
disputará frente al equipo de 
España correspondiente al tor
neo de clasificación para el 
Eurobasket91. Por su parte, 
España ganó anoche a Ingla
terra (96-79), después de haber 
llegado al descanson con un 
51-45. El partido se jugó en 
Murcia.

La Federación alemana se ha 
puesto en contacto con la Inter- 
naciona para que ejerza presión 
sobre el club italiano y este deje

Bonn en 1989, aunque una prue
ba realizada previamente en los 
laboratorios de Kreischa 
(RDA) arrojaron un nivel de 
testosterona “casi tres veces 
superior al admitido”.

El campeón mundial de 
decatlón, Torsten Voss, uno de 
los acusados, rechazó ayer como 
“pura mentira” y “guarrada 
absoluta” las afirmaciones de 
“Stern”, y comunicó que habia 
puesto el asunto en manos de 
un abogado.

Portavoces del Comité Olím
pico Nacional y de la Federa
ción de Deportes Alemana 
anunciaron que las acusaciones 
de la revista serán investigadas. 
El presidente de la comisión 
federal para deporte de alta 
competición, Ulrich Feldhoff, 
apuntó la posibilidad de que se 
aumente el rigor de los con
troles de antidopaje, como 
acción inmediata.

Muchos deportistas de élite 
están siendo cuestionados obre 
si han tomado algún tipo de 
productos prohibidos. Desde 
que en las Olimpiadas de Seúl 
el canadiense Ben Jhonson dio 
positivo en la final de los cien 
metros los casos descubiertos 
han sido muchos. Por tanto lo 
necesario es un control riguroso 
a la hora de efectuar la prueba 
del doping para que no existan 
dudas sobre si un atleta se dopó 
o no . 

que su jugador viaje a Alemania 
para enfrentarse con la selec
ción hispana.

Con quien no podrá contar 
Pesie es con sus jugadores 
”americanos”. Tanto Henrik 
Roedl, jugador de la Univer
sidad de Carolina del Norte, 
como Detlef Schrempf, que 
milita en Indiana Pacers, de la 
NBA estadounidense, frente a 
Yugoslavia, por 120-87.

La prensa alemana calificó 
hoy de “lección para el equipo” 
la derrota sufrida ante Yugos
lavia en partido correspondien
te a la fase clasificatoria para 
el Campeonato de Europa que 
se jugó en la localidad yugoslava 
de Skoplje.

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

TÚ que me aclaras todo, que iluminas todos los caminos para que 
yo alcancse mi ideal. Tú que me das el don divino de personar 
y olvidar el mal que me hacen y que en todos los instantes de 
mi vida estás conmigo, yo quiero, en este corto diálogo agradecerte 
por todo y confirmar, una vez más, que nunca quiero separme de 
ti, por mayor que sea la ilusión material. Deseo estar contigo y 
todos mis seres queridos en la gracia perpetua. Gracias por tu mise
ricordia para conmigo y los míos. (La persona deberá rezar la oración 
tres días seguidos sin decir el pedido, dentro de tres días será 
alcanzada la gracia por más difícil que sea. publicar en cuanto se 
reciba la gracia). Agradece las gracias alcanzadas. A.IVI.

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO
Espíritu Santo: Tú que me 
aclaras todo, que iluminas 
todos los caminos para 
que yo alcance mi ideal. 
Tú que me das el don divi
no de perdonar y olvidar 
el mal que me hacen y que 
en todos los instantes de 
mi vida estás conmigo, y 
quiero, en este corto diá
logo, agradecerte por todo 
y confirmar una vez más 
que nunca más quiero 
separarme de Ti por mayor 
que sea la ilusión material. 
Deseo estar contigo y 
todos mis seres queridos 
en la gracia perpetua. Gra
cias por tu misericordia 
para conmigo y los míos. 
Agradecimiento por los 
favores recibidos.

S.P.

DEJATE AYUDAR 
POR UN NIN0
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Ahora puedes ser padrino de un niño/a real, de un niño/a eorríiombres y apellidos. 
Puedes salvar su vida y preparar su futuro con un e’stricto control cié tu aportación. 

Pero él puede darte a ti mucho más.que eso.
Puede darte algo que el dinero no puedtexComprar.

Haz la prueba. Ponte en contacto con nosotros. Déjate ayudar.
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Durante once jomadas se mantuvo el conjunto de Portland sin conocer la derrota

Los Suns de Phoenix acabaron con la
imbatibilidad de los Trail Blazers

En Houston e¡ pívot Akeem Ol^uwon volvió a tener una noche triunfal con treinta y cuatro puntos

Los Suns de Phoenix terminaron con la luna de miei 
de los Trail Blazers de Portland al derrotarles por 
123-109 en el Memorial Coliseum y romperles su imba
tibilidad, una racha de 11 triunfos consecutivos. Para 
los Suns esta fue la primera victoria en el Memorial

Coliseum desde el 8 de abril de 1983. El base Clyde 
Drexler fue expulsado al comienzo del segundo cuarto 
por acumulación de dos faltas técnicas. Los campeones 
del pasado año, los Pistons, suman ya su octava victoria 
tras derrotar a los Hawks de Atlanta (120-97).

NUEVA YORK (Efe).- La 
derrota de Portland fue la 
nota mas destacada de la jor
nada de liga de la NBA en 
la que los Pistons de Detroit 
ganaron su octavo partido 
consecutivo, 120-97, frente a 
los Hawks de Atlanta que car
garon con la octava derrota. 
Los Hawks también perdieron 
a su mejor hombre, el alero 
Dominique Wilkins, que tuvo 
que retirarse del campo con 
un tirón en el talón izquierdo, 
sin que hasta el momento se 
conozca la gravedad de la 
lesión.

Los New York Knicks 
siguen perdiendo en su cam
po, su tercer partido conse
cutivo, y esta vez lo hicieron 
ante los Cavaliers de Cleve
land que se impusieron por 
107-102. El equipo neoyorqui
no se encuentra perdido en 
un juego mediocre donde se 
nota la falta de un hombre 
que organice sus acciones.

Derrota de los Sixers

Tampoco les fue bien a 
los Sixers en Nueva Jersey 
donde los Nets, después de 
perder 34 partidos consecuti
vos fuera de su campo, gana
ron por 98-92 y rompieron una 
racha de cuatro triunfos con
secutivos al equipo de Fila
delfia.

Otro equipo de la División 
Atlántico que ganó fue el de 
los Bullets de Washington 
que, con los 39 puntos con
seguidos por el alero Bernard 
King, se impusieron por 
115-113 a los Warrirors de Gol
den State.

Los Bucks no permitieron 
que los Pacers de Indiana 
ganasen su primer partido a 
domicilio y los derrotaron por 
112-98. En Houston el pivot 
Akeem Olajuwon volvió a

Portland salió derrotado en la decimosegunda jomada.

tener una noche triunfal con 
34 puntos, 20 rebotes, 8 robos 
de balón y 4 asistencias y los 
Rockets terminaron impo
niendose por 107-102 a Los 
Angeles Clippers.

Los Magic de Orlando 
cayeron en Denver ante los 
Nuggets, por 113-124. Ambos 
equipos tienen los peores 
records en la División Medio 
Oeste, que dominan los Spurs.

El equipo de San Antonio 
consolidó su posición al derro
tar por 124-109 a los Sonics 
de Seattle que después de un 
comienzo de temporada espe
ranzador perdieron fuerza y 
en los últimos siete partidos 
solo han ganado uno.

Los Kings de Sacramento 
tampoco levantan cabeza y 
volvieron a perder en su casa, 
esta vez frente a los Timber- 
wolves de Minnesota, 80-89, 
en un partido donde los erro
res ofensivos fueron la nota 
dominante.

Con estos resultados los 
Celtics de Boston, sin jugar. 

se beneficiaron en su posición 
de líderes en la División 
Atlántico al perder los Sixers 
y los Knicks. Los Pistons, tam
bién con su mejor record de 
comienzo de temporada en la 
historia, se mantienen líderes 
en la Central con un partido 
de ventaja sobre los Bucks.

Los Spurs dominan en la 
Medio Oeste, aunque los Roc
kets, al ganar su segundo par
tido consecutivo, están en 
segundo lugar. En la Pacífico, 
los Trail Blazers, a pesar de 
la derrota, siguen en cabeza, 
con once partidos ganados y 
uno tan sólo perdido.

Resultados:
Atlanta, 97-Detroit, 120; 

Nueva Jersey, 98-Filadelfia 92; 
Nueva York, 102-Cleveland 
107; Washington, 115-Golden 
State 113; Portland, 109-Phoe- 
nix, 123; Houston, 
107-L.A.Clippers 102; Milwau- 
kee, 112-Indiana, 98; Denver, 
124-Orlando, 113; Seattle, 
109-San Antonio, 124; Sacra
mento, 80-Minnesota, 89.

Partido de ¡as 
“estrellas” 90

El presidente de la 
Asociación de Clubes de 
Baloncesto (ACB), 
Eduardo Portela, ha 
asegurado que en el par
tido de las estrellas, que 
se disputará en el pabe
llón zaragozano del 
Príncipe Felipe el próxi
mo fin de semana, se 
dará prioridad al espec
táculo sobre la compe
tición y la puntuación.

El partido de las 
estrellas lo disputarán 
los mejores jugadores 
de la Liga, con excep
ción de los convocados 
para la selección y dará 
también una oportuni
dad a los jóvenes valores 
actuales.

El propósito de la 
ACB, según su presi
dente, es que este acon
tecimiento se convierta 
en una fiesta del balon
cesto y consiga llamar 
la atención de todos los 
aficionados para hacerlo 
cada vez más popular.

Para hacerlo más 
ameno, los organizado
res, CAI Zaragoza y 
Ayuntamiento de Zara
goza, han introducido 
distintos espectáculos, 
para que no se produz
can pausas entre las 
diversas actuaciones 
deportivas. Portela 
anunció que este acon
tecimiento es un primer 
paso pata el partido de 
las estrellas que se rea
lizará el próximo año 
junto con la Liga Ita
liana.

La Federación 
permite el duelo 
Lewis-Jhonson 
en una prueba 
normal

SEVILLA (Efe).- La Fede- 
ración Española de Atletismo 
(RFEA) solo permitirá el duelo 
entre el estadounidense Carl 
Lewis y el canadiense Ben John
son si la carrera se incluye como 
prueba oficial en una reunión 
atlética, según un comunicado 
de este organismo. La RFEA, 
ante los rumores aparecidos de 
que iba a ser una carrera fuera 
del concurso normal de una 
reunión atlética,* y que proba
blemente ésta se disputará en 
la prueba Expo92-Gran Premio 
Diputación de Sevilla, ha salido 
al paso de estas especulaciones.

El máximo organismo atlé
tico español comenta en su 
escrito que ”exclusivamente 
autorizará esa carrera siempre 
y cuando se dispute como una 
más y dentro del marco de 
pruebas de una Reunión de 
Atletismo (ya sea la Expo92 o 
cualquier otra) admitida en el 
calendario oficial de la RFEA 
para la temporada 1990-91”.

La RFEA añade que “cual
quier otra posibilidad, además 
de no permitida, sería denun
ciada a la Federación Interna
cional de Atletismo (lAAF)”.

Nuevo enfrentamiento desde 
las Olimpiadas

Los rumores por los que 
la Federación Española sale al 
paso indican que este esperado 
duelo entre Lewis y Johnson, 
quienes no se enfrentan desde 
la final de los Juegos Olímpicos 
de Seúl, por el dopaje del cana
diense, indican que su carrera 
podría disputarse al margen de 
la programación de pruebas de 
la reunión que se disputará en 
el estadio sevillano de La 
Cartuja.

Otra hipótesis es que en la 
carrera únicamente participa
rían los dos velocistas o con 
la incorporación del también 
estadounidense Leroy Burrell, 
el nuevo aspirante a “hijo del 
viento”. Felipe del Valle, por 
su parte, responsable de depor
tes de la Exposición Universal 
de 1992, comentó ayer que 
“nunca desde la organización se 
había hablado de esta serie de 
posibilidades en la Reunión 
Atlética”.

UNIVERSIDAD DE 
♦ CASTILLA-LA MANCHA 

PROGRAMAS DE DOCTORADO
Se comunica que hoy, día 29 de noviembre a las siete de la tarde, en el 

Salón de Actos de las Facultades de Letras y Ciencias Químicas se procederá 
al acto de presentación de los programas de Doctorado. 

Ciudad Real, 29 de noviembre de 1990
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CIUDAD REAL

PARA HOY: DOÑA PILAR LOPEZ, María Cristina, 5.
PARA MAÑANA: DON JUAN SANCHEZ, Ronda Cva. (Se- 

miesquina a Mata).
ALCAZAR DE SAN JUAN

PARA HOY: DONA FORTUNATA ORGANERO, Plaza 
Arenal, 20.

PARA MAÑANA: DON GREGORIO PERUCHO, E. Cas
telar, 33.

ALMADEN
DEL 25 AL 2, DON GREGORIO QUINTANA, Mayor. 50.

DAIMIEL
PARA HOY Y MAÑANA, D. RAMON VILLALON, Esta

ción, 7.
MANZANARES

DEL 24 AL 30, DON PEDRO RONCERO, San Marcos, 
45.

PUERTOLLANO
PARA HOY: DON NICOLAS ARENAS, Paseo San Gregorio, 

18.
PARA MAÑANA: DON FELIX GARCIA-LOZANO, Ace- 

deros, 1.
SOCUELLAMOS

DEL 24 AL 30, DON GONZALO GOMEZ, P° Cervantes, 
15.

LA SOLANA
DEL 23 AL 30, DON JUAN ANTEQUERA, Monjas, 6.

TOMELLOSO
PARA HOY: DON ANGEL PENADES, Don Víctor, 28.
PARA MAÑANA: DON LUIS GONZALEZ, Nueva, 14.

VALDEPEÑAS
PARA HOY: DON JAVIER SANTA MARIA, Sebastián Ber

mejo, 22.
PARA MAÑANA: DON JUAN MANUEL RUIZ, Morales, 

1.

^H Teléfonos de urgencia
Protección C:ivil 006
Bomberos
Cruz Roja Española C. Real

006
22 33 22

55 Alcázar 54 58 07
55 Almodóvar 48 31 25

,5 55 Malagón 80 13 36
5?

t
55 Manzanares 6115 16

55 55 Puertollano 42 16 71
55 55 Socuéllamos 53 14 29

55 Tomelloso 51 34 09
55 Valdepeñas 32 02 61

Policía Ciudad Real, Alcázar, Puertollano
y Valdepeñas 091

Guardia Civil Ciudad Real 062 Piedrabuena 76 02 51
55 55 22 1100 Puertollano 092
55 55 22 11 40 Socuéllamos 53 00 13

Subsector de Tráfico 22 10 81 Tomelloso 51 01 74
55 55 22 19 85 Valdepeñas 092

Policía Municipal
Villanueva de los Infantes

Seguridad Social

36 00 43

Ciudad Real 092
Alcázar 092 Ciudad Real 21 34 44
Almadén 71 03 21 Alcázar de S. Juan 54 15 83
Almagro 86 00 33 Almadén 71 01 80
Campo de Criptana 56 00 90 Daimiel 85 28 50
Daimiel 85 10 85 Manzanares 61 08 30
Manzanares 6110 80 Puertollano 421100

'^^' Autobuses AISA ■BMBBII^H^^^^^HBBBBHBHm^^^H
Salidas de Ciudad Real a: Malagón-Cristo...................13,30 ”
Agudo..... ............................. 18,15 horas Pedro Muñoz.............. .......9,30
Albaladejo........................... 13,00 55 55 ........14,00 55

55 17,00 55 Piedrabuena................ ........11,00 55

Almodóvar.......................... 13,30 55 55 ........13,00 55

55 19,00 55 55 ........15,30 55

Daimiel............................... 7,00 55 • ........ 18,15 55

55 9,30 55 55 1915 55

55 11,00 55 Porzuna....................... ........13,00 55

55 14,00 55 55 ........15,30 55

55 17,00 55 55 19,15 55

55

•u......................... 18,30 55 Puertollano.................. .......8,30 55

19,30 55 55 .........11,00 55

Daimiel-Moral.................... 12,00 55 55 ........13,30 ”

Fte. el Fresno..................... . 11,00 55 55 ........16,45 55

55 14,00 55 55 ........19,30 55

55 18,30 55 Pllano.-Vald................. .......7,30 55

55 19,00 55 55 ........14,00
Horcajo............. .•................ 15,30 55 Vald.-Pllano................. 8,30 55

Malagón.............................. 13,00 55 55 ........16,00 55

Socuéllamos......................... 14,00 ”
Tomelloso............................ 13,00 ”

55 14,00 ”
55 17,00 ”

Torrenueva........................... 14,00 ”
Saceruela.................. *.......... . 18,15 ”

55 17,00 ”
55 19,00 ”

Villarta....... ......................... 14,00 ”
55 18,30 ”

Valdepeñas.......................... 7,00 ”
55 13,00 ”

Villarrubia........................... 9,30 ”
55 . 11,00

14,00 ”
55 19,00 ”

VaId.-Cozar.......................... 12,00 ”
Navalpino............................. 15,30 ”
Salidas hacia Madrid:
7, 9,30, 11, 14 y 16,30 horas.

IH Horario de misas I
Días laborables

Mañanas
07,(X) horas: Hospital.
07,45 horas: Residencia Sanitaria.
08,00 horas: Catedral-Siervas de María-Co- 

reysa.
08,30 horas: Catedral-S.Pedro-Carmelitas.

Adoratrices.-Quinta Asunción.
09,(X) horas: Catedral-Santiago-Asilo.-San 

José.
10,30 horas: Catedral.
11,00 horas: Santo Tomas-Ciudad de Matri

monios.
11,30 horas: Sta María del Prado.
12,00 horas: San Pedro.-San Pablo.
12,30 horas: Santiago.-San Ignacio.
Tardes
05,30 horas: Residencia Sanitaria-Cemen- 

terio.
06,(X) horas: MM. Concepcionistas.
06,30 horas: Santiago.-Dominicas.
07,00 horas: El Pilar.-Los Angeles.-S.Juan

de Avila.-S. Ignacio.-Hospital.

07,30 horas: Sta María del Prado..-Santiago.
-Sto Tomas.-San Pablo.

08,00 horas: Catedral-San Pedro.
Tardes, sábados y vísperas 

de fiesta
05,30 horas: Residencia Sanitaria.-Cemen- 

terio.
06,00 horas: MM. Concepcionistas.-Las 

Casas.
06,30 horas: Santiago-Dominicas.-Los Reme

dios.
07,00 horas: S.Pedro.-El Pilar.-S. Juan de 

Avila.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Hospital.
07,30 horas: STa María del Prado.-Santiago.

-Sto Tomás.-San Pablo.
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.

Domingos y festivos
Mañanas
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.
08,30 horas: Carmelitas.-Siervas de María.
09,(X) horas: Catedral.-Santiago.-Los Ange

les.-S. Ignacio.-Asi'.o. Adoratrices.Domini- 
cos.Quinta Asunción.

^ - Cines —^ r -^ * r r ■- r-i'" "- >

CIUDAD REAL

CINE CASTILLO: Hoy, a las partir de las 6‘30, Día del Estudiante 
(Pases: 6'30, 8'35 y 10'45 )“UN PUÑADO DE POLVO”

PUERTOLLANO
CINE CORDOBA: Hoy no hay función, por descanso del personal.

VALDEPEÑAS

CINE PARQUE: Hoy y mañana, no hay función.

LA SOLANA

CINE CERVANTES: Hoy en sesión continua a partir de las 7 de 
la tarde: «EL AGENTE 007, LICENCIA PARA MATAR” y «CABEZA 

DE PELOTON”

< EI tiempo
El tiempo en la capital

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico a 
las diecinueve horas:

Presión: 706,3 mm.
Estado del cielo, nuboso.
Dirección y velocidad del viento, muy flojo del oeste 

y suroeste.
Máxima, 6,4 grados.
Mínima, 1,6 grados.
Humedad, 90 por ciento.
Evaporación, 0,4 mm.

09,30 horas: Sta María del Prado.-S. Juan
de Avila.-San Pablo.

10,0(^ horas: San Pedro.-Santiago.-Sto 
Tomás.-Larache.-MM Concepcionistas.

10,30 horas: Catedral.-El Pilar.-Hospital.-Co- 
reysa.

11,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto 
Tomás.-San Juan de Avila.

11,30 horas: Santa María del Prado.-San 
Pablo.-Residencia Sanitaria.

12,00 horas: Catedral.-San Pedro.-Sto 
Tomás.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Ciudad de 
Matrimonios.-San José.

12,30 horas: Santa María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo.-Las Casas.

13,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto Tomás. 
13,30 horas. San Pablo.
Tardes
06,00 horas: San Pablo.
06,30 horas: Santiago.-El Pilar.
07,00 horas: San Ignacio.-Hospital.
07,30 horas: Santa María del Prado.-Sto 

Tomás.
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.

^B Radio ^^H 

Onda Cero 
Radio

07,00: La actualidad nacional.
08,15: Arús con leche.
09,(X): La actualidad local.
09,30: Recordando.
10,00: Si así os parece.
12,00: Si así os parece (Local).
13,30: La actualidad regional.
14,00: La actualidad nacional.
14,30: El cronómetro.
15,00: Diálogo en la sobremesa.
16,00: La vida tal como suena.
17,00: Lourdes a las 5.
18,00: Lo que hay. que oir.
19,00: La actualidad regional.
19,30: La actualidad local.
20,00: Onda cero radio en 

C.Real.
21,00: Sorteo de la Once.
21,05: La música de tu vida. 
22,00: El cronómetro.
23,(X): La actualidad nacional.
00,00: Del cero al infinito.
01,00: Perfiles.
02,(X): Si así os parece (Repe

tición).
04,00: Lo que hay que oír 

(Repetición).
05,00: Lourdes a las 5 (Repe

tición).
06,00: El cronómetro (Repeti

ción).

Cope
06,00: Onda pesquera-Cope.
07,00: Informativo primera hora.
09,00: Protagonistas.
13,00: La Rotonda, programación 

Local-Regional.
14,30: Informativo mediodía 

cadena Cope.
15,(X): La Rotonda Programación 

Local-Regional.
16,(X): Directamente Encama.
20,00: Informativo las noticias de 

la tarde.
20,30: Informático local-regional.
21,00: En versión deporte-local.
21,30: El espejo.
22.30: Popular deportivo.
23,00: Informativo un día en 

España-La linterna.
24,30: La otra cara de España.
01,00: Se que estas ahí.
03,00: Juntos en la noche. 

Antenas
06,00.- El primero de la mañana 

(Edición nacional)
08,30.- El primero de la mañana

(Edición local)
09,00.- El primero de la mañana 

(Resumen edición nacional)
09,30.- El primero de la mañana 

(Especial reportajes)
11,30. - Viva la gente divertida
12,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real
16,00.- Viva la gente de la tarde
16,30.- Viva la gente de la tertulia
17,00.- Viva la gente de pregunta
18,00.- Viva la gente que empieza
18,30.- Viva la del colé
19,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real (Incluye informativo y depor
tes)

20,00.- Viva la gente de la música
20,30.- Gomaespuma
21,30.- La salud es lo que importa
22,30.- Hora cero
24,00.- Súper/García en la hora 

cero

RNE
00,00.- Estudio Estadio
01,00.- Espacio en blanco
04,00.- Una pizca de sueño
06,00.- España a las seis
07,00.- España a las siete
08,00.- España a las ocho
08,45.- Informativo local
09,00.- Pasa la vida
11,00.- Apúntate cinco
12,05.- Informativo territorial
12,10.- Plaza Mayor
13,30.- Informativo territorial y 

local
14,(X).- Diario de las dos
15,05.- Todo deporte
15,30.- Como una ola
16,00.- Hasta las cinco en la cinco
17,00.- Esmeralda
17,30.- No somos novios
19,00.- Entre dos luces
19,30.- Informativo territorial 

Local
20,00.- Con la verdad por delante 
21,00.- La hora de los clásicos

S .2022
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^M Horóscopo '^^-^ Crucigrama

ARIES
SALUD.- Buena 

Z y TRABAJO.- Su situación económica
mejorará sensiblemente
AMOR.- No se tome las cosas tan 
por la tremenda

LIBRA
SALUD.- Necesita un descanso 

Y TRABAJO.- Aproveche sus horas 
libres para completar su cultura 

/n AMOR.-Cuidado con los celos

TAURO
SALUD.- Ligera indisposición 

r TRABAJO.- Procure ser práctico y 
no pierda el tiempo discutiendo 
AMOR.- Felicidad

ESCORPION
SALUD.- Buena 

- ^ TRABAJO.- El conocimiento de cier-
ta persona le ayudará mucho en su

AMOR.- No sea tan suspicaz

GEMINIS
SALUD.- Muy buena 

JlJ ^ f^^B'^O - Ponga al día su corres-
pondencia
AMOR.- Felicidad

SAGITARIO
SALUD.- Excelente

J TRABAJO.- Sea realista y no tenga 
esas ideas tan románticas sobre su 
profesión
AMOR.- No sea tan vehemente

CANCER
4 SALUD.- Lleve cuidado o sufrirá un

sorio accidente 
TRABAJO.- Jomada emocionante en 
el plano laboral 
AMOR.- Horas felices

CAPRICORNIO
SALUD.- Buena

/ TRABAJO.- El peso de sus respon-
sabilidades será grande, lo que pudie- 

(¿V >^ ra llevarle a una crisis de nervios
AMOR.- Encuentro inesperado que 
le llenará de sorpresa

LEO
fc SALUD.- Buena

1 TRABAJO.- Contrólese y trate de no 
perder los estribos con esa persona 
tan intransigente
AMOR.- Ningún cambio en sus 
relaciones

ACUARIO
SALUD.- Sus molestias desaparece- 
rán totalmente
TRABAJO.- Sus obligaciones serán 
hoy muchas, pero la recompensa eco- 
nómica será grande
AMOR.- Carta que le sorprenderá

SALUD.- Excelente 
rx^b'^ TRABAJO.-Sea objetivo 

* AMOR.- Discusión

PISCIS
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Trate de vencer su timi- 
dez o lo pasará muy mal 
AMOR.- No sea tan voluble

LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Serán ágiles, esbeltos y estarán dotados de gran aptitud para el deporte. 
De una belleza exótica, ejercerán gran influjo en quienes establezcan contacto con ellos.

10

HORIZONTALES: 1: Quiróp
tero insectívoro, nocturno. 2; 
Tela fuerte de algodón o cáña
mo. Canto de la rana. Al revés, 
repetido y familiar, madre. 3: 
Demostrativo. Nombre de mujer. 
Especie de tambor parecido al 
atabal. 4: Repetido y familiar, 
padre. Se derrumba. Al revés, 
distraídos. 5: Al revés, antiguo 
municipio de Madrid. 6: Distin
to, diferente. Organo de la 
visión. 7: Extraen. Símbolo quí
mico. Antigua ciudad sumeria. 
8: Demostrativo. Del verbo ir. 
Pieza de madera o metal en for
ma de circunferencia. 9: Nota 
musical. Nombre de letra. Orga
no de la visión (Pl). 10: Alabanza. 
Agarradero (Pl). 11: Dar consejo.

VERTICALES: 1: Lazareto. 2: 
Río europeo y departamento de

Francia del mismo nombre. Pon
ga precio a una cosa vendible. 
3: Número. Infierno. Artículo. 4: 
Dios de los antiguos egicios. 
Canta la rana. Entre los filósofos 
gnósticos, cada una de las enti
dades divinas emanadas de la 
divinidad suprema. 5: Vocal 
repetida tres veces. Pupila, aber
tura en el iris (Pl). 6: Al revés, 
derroté. Nombre de letra. 7: 
Período de tiempo. Hembra del 
lobo. Exclamación. 8: Artículo. 
Corta, raja. Constelación. 9: 
Rozó. Marchitar. 10: Arquitecto 
español contemporáneo, famoso. 
Animal salvaje parecido al bison
te (Pl). 11: Dícese de los animales 
que se alimentan de toda clase 
de substancias orgánicas, tanto 
vegetales como animales (Pl).

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES: 
1: Duplicidad. 2: Eolo. Ges. Li. 3: Pro. Alá. Rúa. 4: LA. onU. suaT. 
5: Usufructo. 6: Etna. Ama. 7: Frase. Yo. Mi. 8: Res. Seo. Dic. 
9: iS. Ata. Lujo. 10: Esa. Mido. 11: Antártida.

VERTICALES: 1: Epinefrina. 2: Dora. Tres. 3: Ulo. Unas. Et. 4: 
Po. Osas. Asa. 5: Anú. Estar. 6: ígluF. Ea. 7: Cea. Rayo. Mi. 8: 
iS. Sumo. Lid. 9: Ruca. Duda. 10: aluaT. Mijo. 11: Diatónico.

■ Anuncios por palabras ^H Guía cultural

VENDO
LOCAL COMERCIAL 

200 Metros^ 
C/ Toledo, 13 - Teléf: 22 34 23

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO
M.P. 

__________________

A SANTA CLARA 
EN ESPERA 

DE 
TUS FAVORES

D.R.V.

INTERWAY
Abierto curso 
académico en

EE.UU./IRLANDA
Huertas, 3, 3°. A
13004 CIUDAD REAL

TELF: 22 08 03

A SANTA 
CLARA

Haga ires pedidos, uno de nego
cios y dos Imposibles. Rezar 
durante nueve dias nueve Avema
rias. Mismo sin tener le. Será aten
dida. Rezar con una vela encen
dida y dejar quemar.
Publicar el noveno die.

P.M.

NO TOMAMOS TODO LO QUE NOS OFRE
CEN, POR ELLO NUESTRA EFICIACIA

PISOS DISPUESTOS PARA OCUPAR: CUATRO DORMITORIOS
Urb. Pta. Toledo, piscina, párking, 116 m^. ut ..8.300.000 TOTAL
Ruiz Morote, jardín, 86 m^ útiles.........................8.000.000 TOTAL
Azucena, 1°, ideal oficinas, 95 m^ útiles .........8.500.000 TOTAL
Obispo Estenaga, exterior, 100 m^ útiles .........8.650.000 TOTAL
Torreón, jardín, trastero....................................... 9.000.000 TOTAL

También pisos de 3, 2 y 1 dormitorios.
¡¡Todos con facil¡dades de pago, en el 70% de su valor y 

hasta 25 años!!
Con sólo 1.500.000 Ptas. más I.V.A. le damos las llaves de 
un apartamento de un dormitorio, con piscina, tenis, equipo 
independiente aire acondicionado, ant. parabólica y muchos 
extras más. Resto 12 años.
EXCLUSIVAS ALCAZAR, TANTO PARA COMPRAR COMO PARA VENDER 

Plaza de Cervantes, 6 - Tel: 21 40 21 CIUDAD REAL

ALMAGRO
HIPOTECAS

-Cancelamos hipotecas y 
embargos.
-Sobre pisos, chalets y rús
ticas.
-Dirección y rapidez.
-Amortización a su comodidad 

967-50 02 46

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO
Tú que me aclaras todo, 
que iluminas todos los 
caminos para que yo 
alcancse mi ideal. Tú 
que me das el don divi
no de personar y olvidar 
el mal que me hacen y 
que en todos los instan
tes de mi vida estás con
migo, yo quiero, que en 
este corto diálogo agra
decerte por todo y con
firmar, una vez más. que 
nunca quiero separme 
de ti. por mayor que sea 
la ilusión material. 
Deseo estar contigo y 
todos mis seres queri
dos en la gracia perpe
tua. Gracias por tu mise
ricordia para conmigo y 
los míos. (La persona 
deberá rezar la oración 
tres dias seguidos sin 
decir el pedido, dentro 
de tres días será alcan
zada la gracia por más 
difícil que sea. Publicar 
en cuanto se reciba la 
gracia). Agradece las 
gracias alcanzadas.

J.M.

GALERIA FUCARES: Exposición de fotografías de Carlos 
Canet, Jose Manuel Castro, Chema Madoz y Javier Esteban.

MUSEO DEL TEATRO: Exposición de sastrería teatral y 
fotografías del grupo Comedians.

CIUDAD REAL

BIBLIOTECA PUBLICA: Exposición de pintura sobre la caza 
de Mariano Aguayo, hasta el día 5.

GALERIA ARCHELES: Exposición de “Obras gráficas“ de 
Jatar T. Kaki, hasta el día 30.

GALERIA ARJANA: Exposición de pinturas de Manolo San
cho, hasta el día 18.

ESCUELA DE ARTES Y OFICIOS: Exposición de pinturas 
de María Soledad Salcedo, hasta el día 30.

GALERIA DE ARTE DE LA CAJA MADRID: Exposición 
de pintura de Pedro Mirayo.

ASOCIACION AGRARIA 
JOVENES AGRICULTORES 

ASAJA
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Liza MinnelU, Jill Eikenberry y Bob Saget preparan un gran espectáculo llamado '‘Baila por la vida'’

Clint Eastwood, el duro actor pero 
sensible director, ha grabado un disco
El multimillonario Marvin Davis se desprendió de dos millones de dólares en una subasta de caridad

Clint Eastwood, el duro 
actor y sensible director de 
cine ha grabado un disco. 
Eastwood hace dúo con 
Randy Travis, el famoso 
intérprete de música 
Country and Western en 
su álbum que también 
cuenta con la participación 
de Dolly Parton.

HOLLYWOOD (Fax 
Press).- Travis dice que siem
pre ha sido un gran admirador 
de Eastwood y que hace tiem
po que quería cantar con él.

El periodista Walter Cron- 
kite se prepara para empezar 
a trabajar en su autobiografía. 
“La fecha de entrega sugerida 
por su casa editorial, Knopf, 
es para mediados del próximo 
año”, dice Cronkite, que 
actualmente está promovien
do un libro sobre navegación 
a vela. “Pero no sé si podré 
entregaría para entonces”. 
Cronkite piensa que una vez 
que empiece, escribir el libro 
podría no tomar tanto tiempo. 
“Cuando comienzo algo, dice, 
me gusta absorberme sin 
interrupciones. Cuando estoy 
metido en mi trabajo, puedo 
hacerlo por 20 horas segui
das”. Cronkite dice que nunca 
comprendió por qué las 
encuestas de los años 70 lo 
calificaban como el hombre 
más confiado de Estados Uni
dos. “No tengo la menor idea 
de la razón.... sólo intentaba 
transmitir las noticias a la gen-

Clint Eastwood quiere probar también en el mundo musical

te de la manera más sencilla 
y clara posible”.

El Salón de la Fama del 
Rock en la ciudad de Cleve
land ha nombrado a sus miem
bros más recientes. La admi
sión de enero incluirá al grupo 
They Byrds, Ike y Tina Tur
ner, John Lee Hooker, Wilson 
Pickett, La Vem Bal¿er, The 
Impressions, Jimmy Reed y 
HowlinWolf.

Liza Minnelli, Jill Eiken- 
beriy, Bob Saget, Paul Rodrí
guez y Michael Tucker están 
auspiciando un espectáculo 

nombrado “Dance for Life” 
(Baila por la vida) para prin
cipios de diciembre. Las entra
das para el evento cuestan 50 
dólares cada una y serán a 
beneficio de la organización 
“Vital Options”, la única en 
el mundo dedicada a apoyar 
a los jóvenes (de 17 a 40 años) 
con cáncer y otras enferme
dades mortales.

El grupo norteamericano 
Grateful Dead ha sido pro
hibido por una universidad 
que ayudaron a mantener. El 
verano pasado, los conciertos 

de la banda de rock contri
buyeron para el programa 
deportivo de la Universidad 
de Oregón, pero ésta dice 
ahora que su estadio no está 
disponible para sus espectá
culos. La razón: los funcio
narios de la universidad temen 
que si permiten los recitales 
se piense que aprueban el uso 
de drogas.

El periodista David Frost se 
prepara para realizar una nue
va serie de entrevistas de una 
hora.’ Los primeros invitados 
serán el presidente Bush y su 
esposa. Otras personalidades 
en espera incluyen a Robin 
Williams y la exprimera minis
tra británica Margaret That- 
cher. La serie se transmitirá 
en Estados Unidos a partir del 
mes de enero.

El multimillonario Marvin 
Davis se desprendió de dos 
millones de dólares en una 
subasta de caridad para la 
Childrens Diabetes Founda- 
tion (Fundación para la dia
betes infantil) que recaudó 
más de cinco millones de dóla
res. Otros donantes incluyeron 
a los expresidentes Gerald 
Ford y Ronald Reagan, Eli
zabeth Taylor, Frank Sinatra, 
Arnold Schwarzenegger, Neil 
Diamond, Paul McCartney y 
Stevie Wonder.

Frank Sinatra empezará 
una nueva gira para festejar 
sus 75 años el 12 de diciembre. 
Steve Lawrence y Eydie Gor
me se unirán a la gira de Sina
tra.

Citas

Xabier Arzallus.

Xabier ARZALLUS, presi
dente del PNV: “Mientras se 
baraja no se pierde”.

-Carlo María GIULINI, 
director de orquesta: “Estamos 
sólo de paso y el arte es lo 
único que permanece”.

-Boris YELTSIN, dirigente 
del PCUS: “En la URSS hay 
que ocuparse de alimentar a la 
gente”.

-Alfonso GUERRA, vicepre
sidente del Gobierno: “La 
sociedad no sintoniza con el 
lenguaje del documento de los 
obispos”. -Isaac NAVON, ex 
presidente de Israel: “Relacio
nar la crisis del Golfo con la 
cuestión palestina es propio de 
líderes primitivos”. -John 
MAJOR, primer ministro bri
tánico: “Soy una persona con 
una firme determinación”. 
-Agustín GOMEZ ARCOS, 
escritor: “He pasado de un exi
lio exterior a uno interior”. 
-John BRADEMAS, presidente 
de la Universidad de Nueva 
York: “El cambio de la era Car
ter al terremoto Reagan ha sido 
enorme”.

.' Cumpleaños ■ El popular cantante, que ha adelgazado 20 kilos, se encuentra en la actualidad de gira por Latinoamérica.

Concha Velasco.

S

Hoy, día 29, cumplen años 
-CONCHA VELASCO, actriz, 
53.

-SILVIO RODRIGUEZ, can
tautor, 45.

MAURO ROVNIC, futbolis
ta, 31.

-ENRIQUE MOYA, finan
ciero, 59.

-PEDRO BENJUMEA, tore
ro, 47.

-BIGOTE ARROCET, cómi
co. 42.

-CHRISTINE PASCAL, 
actriz, 36.

Raphael dice que no usa preservativos
jamas porque es un ‘‘ferviente católico”

i LIMA (Efe).- El cantante 
¡ Rafael Martos, “Raphael”, ase- 
i guró ayer que como ferviente 
■ católico, no usa preservativos, 
! que además “son muy moles- 
1 tos”.
j El popular cantante se mos- 
i tró partidario de la paternidad 
i responsable, cuando algunos 
i periodistas le interrogaron al 
! respecto.
í Indicó que “definitivamente 
i no me pongo preservativos y 
! si uno no quiere tener hijos, 
i bueno, que no se moje el 

morro”.
El artista de Linares, que con 

sus 47 años, ya muestra algunas 
canas, dijo que gracias al régi- 

, men que le han impuesto los 
■ médicos, adelgazó 21 kilos y 
¡ deberá bajar nueve kilos mas 

todavía.
! ”Raphael” llegó reciente

mente a Lima desde Bogotá, 
y aunque en el aeropuerto no 
hizo declaraciones “por encon
trarse muy cansado”, ofreció 

1 luego una conferencia de pren
sa, que tuvo sus momentos 

| ásperos y otros de distensión, 
j No le agradó a “Raphael” 
' que le preguntaran sobre inci

dentes ocurridos en Colombia, 
cuando actuó en Cartagena en 
un concurso de belleza, usando 
el sistema de “play- back”.

“Me dijeron que por razones 
técnicas tenía usar el “play- 
back”, pese a que me negué 
a hacerlo.

A insistencia de los produc
tores cometí el error de ceder, 
una tremenda equivocación de 
mi parte”, declaró “Raphael”.

“Pero- añadió- lo que se ha 
escrito en Colombia, es falso, 
yo no he perdido la voz”.

El cantante también informó 
que su esposa Natalia llegará 
el fin de semana a Lima con 
los hijos del matrimonio para 
visitar las ruinas de la ciudadela 
inca de MachuPicchu, en el 
Cuzco, mil kilómetros al sureste 
de Lima.

“Quieren recorrer ese lugar 
misterioso y han leído toda la 
literatura que han podido sobre 
él”, señaló “Raphael”.

Reiteró que no tiene enemis
tad alguna con el cantante tam
bién español, Julio Iglesias.

“No entiendo la insistencia 
en este tema, ni el hecho de 
que siempre, y donde quiera

Raphael actuará dos veces en Lima este fín de semana

I'

que vaya me pregunten por lo 
mismo, pero la verdad es que 
Julio y yo somos como herma
nos. Nada nos separa”, dijo el 
cantante.

“Raphael” será declarado 
“visitante ilustre” por la Muni
cipalidad de Lima, para cele
brar la décima vez que llega 
al Perú.

El conocido artista también 
informó sobre su futuro,, apun
tando que cuando cumpla los 
30 años de vida artística, en 
enero de 1991, ofrecerá durante 
tres meses en el teatro Calderón 
de Madrid, un nuevo espectá
culo y después realizará un gira.

En Lima, “Raphael” tien pre
visto actuar dos veces.

.2022
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La versión cinematográfica obtuvo una excelente acogida de crítica y público en su estreno

‘^La muchacha de las bragas de oro”, 
basada en la obra homónima de Marsé
**Metrópolis^^ está dedicado a la obra de un grupo británico, ^^Sueños muertos de hombres monocromos^^

El segundo canal de Televisión ofrece hoy la película 
“La muchacha de las bragas de oro*\ versión cine
matográfica de la novela del mismo título de Juan 
Marsé que obtuvo una excelente acogida de crítica y 
público en su estreno en la pantalla grande. Realizada 
en 1980, fue dirigida por Vicente Aranda y contó en

sus principales papeles con la interpretación de Victoria 
Abril y el argentino Lautaro Murua. El guión, escrito 
por el propio director, Santiago San Miguel y M. Valers- 
tein, respeta en gran medida la novela original, que 
también obtuvo un excelente éxito de ventas. La historia

J.L. Fdez Checa

MADRID (Efe).- En este 
pueblecito costero vive un vie
jo escritor franquista que se 
siente culpable por su pasado 
político y trata de superarlo 
escribiendo sus memorias. A 
este monacal retiro llega una 
joven adolescente provocativa 
y que resulta ser sobrina del 
escritor. El trato entre ellos 
es al principio muy conven
cional, pero, poco a poco la 
sobrina inicia un proceso de 
seducción que acaba por ven
cer la resistencia del viejo 
escritor, que cae rendido en 
sus brazos. El hombre poco 
después descubre que en rea
lidad, la muchacha no es su 
sobrina, sino su hija.

Excelente interpretación

Victoria Abril, en la que 
se centra gran parte de la pelí
cula, logró una excelente 
interpretración en esta pelícu
la, seghnda de las siete en las 
que ha trabajado con Vicente 
Aranda.

También en el segundo 
canal, a partir de las 1.00 horas 
se emite la cinta de Jaime 

Chávarri “Dedicatoria”, un 
auténtico fracaso de taquilla 
por lo desconcertante y com
plicado de su guión.

Protagonizada por José 
Luis Gómez, y con la presen
cia de las dos bellas Patricia 
Adriani y Amparo Muñoz, la 
película narra una compleja 
historia en la que un perio
dista asiste a tres historias de 
amor.

El espacio cultural “Metró
polis” dedica hoy su tiempo 
a la obra “Sueños muertos de 
hombres monocromos”, del 
grupo británico de danza, 
movimiento y teatro alterna
tivo DV8.

Fuerza y movimiento

Desde su creación en 1986 
este grupo mostró una gran 
fuerza y valentía en sus mon
tajes, en los que se descarta 
prácticamente el uso del len
guaje verbal y los actores se 
centran en el movimiento, los 
gestos y la mirada.

La obra cuyas imágenes 
recoge “Metrópolis” fue crea
da en principio para el esce
nario, donde cautivó a la 
audiencia británica y a la crí-

sucede en gran parte en un gran caserón costero

Victoria Abril es “La muchacha de las bragas de oro”

tica, incluso la más puritana, 
pese a su dura temática cen
trada en la homosexualidad y 
la soledad.

En el espacio de hoy se 
ofrecerán imágenes de la ver
sión cinematográfica realizada 
por Lloyd Nelson, bailarín y 
coreógrafo de DV8, y el rea
lizador de televisióm David 
Hinton.

La única emisión realizada

en la televisión británica fue 
una auténtico escándalo, aun
que posteriormente el video 
obtuvo el premio Dance 
Screen de Frankfurt, por el 
impulso dado a la visualiza
ción de la danza.

En la obra, junto a la fuerza 
de los intérpretes, se muestra 
desde la sensualidad más per
turbadora hasta la piedad más 
conmovedora.

Finalizan ‘‘La 
quinta estación” 
y el documental 
“Imágenes de 
la luz”

Hoy terminan en el segundo 
canal de TVE la serie “La quin
ta estación”, dentro del espacio 
“Historias de cada día”, y el 
documental “Imágenes de la 
Luz”.

Este último espacio, dedica
do a recorrer la historia de la 
fotografía, presentará hoy los 
últimos adelantos técnicos pro
ducidos, como es el caso del 
microchip, que han supuesto un 
auténtico cambio revoluciona
rio.

Por su parte, “La quinta esta
ción” termina con el enfrenta
miento de los viejos lugareños 
del poblado alpino contra los 
avances del turismo y su masi
ficación.

El viejo y tozudo Frank se 
niega a convertir su granja en 
un centro turístico, y mucho 
menos ceder los derechos de 
utilización.

Esta serie será sustituida por 
“El Arpa del Sur”, un relato 
de diez capítulos basada en las 
novelas “Él Arpa del Sur” y 
“La naranja del pobre” de Ruth 
Park. Ambientada en uno de 
los barrios más j^obres de la 
ciudad australiana de Sidney, 
narra la lucha por la supervi
vencia de los irlandeses que 
emigraron al continente austral.

“Falcon Crest” emite hoy el 
capítulo “Confesiones auténti
cas”. Angela descubre que 
Troylo, la compañía de paja 
creada por Richard es la que 
respalda al consorcio, poniendo 
en un aprieto a Pilar al pedirle 
que espíe para ella.

Cuqui está embarazada y le 
comunica a Lance que él es el 
padre.

Illlllllillll 
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PRIMERA CADENA

07,45.- CARTA
07,59.- APERTURA 
08,00.- BUENOS DIAS 
0945.- EN BUENA HORA 
10.00 LA ISLA
“Episodio núm. 36” 
10.45 TELEDIARIO 
U.40 TELEDIARIO
11.45 SANTA BARBARA 
Episodio núm 407
12,55.- TELEDIARIO 
13,00.- MAGAZINES

TERRITORIALES
13,29.- CONEXION CON 

LA PROGRAMACION 
NACIONAL

1330.- TELECOMEDIA 
VALERIE
“Maratón de Peg”
14,00.- INFORMATIVOS 

TERRITORIALES
14,29.- CONEXION CON 

LA PROGRAMACION 
NACIONAL

1430.- NO TE RIAS QUE 
ES PEOR

15,00.- TELEDIARIO -1
15,35.- LA DAMA DE 

ROSA
“Episodio núm 8”
1630.- ESTA ES SU CASA 
17,25.- TELEDIARIO
17,30.- STOP, SEGURI

DAD EN MARCHA
18,00.- EL DUENDE DEL

GLOBO
18,05.- LOS MUNDOS DE 

YUPI
1830.- CAJON DESASTRE
19,20.- INFORMATIVOS 

TERRITORIALES
1934.- CONEXION CON 

LA PROGRAMACION 
NACIONAL

1935.- JOVENES JINETES 
2030.- TELEDIARIO -2 
21,00.- FALCON CREST
“Confesiones auténticas”
2245.- EL PRIMI-JUEGO 
2230.- UN DIA ES UN DIA
24,00.- DIARIO NOCHE
0030.- JUEGO, SET Y 

PARTIDO
01,25.- DESPEDIDA Y 

CIERRE

SEGUNDA CADENA

07,45.- CARTA DE AJUS
TE

07,59.- APERTURA
08,00.- DIBUJA - 2
09,00.- TV. EDUCATIVA
HISTORIA Y ANTROPO

LOGIA
11,00.- LA HORA DE...
12,00.- GALERIA DE 

MUSICA
D,00.- KLIP
13,30.- BARRIO SESAMO 
13,55.- DIBUJA - 2
LOS PICAPIEDRA

1430.- NOTICIAS
14,35.- HISTORIAS DE 

CADA DIA
LA QUINTA ESTACION: 
“La invasión del esquí” 

(ULTIMO EPISODIO)
1535.- IMAGENES DE LA 

LUZ (ULTIMO EPISODIO) 
“Estación término: el 

microchip”
16,25.- NOTICIAS
16,30.- PRIMERA SESION 
“La campana de la liber

tad” 1945 - 99 min.
Dirección: Henry King
Intérpretes: John Hoidiak, 

Gene Tierney, William Ben- 
diz.

Durante la Segunda Guerra 
Mundial, fuerzas norteameri
canas ocupan un pueblecito 
italiano. A su mando, un diná
mico oficial que intentará 
conseguir la mejor conviven
cia posible, en medio de la 
tensión del momento. Uno de 
sus principales objetivos será 
recuperar para la comunidad 
la vieja campana, tan querida 
por todos sus habitantes.

1845.- NOTICIAS
18,20.- plástic
18,40.- VIDEOMIX
19,00.- ESTADIO - 2 
20,00.- NOTICIAS 
20,05.- ESPECIAL MUSI

CAL

21,00.- TVE-2 NOTICIAS
2145.- ESPIRAL: DETRAS 

DE LA NOTICIA
22,20.- JUEVES CINE
“La muchacha de las bragas 

de oro” 1980 - 97 min.
Dirección: Vicente Aranda 
Intérpretes: Victoria Abril, 

Lautaro Murua, Hilda Vera, 
Perla Vonasek.

Un viejo escritor que se 
tiente culpable por su pasado 
político, vive retirado escri
biendo sus memorias, en un

“Falcon Crest”.

pueblo de la costa, cuando 
recible la visita de s sobrina 
marina, a la que no ha visto 
hace años.

0045.- METROPOLIS
01,00.- ULTIMA SESION 
02,35.- DESPEDIDA Y 

CIERRE

CANAL CIUDAD REAL

13:15- Dibujos animados
14:15- Cine en la sobremesa 
“7 amanecer”
16:30- Telenovela
“Mi pequeña soledad” 1° 

capítulo
17:30- Té o café
17:45- Programación infan

til
18:15- Cine para todos
“Trata de blancas a la 

inglesa”
20:00- Telenovela
“Angeles blancos”
21:00- Informativo local
Flash deportivo
21:30- Boxeo:
Carl Crook-Tony Richards
22:45- Cine de noche
“Nunca se muere dos 

veces”
00:30- Ultima sesión
“El último amanecer”
02:45- Conexión con pro

gramación vía satélite las 24 
horas del día inintemimpi- 
damente.



PLAZA ^ PILAR
Roban más de 
siete millones de 
pesetas en ropa 
en Villanueva de
los Infantes

LT

Unos individuos sustrajeron 
un furgón matricula 2457-F de 
Badajoz que se encontraba 
aparcado en la explanada de un 
hostal, sito en las inmediaciones 
de Villanueva de Los Infantes, 
durante la noche del 26 al 27, 
Una vez en el interior del vehí
culo se trasladarán a un taller 
de confección de la misma loca
lidad. Los autores del robo 
penetraron en el interior tras 
forzar una verja de hierro y sus- 
trayeron pantalones vaqueros y 
camisas por un valor aproxima
do de seis millones de pesetas. 
En el interior del furgón que 
utilizaron había igualmente 
prenda.s de vestir, por ser su 
propietario vendedor ambulan
te, cuyo valor aproximado es de 
un millón seiscientas mil pese
tas. En el momento de redactar 
la información no se ha con
seguido identificar a las perso
nas autoras de los hechos, y 
tampoco se ha recuperado el 
vehículo y los géneros sustraí
dos.

CSIF niega que 
un grupo de sus 
dirigentes se 
haya pasado a 
UGT

L.T

El secretario de organización 
de la rama de enseñanza de 
CSIF, Ricardo Sánchez, negó 
ayer en Ciudad Real que diri
gentes de este sindicato se 
hayan pasado a UGT, aunque 
sí admitió que uno de ellos lo 
ha hecho

Sánchez reprochó a las 
demás centrales haber conver
tido la campaña electoral para 
las elecciones sindicales en 
actos políticos y añadió que los 
dirigentes de UGT están inten
tando “comprar”a los de CSIF, 
para lo cual aseguró que les 
habían hecho varios ofrecimien
tos.

Sánchez añadió que existe 
una campaña contra CSIF en 
vista de su independencia de 
los partidos políticos y del 
hecho de que, a su entender, 
esta independencia “vende“ 
mucho entre los trabajadores.

7^ López Carrasco
reclama el

Un periódico de dulce. Eso es lo que representa esta magnífica y monumental tarta 
que fue servida al final de la Fiesta de presentación de LA TRIBUNA. En ella se 
reproducía la primera y última página de nuestro número de ayer. Este dulce ejemplar, 
bastante mas costoso que el que se ve vende en el quiosco, fue confeccionado por Miguel 
Martín, maestro repostero del Restaurante Real. Herrera Piña.

La astilla

• Una vez más, el pre
siden- te de la Diputación, 
“el tiro- lés”Francisco Ureña, 
dio muestras de su mala edu
ca- ción. Invitado a la fiesta 
de LA TRIBUNA, no acudió 
y no fue capaz ni de excusarse 
como hicieron el presidente 
regional José Bono, y buen 
número de personalidades.

♦ « *

• El “tirolés”confunde la 
velocidad con el “chorizo” 
No aprende de Bono y por 
si fuera poco se tiene que 
tragar (y lo que le queda) 
to- dos los proyectos del 
inquilino de Fuensalida.

♦ * *

• Cada uno se colocará 
don- de pueda, pero la his
toria si- tuará a cada cual 
en su lugar correspondiente. 
De pena.

* « *

• El PSOE ha dado mar
cha atrás en el escándalo del 
catastro. Estamos seguros 
que, una vez más, el Partido 
Po- pular no sabrá aprove
char la oportunidad."

♦ ♦ ♦

Y que nadie se enfade. 
Obras son amores y no bue

* * *

nas razones.

• Y queremos, por últi
mo, agradecer a los medios 
de comunicación su asisten
cia a la fiesta de LA TRI
BUNA. A todos, incluso al 
cámara de la TVE que se 
olvidó de acudir a la cita. 
¿Por qué será?

►
 

►
 1

César
CARPINTERO

En el Imperio Romano, el 
César lo era todo: legislador, 
juez, pontífice máximo, dic
tador perpétuo. En el “feli- 
pismo” el presidente del 
Gobierno asume casi tantos 
poderes como los antiguos 
Césares. En el proyecto de 
Ley de Presupuestos que se 
tramita actualmente se atri
buye al jefe del Ejecutivo, en 
una Disposición final, facul
tades para alterar el número, 
denominación y competencia.s 
de los Departamentos minis
teriales. Los expertos y, entre 
ellos. Otero Novas, diputado 
del PP, afirman que esa Dis
posición vulnera el artículo 
103 de la Constitución que 
exige norma con rango de ley

n n

36.475
(Premiados con 2.500.000 Ptas.)

trasvase 
Tajo-Tablas de 
Daimiel

LT

El consejero de Agricultura, 
Fernando López Carrasco, insta 
al Gobierno Central a la apro
bación de un Decreto Ley para 
que se reanude la derivación de 
aguas desde el acueducto 
Tajo-Segura al Parque Nacional 
de Las Tablas de Daimiel a tra
vés de los ríos Cigüela y Rian
sares. López Carrasco, también 
presidente del patronato de Las 
Tablas, declaró que la entrada 
en vigor de este decreto, que 
deberá ser ratificado por Ley, 
ya ha sido solicitada al Gobierno 
después de que el pasado mes 
de julio concluyera el plazo de 
tres años de vigencia del anterior 
acuerdo. En abril de 1987 el 
Consejo de Ministros aprobó el 
trasvase al citado parque de 60 
hectómetros cúbicos de agua con 
carácter experimental durante 
tres años para evitar la dese
cación de Las Tablas. 

para alterar la estructura de 
la Administración. A los 
jerarcas socialistas, lo que 
diga la Carta Magna les trae 
al fresco. Hacen un habilido
so regate y meten gol. No 
importa que sea en fuera de 
juego. No les preocupa que 
chille el público. En el caso 
aludido, a través de una ley, 
la de Presupuestos, el presi
dente acumulará poderes 
cesaristas. Por R.D., él mismo 
se dará y ejercerá las facul
tades que su grupo le otorga, 
en clara quiebra del principio 
de la división de poderes. 
Felipe es tan rápido, tan rápi
do, tan hábil, tan hábil como 
aquel extremo que sacaba el 
comer, salía corriendo y 
remataba la jugada a gol.

Terminaciones y premios
Num. Ptas.
6.475 50.000

475 5.000
75 500

5 100
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